
PARÓQUIA
SANTO ANTÔNIO
COMEMORA
250 ANOS
Até o dia 29 de junho, a Pa-
róquia Santo Antônio – Sé
Catedral de Piracicaba re-
aliza celebrações, que se-
rão presididas pelo bispo
diocesano Dom Devair Ara-
újo da Fonseca, para mar-
car os 250 anos de sua cri-
ação e instalação, com
missa pelo 62o aniversário
de Dedicação da igreja. A6
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REVITALIZAÇÃO
A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de
Obras e Zeladoria (Semozel),
abriu licitação para constru-
ção e revitalização de calça-
das em áreas públicas de Pi-
racicaba, com rampas de
acessibilidade. O edital com-
pleto, 28/2024, pode ser
acessado na área Editais, no
portal da Prefeitura (https://
piracicaba.sp.gov.br); o início
da fase de lances será dia 1º/
08, às 14h. O projeto prevê a
execução dos passeios nos
bairros Água Branca, Terrazul,
Javary I, Jardim Brasil, Jardim

Petrópolis, Piracicamirim,
Santa Teresinha, Pompeia,
Nova Piracicaba, Santa Rosa,
Sol Nascente, Jardim São
Luiz, Mario Dedini, Vila Rezen-
de, Vila Industrial, Vila Sônia e
Algodoal. No Piracicamirim,
será construída calçada na
rua Território do Acre (foto).
Todos os pontos estão loca-
lizados em frente ou próxi-
mos de áreas verdes, pra-
ças, sistemas de lazer e equi-
pamentos da Prefei tura,
como unidades de saúde e
escolas. O valor de investi-
mento previsto é de R$ 550 mil.
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BARJAS — II
Nas postagens pagas nas

redes sociais, Barjas alegava
que Brito havia feito fake news
contra ele ao falar sobre seus
vários processos e condenações,
mas a verdadeira fake news re-
sidia no fato que essas notícias
eram verdadeiras, conforme
destacou o Ministério Público.

BARJAS — III
Na liminar do dia 20, o juiz

afirmou ainda que o impulsiona-
mento feito por Barjas é considera-
do ilegal e destacou a necessidade
urgente de eliminar quatro posta-
gens – duas no Facebook e duas
no Instagram – de maneira a evi-
tar “risco de manutenção da desi-
gualdade no processo eleitoral,
comprometendo a lisura do pleito.”
A multa por descumprimento foi
estabelecida em R$ 10 mil por dia.

CECÍLIO
Segunda (24), completa mais

um aniversário o escritor e jorna-
lista Cecílio Elias Netto, autor de
mais de 30 obras. E receberá os
cumprimentos dos amigos e leito-
res, admiradores e companheiros
de redação, aos quais se juntam os
deste Capiau, cuja amizade é de 56
anos, dos tempos de “O Diário” da
rua Prudente de Morais. Abraço,
saúde e fé, e que continue escre-
vendo, porque, para Cecílio, “es-
crever é sinônimo de viver” (do
prefácio do livro “Bom dia”).

CICLOPIRA
O novo circuito cicloviário

que está sendo construído em
Piracicaba tem um novo nome:
CicloPira. A escolha aconteceu
por meio de votação popular,
disponibilizada pela Prefeitura,
e que foi encerrada ao meio-dia
de ontem (21). Em segundo lu-
gar, ficou o nome Beira Rio, se-
guido de Capi-Ciclo. A CicloPi-
ra já está sendo implantada no
entorno da orla do rio Piraci-
caba e vai promover a ligação
dos bairros Jupiá e Monte
Alegre, em um total de apro-
ximadamente 36 km. Ótimo.

BARJAS — I
Após ser obrigado pela Jus-

tiça Eleitoral a apagar mentiras
da internet na quarta (19), o ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB) re-
cebeu nova determinação judi-
cial para remover mais fake news
nas redes sociais contra seu ad-
versário político, o administra-
dor Edvaldo Brito, na quinta
(20), que “escolheu” o ex-prefei-
to para “bater”, como afirma. Com um atendimento médio

de três mil ocorrências ao mês, o
Samu Piracicaba celebra, no próxi-
mo dia 29, 20 nos de instalação em
Piracicaba. Para marcar a data,
está sendo realizada uma progra-
mação que começa hoje (22), a par-
tir das 14h, com treinamento teóri-
co e prático de IMV (Incidente de
Múltiplas Vítimas), no Anfiteatro
da Secretaria da Educação.  O ser-
viço médico gratuito conta com
equipe integrada por cinco enfer-
meiros, 28 técnicos de enfermagem,
30 condutores de veículo de urgên-
cia, 17 médicos e 18 técnicos auxili-
ares de Regulação Médica/Rádio
Operadores. “Acionado pelo telefo-
ne 192, o Samu atende urgências,
pelo qual os pacientes são avalia-
dos e triados por médicos regula-
dores para que as solicitações se-
jam atendidas em ordem de priori-
dade de forma rápida e com o me-
lhor recurso de urgência”, desta-
cou a enfermeira Juliana Baldan,
responsável pelo NEU/Samu. A4
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LEI ORGÂNICA — I
Este idoso e cansado Capiau

gosta de relembrar os aconteci-
mentos políticos que marcaram
épocas. Em 15 de outubro de 1989,
por meio de um ato da presidên-
cia, formaram-se as comissões in-
ternas da Câmara, sete no total,
sendo elas responsáveis por aco-
lher sugestões de entidades e da
população para a construção da
LOM (Lei Orgânica do Município).

LEI ORGÂNICA — II
A Comissão de Organização

Popular e Defesa do Cidadão tinha
como membros os vereadores Van-
derlei Luiz Dionísio, José Apareci-
do Longatto e Laerte Zitelli; a de
Organização Municipal era com-
posta por Isaac Jorge Roston Júni-
or, Carlos Roberto Hoppe Fortin-
guerra e Antonio de Paula Madei-
ra; os vereadores Rogério Vidal e
Silva, Luiz Eduardo Pereira e Helly
de Campos Melges ficaram na Co-
missão de Organização dos Pode-
res, enquanto os parlamentares
Barjas Negri, Irineo Ulisses Bona-
zzi e Jorge Rodrigues Martins na
de Finanças e Orçamento. Havia
ainda a Comissão de Ordem Eco-
nômica, constituída por José Ma-
ria Teixeira, Raimunda Ferreira
de Almeida e Elidio Antonio Ma-

niero, a de Ordem Social, forma-
da por João Manoel dos Santos,
Juan Antonio Moreno Sebastia-
nes e Luiz Dias dos Reis, e a de
Educação e Cultura, com Misael
Goyos de Oliveira, Márcio Montei-
ro Terra e Geraldo Bernardino.

LEI ORGÂNICA — III
Entre as coincidências relaci-

onadas à ocasião e aos dias atu-
ais: o então presidente da Câma-
ra, Irineo Ulisses Bonazzi, tinha,
como assessor de gabinete, o ve-
reador Gilmar Rotta (PDT), que
também já foi presidente da Câ-
mara. Além disso, o ex-prefeito
Barjas Negri e atual pré-candida-
to a Prefeitura de Piracicaba, nas
eleições deste ano, era vereador e
líder da bancada do PSDB na Câ-
mara. Dos parlamentares no perío-
do, Raimunda Ferreira de Almeida
(PT), Rai, permanece com uma ca-
deira na Câmara nos dias atuais.

LEI ORGÂNICA — IV
Considerada a lei maior do

município, ela foi promulgada em
1º de agosto de 1990. Em linhas ge-
rais, este documento é como se fos-
se uma versão municipal da Consti-
tuição Federal, por isso, é classifica-
do como “a lei maior de um municí-
pio”. Dos pré-candidatos à Prefei-
tura de Piracicaba, participou da ela-
boração da Lei Orgânica o ex-pre-
feito Barjas Negri, então vereador.

Com três mil ocorrências por mês,
Samu Piracicaba celebra 20 anos
Programação que começa hoje marca a data; serviço conta com cinco enfermeiros,
28 técnicos de enfermagem, 30 condutores, 17 médicos e 18 técnicos auxiliares
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Equipes do Samu durante treinamento de suas equipes para socorro em acidentes com múltiplas vítimas
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ENSINO MÉDIO
A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) —
especialista em educação e
pré-candidata a prefeita de Pi-
racicaba— destaca a impor-
tância da aprovação do novo
ensino médio pelo Senado Fe-
deral. O projeto foi enviado
pelo governo do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva (PT)
e é uma alternativa ao Novo
Ensino Médio (NEM) criado
pelo governo de Michel Temer
(MDB) e implantado pelo ex-
presidente Jair Bolsonaro
(PL), este “um verdadeiro re-
trocesso na educação brasi-
leira. A aprovação é resultado
de muita luta das entidades
representativas dos profissi-
onais da educação e dos es-
tudantes, com a efetiva parti-
cipação da Apeoesp”, diz. A9

Novo presidente do Rotary
Clube Povoador toma posse

Divulgação

Da esquerda para a direita, a coordenadora Daniela Kudo e
seu marido, governador do Rotary Distrito 4621, Paulo Kudo,
e Emerson Maximo, presidente eleito do RC Povoador Piracicaba

O Rotary Clube Povoador
Piracicaba, neste sábado, 22, às
20h, empossa o novo presiden-
te eleito Emerson Maximo, para
conduzir a gestão 2023/2024.
Nesta ocasião haverá cerimônia
de posse, com a participação de
rotarianos, autoridades e con-
vidados que adquiriram seus
convites previamente. O Rotary
Clube é uma rede global de líde-
res comunitários, movidos por
um desejo de causar mudanças
nas comunidades, com foco em
ações coletivas e duradouras.

CLUBES — Em Piracicaba,
há seis clubes de Rotary ativos e
trabalhando neste sentido, cada
qual em uma ou mais das aveni-
das dos serviços acima menciona-
dos. Os Rotary Clube contam com
trabalhos voluntários das pessoas
que o compõe, promove ações soci-
ais para arrecadar receitas, bem
como conta com empresas cidadãs
que contribuem mensalmente com
as ações humanitárias. Para saber
mais sobre o Clube Povoador, aces-
sar o site https://www.rotary
povoador.org.br/pagina-inicial. 

Para os 12,9 candidatos
a prefeito de Piracicaba

Walter Naime

Tudo o que existe
ou vai existir
nasce de uma

ideia. É hora de pen-
sarmos em túneis e
elevados para Piraci-
caba. Piracicaba foi
projetada com um sis-
tema viário quadricu-
lado, adequado para o trânsito

de carroças de tração
animal e outros veícu-
los menores. Suas vias
foram pavimentadas
com pedras, proporci-
onando uma estrutu-
ra robusta. A cidade
teve o privilégio de
possuir vias amplas,
substituindo as es-
treitas, o que facilitou

o escoamento das águas. A3
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Carlos Beltrame

Conhece-se como
 pinacoteca qual-
 quer coleção de

pinturas, um espaço
destinado à exposição
que também pode in-
cluir esculturas. Cos-
tuma abrigar exposi-
ções temporárias, e às
vezes a obra de artis-
tas de renome nacional e até in-
ternacional, além de resguardar
um rico acervo técnico e espaço
para conservação de trabalhos.
Estas são conceitos universais
que recaem minuciosamente sob
a Nova Pinacoteca Miguel Du-
tra, instalada há pouco mais de
um mês no Armazém 14 A do
Engenho Central e já com nú-
meros recordes de visitação.

Em um mês de funciona-
mento, de 10 de maio a 10 de ju-
nho, a Nova Pinacoteca, sob di-
reção da historiadora Renata
Gava, recebeu 5837 visitantes,
número oficial que consta no li-
vro de visitas, tendo ciência que
muitas pessoas apenas adentram
ao espaço sem assinar. Recebemos
visitas de piracicabanos e de mu-
nícipes da região, assim como de
turistas de outros estados do Bra-
sil e até mesmo alguns estrangei-
ros, como japoneses, indianos, ar-
gentinos, chilenos, norte-america-
nos, entre outras nacionalidades.

Vale ressaltar que já se ini-
ciaram algumas atividades pa-
ralelas no local, como apresen-
tações artísticas e oficinas,
além da primeira sessão de ci-
nema, que acontece na área ex-
terna, no sábado, 22/06.

A transferência da Pinaco-
teca Municipal Miguel Dutra ao
Engenho Central, um local com
grande fluxo diário de pessoas,
é mais um movimento da Ges-
tão Luciano Almeida em demo-
cratizar o acesso à cultura. Den-
tro do Engenho Central, cum-
pre sua função social: um espa-
ço onde objetos de arte estão
disponíveis com fácil acesso
para a apreciação dos cidadãos.

Para quem ainda não conhe-
ce, a Nova Pinacoteca está em um
prédio em frente a passarela Pên-
sil em uma área de 17 mil metros
quadrados. Ali, até o fim da déca-
da de 1970, funcionou um depósi-
to de açúcar, quando o Engenho
Central era a sede da extinta So-
ciété de Sucreries Brésilienes.

I n o v a d o r a  e  p l u r a l ,  a
Nova Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra conta com di-

versos espaços, entre
eles o grande salão,
que receberá os três
e v e n t o s  a r t í s t i c o s
expressivos do espa-
ço, dos quais se ori-
ginam a maioria das
obras que compõem
o acervo da institui-
ção, Salão de Belas
Artes, o Salão de Arte
Contemporânea e o

Salão de Aquarelas, este que
atualmente ocupa o espaço.

Tem também um mezanino,
que é destinado para mostras pa-
ralelas ou de artistas convidados.
Hoje, está montado no local a
mostra Meu nome? Carmela Pe-
reira!, com cerca de 70 obras de
Carmela Pereira, 88 anos, reco-
nhecida como expoente da arte
naïf de Piracicaba. Aliás, vale des-
tacar que é a primeira vez que a
Pinacoteca dá espaço para uma
artista naïf, uma decisão certeira
que já é bastante elogiada por
muitos da classe artística local.

Trazer a Pinacoteca ao Enge-
nho Central é um movimento
muito especial. Ali ao lado está o
belíssimo Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, um dos espaços
culturais mais requisitados da ci-
dade, com uma qualidade técni-
ca e estética indiscutível. O pró-
prio Engenho, como um todo, é
um complexo cultural, turístico e
histórico que é orgulho do piraci-
cabano. Quem vem aqui aos fins
de semana, por exemplo, tem
muitas ofertas de cultura e agora
tem mais um: a Nova Pinacoteca.

A Nova Pinacoteca assegu-
ra a preservação e conservação
da herança cultural e natural da
comunidade. Serve, ainda, de
foco cultural e de centro de pes-
quisa, provendo oportunidades
de envolvimento da comunida-
de no seu funcionamento. Esta-
mos apenas no primeiro mês de
funcionamento da Nova Pinaco-
teca e sua estrutura, equipe técni-
ca e, claro, o fácil acesso já mos-
tram que se trata de um equipa-
mento cultural genuíno, construí-
do com profissionalismo e respei-
to à classe artística e à população.

———
Carlos Beltrame, secre-
tário da Ação Cultural

A nova Pinacoteca Municipal

Respondendo objetivamente
a duas questões subjetivas

Tratei, no meu
último artigo, de
dois métodos

que podem servir ao
estudioso das Ciências
Humanas em geral, e
da História em parti-
cular: o método quan-
titativo e o método
qualitativo. Neste úl-
timo, podem muitas
vezes desempenhar algum pa-
pel (e até mesmo papel impor-
tante) elementos subjetivos que
um pesquisador quantitativo
provavelmente desprezaria a pri-
ori, tais como a intuição, o "fee-
ling", o "faro", o "sexto sentido".

Julgava ter sido suficien-
temente claro na minha expo-
sição, mas ela causou estranhe-
za em uma amiga muito dileta,
que me perguntou como pode
um historiador ser ajudado
pela imaginação, já que a ima-
ginação parece em contradição
com a pesquisa científica séria.

Respondo a ela que a imagi-
nação é um recurso inato do es-
pírito humano que lhe permite
desenvolver a criatividade, per-
mite ver problemas novos e ati-
nar com soluções para eles, per-
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mite, mesmo na pesqui-
sa, intuições muito úteis
e formulação de hipóte-
ses indispensáveis para
o progresso dos estudos.

Não há, pois, con-
tradição entre um uso
razoável da imaginação
e a prática científica,
desde que o pesquisador
não se entregue à ima-

ginação loucamente, sem bom sen-
so. Ele tem que conhecer as poten-
cialidades, mas também as limita-
ções e riscos da sua imaginação.

Essa mesma amiga me per-
guntou como faço para estu-
dar e memorizar matérias no-
vas, que ainda não domino.

Trata-se de algo muito pesso-
al, naturalmente. Já que ela per-
guntou meu método, responderei.

Quando se trata de algum as-
sunto novo, não conhecido, e que
há necessidade de aprender bem,
tenho o costume de pegar alguma
obra básica e de iniciação sobre ele
(do gênero "Primeiros Passos", "O
que é", "Que sais-je?"...,) e estudar
detidamente, com toda a atenção,
esquematizando, anotando,
transcrevendo, fazendo fichas, de
modo a guardar bem na memória.

Isso faz com que se acabe
formando, na minha mente,
um quadro geral do assunto.

Depois, outras leituras e ou-
tras pesquisas vão completando
esse quadro, vão fazendo com
que ele seja modificado em um
ponto ou em outro, etc. etc. À
medida que vou dominando o as-
sunto, as leituras se tornam natu-
ralmente mais rápidas e mais obje-
tivas, porque já vou percebendo
desde logo o que é novo, já vou
ficando mais seletivo e exigente.

Durante esse processo, sempre
que possível, já vou escrevendo em
arquivos à parte, e com minhas pró-
prias palavras, comentários, obser-
vações, críticas, sínteses etc. etc. É
uma produção paralela que pode
parecer perda de tempo, mas não é.
Quando chegar a hora de redigir
algo de mais fôlego sobre o tema,

são essas notas marginais e mui-
tas vezes esquecidas que forne-
cem a melhor matéria prima.

É assim que procedo,
mas admito que se trata de
algo muito pessoal, pode ser
que o mesmo método não
convenha a outras pessoas.

É um método muito ade-
quado ao meu espírito, que de
certo ponto de vista é mais pla-
tônico do que aristotélico. Em
outras palavras, sou mais afeiço-
ado a formar primeiro as visões
gerais e somente depois descer,
dedutivamente, para as particu-
laridades e as especificidades.
Outra pessoa poderá preferir se-
guir o caminho oposto, partindo
dos casos concretos para ir, len-
tamente, elaborando pelo méto-
do indutivo as visões gerais.

———
Licenciado em Histó-
ria  e  em Filosofia,
doutor na área de Fi-
losofia e Letras, mem-
bro da Academia  Por-
tuguesa da História e
dos Institutos Histó-
ricos e Geográficos
do Brasil, de São Pau-
lo e de Piracicaba
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Gregório José

Estamos em ju-
nho, o mês das
vibrantes festas

juninas. É quando o céu
se ilumina com fogos de
artifício, as ruas se
aquecem com foguei-
ras, e o ar se enche dos
aromas irresistíveis das
guloseimas típicas. No entanto,
não podemos deixar que o encanto
dessas celebrações nos faça esque-
cer a necessidade de precaução. A
alegria das festas juninas não deve,
sob nenhuma circunstância,
transformar-se em tragédia.

Com a chegada das festivida-
des, surgem também alertas essen-
ciais para que possamos desfrutar
desses momentos com segurança.
A primeira e mais vital orientação
é a respeito da compra e armaze-
namento dos fogos de artifício.
Produtos de fabricação caseira ou
armazenados de forma inadequa-
da são verdadeiras armadilhas,
prontas para explodir e causar es-
tragos irreparáveis. É impres-
cindível adquirir fogos de fon-
tes confiáveis e manter apenas
pequenas quantidades em casa.

Quando for soltar
fogos, seja cauteloso.
Nunca, em hipótese al-
guma, segure rojões di-
retamente com a mão.
Use suportes ou vare-
tas para manter uma
distância segura. Além
disso, é essencial garan-
tir que os fogos sejam
disparados em áreas li-

vres de aglomerações, longe de
pessoas, e especialmente afastados
de fios elétricos. Um único erro
pode resultar em ferimentos gra-
ves ou até incêndios devastadores.

Mas não são apenas os fo-
gos que representam riscos. As
fogueiras, símbolo das festas ju-
ninas, também escondem peri-
gos. As bebidas típicas, como o
quentão e o vinho quente, são in-
flamáveis e podem transformar
um simples descuido em um aci-
dente sério. E a combinação de
álcool e fogos de artifício é um
convite ao desastre. Se consumir
bebidas alcoólicas, mantenha-se
longe dos fogos e das fogueiras.

As crianças, com sua ener-
gia e entusiasmo, adoram as "bi-
ribinhas" e a magia das foguei-
ras. Contudo, é crucial que os

As armadilhas ocultas das Festas Juninas

adultos supervisionem essas
brincadeiras de perto. Biribinhas
podem parecer inofensivas, mas
são capazes de causar queimadu-
ras e iniciar incêndios se entrarem
em contato com materiais infla-
máveis. Além disso, a ingestão ex-
cessiva de doces juninos pode le-
var a outros problemas de saúde.

Apesar dos alertas contí-
nuos, os números de interna-
ções e até de mortes causadas
por acidentes com fogos de ar-
tifício disparam em junho.
Mesmo os fogos de menor po-
tência podem causar lesões se-
veras, mutilações e danos ir-
reversíveis à visão e à audição.
Portanto, a cautela não é apenas
aconselhável, é indispensável.

E não podemos esquecer dos
balões. Por mais encantadores que

sejam, soltar balões é ilegal e ex-
tremamente perigoso. Eles podem
causar incêndios florestais e ur-
banos de grandes proporções.
Quanto às fogueiras, elas devem
ser montadas com extremo cuida-
do e longe de qualquer coisa que
possa pegar fogo facilmente.

Se um acidente acontecer,
a prioridade absoluta deve ser
buscar atendimento médico
imediato. Queimaduras, mesmo
as que parecem menores, podem
ter consequências sérias e só
um profissional de saúde é ca-
paz de avaliar adequadamente.

Em meio à celebração, é
fundamental lembrar que nem
todas as tradições precisam ser
cumpridas ao pé da letra. Fogos
de artifício, por exemplo, podem
ser perigosos demais para se
brincar. Sua segurança e a das
pessoas ao seu redor são mais
importantes do que qualquer es-
petáculo pirotécnico. As festas
juninas são uma época de ale-
gria e confraternização - vamos
fazer com que continuem assim,
livres de acidentes e tragédias.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

O rádio piracicabano nos anos 80
Criar o "ovoCriar o "ovoCriar o "ovoCriar o "ovoCriar o "ovo
de Colombo" ede Colombo" ede Colombo" ede Colombo" ede Colombo" e
destacar-sedestacar-sedestacar-sedestacar-sedestacar-se
como algocomo algocomo algocomo algocomo algo
genuíno, aí sim ogenuíno, aí sim ogenuíno, aí sim ogenuíno, aí sim ogenuíno, aí sim o
desafio é maiordesafio é maiordesafio é maiordesafio é maiordesafio é maior

Edson Rontani Jr.

Ouvir rádio na se-
 gunda metade
dos anos 1970

necessitava ter um rá-
dio em A.M. (amplitu-
de modulada), ondas
curtas ou ondas médi-
as. Piracicaba possuía,
então, três emissoras,
sendo a Rádio Difusora, a Rádio
A Voz Agrícola de Piracicaba (de-
pois Alvorada) e Rádio Educado-
ra. Surgem nomes como Ary Pe-
droso, Djansen de Lima, Atinilo
José, Roberto Moraes, Edirley Ro-
drigues, entre tantos outros.

A F.M. (frequência modula-
da) passou a frequentar o dial dos
receptores por volta de 1976. Na
época, a única emissora que po-
deria ser sintonizada na cidade
era a Andorinhas F.M., da cida-
de de Campinas. Em seguida, sur-
giu a Difusora F.M. (hoje 102
FM). Isso ocorre no ano de 1977.
Sua programação era estritamen-
te musical, naquilo que se qualifi-
cou outrora como "música de som
ambiente", sem intervenção de lo-
cutor. Era um estilo perpetuado
pela "Antena 1", adotado na dé-
cada seguinte por emissoras como
a Estância F.M. (de Águas de São
Pedro) e a Rádio Municipal F.M.
(da Prefeitura de Piracicaba).
Eram músicas por 10 ou 15 minu-
tos, intercaladas pela hora certa
(gravada) e pelos comerciais.

Surge um horizon-
te baseado em emisso-
ras norte-americanas.
A Difusora F.M. impor-
ta equipamentos dos
Estados Unidos, mui-
tos da marca Harris, e
torna-se, mais uma vez,
referência no interior
paulista. Arildo José
Pelegrinoti coordenou

por muito tempo a área técnica da
emissora. Em 1982 surge a Alvo-
rada F.M. com programação mais
avançada, intercalando informa-
ção, prestação de serviços e músi-
ca. A programação era preparada
pela Rede LC de Rádio, com con-
sagrados locutores (muitos da
Rádio Bandeirantes, de São Pau-
lo). A programação era enviada em
formato "fita de rolo", reproduzi-
da sua narração nos clássicos ta-
pes Akai e músicas tocadas atra-
vés dos LPs (long-play). A progra-
mação local possuía um progra-
ma apresentado das 15 às 16 ho-
ras chamado de "Lance Legal" em
dupla por Duarte Yamanaka e
Vanderlei Albuquerque.

Ainda nos anos 80 surgem a
Rádio Municipal F.M. coordenada,
na gestão do prefeito Adilson Be-
nedito Maluf, por José Jamil Neto.
Este incorpora o estilo "música am-
biente", padrão que estava próxi-
mo ao fim. Em seguida, a família
Moura Andrade, monta em Águas
de São Pedro a Rádio Estância F.M.
que por um tempo teve a coordena-

ção de Cunha Neto. Este, veio da
Rádio Bandeirantes de São Paulo
para a Rádio Difusora e em segui-
da seguiu ao município termal para
coordenar a nova programação.

Os anos 1990 foram uma nova
época em que as emissoras se tor-
naram franqueadas de outras emis-
soras nacionais como Antena 1,
Transamérica e Jovem Pan (1994).
Surge a segmentação, provocada
até pela transformação dos gêne-
ros da música. A virada dos anos
80 para os 90 promove o surgimen-
to da música country e do pagode.
Surge também a explosão de con-
cessões para novas emissoras no
país tornando a comunicação radi-
ofônica uma forte indústria mercan-
til. Além disso, a estabilidade finan-
ceira e o crescimento de doutrinas
provocam uma enxurrada de emis-
soras clandestinas, as famosas "rá-
dios piratas", depois denominadas
de rádios comunitárias.

A realidade hoje é outra. De-
pois de 101 anos da primeira trans-
missão radiofônica no país, emis-
soras buscam uma nova identida-
de. Os aparelhos atuais que repro-
duzem rádio sequer trazem a sin-
tonia A.M. Ondas curtas e ondas

médias, nem pensar ! Ouvir músi-
ca deixou de ser algo tão desejado
como nos anos 70 e 80, quando
lotávamos a Som 6 da Galeria Bra-
sil ou as lojas da Musical (que che-
garam a ter cinco ou seis filiais em
nossa cidade!). Ouvir música nes-
ta época, era ficar ligado o dia todo
esperando a música. Ligar na rá-
dio e pedir tal música ao estilo "fu-
lana de tal pede esta música e envia
com muitos beijos para sicrano"....

A reprodução torna-se possí-
vel apenas com o surgimento da
fita magnética (rolo, tape ou cas-
sete). Hoje, existem diversos apli-
cativos para celular com música
streaming, quebrando barreiras do
tempo e geográficas. No momento
em que ela é lançada na Europa
ou Estados Unidos, é acessada em
qualquer parte do mundo. Antes
demorava meses para ser impor-
tada (de avião), prensada em LP e
distribuída às rádios e lojas.

Cinema, literatura, televisão e
outras áreas de entretenimento
enfrentam a crise de identidade.
O mesmo ocorre na radiofonia. A
fuga do lugar comum acontece em
todo setor que vive do comércio
como captação monetária. E não
poderia ser diferente. Afinal isso é
mercantilismo. Criar o "ovo de
Colombo" e destacar-se como algo
genuíno, aí sim o desafio é maior.

———
Edson Rontani Júni-
or, jornalista profis-
sional  e  radialista

A criminalização do aborto

A criminalizaçãoA criminalizaçãoA criminalizaçãoA criminalizaçãoA criminalização
do abordo é umdo abordo é umdo abordo é umdo abordo é umdo abordo é um
retrocesso pararetrocesso pararetrocesso pararetrocesso pararetrocesso para
os direitosos direitosos direitosos direitosos direitos
das mulheresdas mulheresdas mulheresdas mulheresdas mulheres

Ronaldo Almeida

Na contramão
dos países de-
senvolvidos,

poltícos brasileiros
discutem uma propos-
ta de lei controversa
que parece retroceder
aos tempos medievais,
criminalizando mulhe-
res vítimas de abusos.

O aborto voltou a ser tema de
discussão na Câmara dos Deputa-
dos, com uma proposta de lei que
equipara o aborto após 22 sema-
nas de gestação a homicídio.

Parlamentares conservadores
propõem punir meninas e mulhe-
res, principais vítimas de estupro,
oferecendo apenas duas opções: pri-
são por crime de aborto, com pena
de até 20 anos de prisão, ou a obri-
gação de gerar o filho de seu estu-
prador. Essa proposta de lei, lança-
da pelo deputado federal Márcio
Labre (PSL-RJ), é carregada de mi-
soginia e racismo, ignorando com-
pletamente a realidade brasileira.

Atualmente, estima-se que no
Brasil ocorram 822 mil casos de
estupro por ano, dos quais apenas
75 mil chegam às autoridades, com
46 mil desses estupros sendo con-
tra meninas de até 13 anos. Esti-
ma-se ainda que cerca de 5% des-
ses casos resultem em gravidez, o
que representa aproximadamente
42 mil casos. Criminalizar o aborto
em casos de estupro não apenas
adiciona um fardo legal às vítimas,
mas também ignora os traumas
psicológicos que elas enfrentam.

Há muito tempo, especialistas
em saúde pública alertam que a
proibição do aborto não impede sua

realização, mas apenas
serve para colocar a vida
das mulheres em risco,
pois aumenta o número
de procedimentos clan-
destinos e inseguros.

A PL 1904 falha de
forma grotesca ao atri-
buir à vítima de estupro
uma pena maior que a
do seu estuprador, um
tratamento desumano

para com as mulheres brasileiras.
Além disso, o PL não se preocupa
com a possibilidade de descoberta
tardia da gravidez, algo comum
em regiões interiores dos estados
brasileiros, devido à falta de as-
sistência médica em tempo útil.

Temos que ter em mente que a
discussão sobre o aborto no Brasil,
principalmente em casos decorren-
tes de estupro, deve ser conduzida
com base em evidências e respeito
aos direitos humanos. Ao invés de
punir as vítimas, o sistema público
deve dedicar seu tempo e esforço a
acolher essas meninas e mulheres,
com programas sociais eficientes e
políticas públicas que visem tratar
essa ferida na sociedade brasileira
fornecendo acesso a serviços de saú-
de seguros e de qualidade e garan-
tindo proteção às vítimas de abusos.

———
Ronaldo Almeida (PT), lí-
der do Coletivo como pré-
candidato a vereador
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PROFISSIONALISMO
Quando o Palmeiras virou

em cima do Botafogo-RJ (4x3),
o dirigente John Textor fez gra-
ves denúncias. Nada de provas.
Até hoje o caso não teve um des-
fecho, graças a incapacidade da
CBF. Chegou a vez do Atlético-
MG disparar contra o árbitro
Rodrigo Lima. Hulk foi o pivô
da confusão. O jogador tem um
histórico de reclamar de arbi-
tragem. Contra o Palmeiras, nos
30 minutos que esteve em cam-
po, protestou em todos os lan-
ces que participou. Como paci-
ência tem limites, a exclusão foi

inevitável. Atlético quer imi-
tar o Botafogo. Na verdade, a
intenção é colocar fracassos
(virada/goleada) em segundo
plano. Os clubes precisam dei-
xar de passar a mão na cabe-
ça de jogador e exigir respon-
sabilidade. Recebe cartão
amarelo absurdo, desnecessá-
rio. Cava punições. É preciso
mais coragem e seriedade por
parte dos clubes/dirigentes.

PONTO FINAL
Estreia (hoje/Barão) do XV

na Copa Paulista (Rio Claro).
Imprevisível. Boa sorte Quinzão.

Menos desperdício, por favor!
A verdade é queA verdade é queA verdade é queA verdade é queA verdade é que
os indivíduosos indivíduosos indivíduosos indivíduosos indivíduos
podem e devem,podem e devem,podem e devem,podem e devem,podem e devem,
sim, atuar comosim, atuar comosim, atuar comosim, atuar comosim, atuar como
seres autônomos,seres autônomos,seres autônomos,seres autônomos,seres autônomos,
responsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveisresponsáveis
e éticose éticose éticose éticose éticos

José Renato Nalini

Os resíduos sóli-
 dos são vilões.
A emissão de

gases produtores de
efeito estufa deles re-
sultantes, está em ter-
ceiro lugar no ranking
dos fatores que enve-
nenam o mundo.

Esta a área em que o muni-
cípio pode e deve atuar. Não faz
sentido gastar bilhões em varri-
ção e coleta de lixo, que é resul-
tado do comportamento impru-
dente da maior parte das pesso-
as. Esse dinheiro poderia ser des-
tinado a finalidades mais nobres.

A maior parte dos resíduos
vem da construção civil, dos ser-
viços, principalmente o comércio e
dos lares. A construção civil é res-

ponsável por grande
emissão de gases causa-
dores do efeito estufa.
Principalmente cimento
e aço. E há soluções
como o uso de madeira
engenheirada, já dispo-
nível. Buscar inovações
e aprimorar tecnologias
é dever de todos os in-
divíduos conscientes.

O setor de embalagens é
fundamental. O plástico é um
inimigo da humanidade, embo-
ra pareça útil. Ele não desapa-
rece, não se degrada, a não ser
depois de centenas - ou até mi-
lhares - de anos. É preciso insis-
tir em uso de sacolas de papel,
da troca daquelas embalagens
descartáveis por vidro reapro-
veitável e em outras opções.

Por que não recorrer às san-

ções - positivas, com incentivo a
quem adotar posturas corretas -
e negativas, com castigos a quem
se portar mal em relação à natu-
reza? É assim que atuam os paí-
ses mais cultos e civilizados.

A verdade é que os indivídu-
os podem e devem, sim, atuar
como seres autônomos, respon-
sáveis e éticos. Se cada um ado-
tar comportamento compatível
com a fragilidade mundial, have-
rá sensível redução dos fatores
que aceleram a chegada do caos.

Por exemplo: o consumo da
carne bovina é uma causa con-
siderável de comprometimento
da atmosfera. Em favor da per-
manência da vida sobre o pla-
neta, quem não se disporia a
reduzir a carne em sua alimen-
tação rotineira? O hábito das
"segundas sem carne" é saudá-
vel. Não é sacrifício intolerável.
Com isso, cada qual pode con-
tribuir para mitigar os efeitos da
mudança climática e prolongar
a continuidade da aventura
humana sobre a Terra. O que é
que você pensa sobre tudo isto?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

SeguradosSeguradosSeguradosSeguradosSegurados
devem se atentardevem se atentardevem se atentardevem se atentardevem se atentar
às regras paraàs regras paraàs regras paraàs regras paraàs regras para
aposentadoriasaposentadoriasaposentadoriasaposentadoriasaposentadorias
do RGPS/INSSdo RGPS/INSSdo RGPS/INSSdo RGPS/INSSdo RGPS/INSS
e RPPSe RPPSe RPPSe RPPSe RPPS

Carlinhos Schiavon

APrevidência So-
cial funciona
  como uma espé-

cie de seguro para ga-
rantir proteção e rendi-
mento ao segurado ou
ao beneficiário famili-
ar. Em continuidade ao
primeiro artigo publi-
cado aqui no jornal A Tribuna Pi-
racicabana, no qual falei sobre a
Previdência Social e as diferen-
ças dos tipos de regimes, neste tex-
to vamos ver, em síntese, os tipos
de aposentadorias dos RGPS/INSS
- Regime Geral de Previdência
Social/Instituto Nacional do Se-
guro Social e RPPS - Regime Pró-
prio de Previdência Social.

Para quem é segurado do
RGPS/INSS, a concessão do bene-
fício de aposentadoria pode ser
obtida quando se atinge determi-
nada idade mais avançada. Os tra-
balhadores urbanos têm a idade
de acesso ao benefício a partir de
65 anos para os homens e 62 anos
para as mulheres. Já os trabalha-
dores rurais, têm idade de acesso
a partir de 60 anos para os ho-
mens e 55 anos para as mulheres.
É importante ressaltar que, para
solicitar o benefício, os trabalha-
dores urbanos precisam compro-
var contribuição mínima de 15
anos se mulher e de 20 anos se
homem. Já os segurados especiais
têm de provar, com documentos,
180 meses de atividade rural.

No caso do RPPS, que orga-
niza a Previdência de servidores
públicos de cargos efetivos, não há
um padrão único, considerando

que cada ente federati-
vo pode criar regras
próprias para esse regi-
me. Lembrando que
cada situação precisa
ser analisada de acor-
do com tempo de con-
tribuição e de cargo
de cada servidor, bem
como suas funções
desempenhadas.

TIPOS DE APOSENTA-
DORIAS NO RPPS - No RPPS,
os servidores públicos que vão se
aposentar precisam estar atentos
à legislação no que se refere ao
tempo de contribuição ou por ida-
de. De acordo com o Artigo 40,
com redação da Emenda Consti-
tucional nº 41/2003, por tempo de
contribuição, mulheres que ingres-
saram no serviço público a partir
de 01/01/2004 precisam ter tem-
po de 30 anos, sendo 10 anos no
serviço público e 5 anos no cargo,
com idade mínima de 55 anos. Já
os homens, que ingressaram no
mesmo período, precisam ter 35
anos de contribuição, sendo 10
anos no serviço público, 5 anos de
tempo no cargo e idade mínima de
60 anos. Por idade, segundo a le-
gislação, mulheres precisam ter 60
anos, 10 anos de tempo no serviço
público e 5 anos no cargo. Para os
homens, a legislação determina a
idade de 65 anos, 10 anos de tempo
no serviço público e 5 anos no cargo.

É  i m p o r t a n t e  r e s s a l t a r
que  exis tem quatro  forma-
tos  de  aposentador ia :

Aposentadoria por invalidez
permanente: assim como no
RGPS, essa aposentadoria ocorre
quando o servidor fica incapaci-

Regras para aposentadorias

tado para desempenhar suas ati-
vidades profissionais. A incapa-
cidade pode ser total ou parcial,
mas ela precisa ser permanente para
que o benefício seja concedido.

Aposentadoria especial:
nessa modalidade de aposenta-
doria, o servidor deve compro-
var que está sujeito a situações
que prejudicam a sua saúde.
Exemplo: exposição a agentes
nocivos à saúde, incluindo agen-
tes químicos, físicos e biológicos.

Aposentadoria compulsó-
ria: ao completar 75 anos, o ser-
vidor público se aposenta de for-
ma compulsória. Sendo assim,
ele precisa se afastar de todas
as atividades profissionais.

Aposentadoria voluntária:
quem atinge a idade mínima de 65
anos para homens e 60 anos para
mulheres pode ter aposentadoria
voluntária. Antes da Reforma da
Previdência, essa aposentadoria
era permitida para servidores com
55 anos para mulheres e 60 anos
para homens. E quem já tinha esse
direito adquirido até a data da
publicação não sofreu nenhum
prejuízo ou perda. Sendo assim,
continua tendo o direito de se apo-
sentar com as normas antigas.

TIPOS DE APOSENTA-
DORIAS NO RGPS/INSS -
Com a Reforma da Previdência,
houve o fim da aposentadoria por

tempo de contribuição, que era o
tempo total de 35 anos para homem,
ou 30 anos para mulher. A partir
da reforma, foi estabelecido:

Trabalhadores urbanos, para
homens a partir dos 65 anos de
idade e para as mulheres, aos 62
anos de idade. Para solicitar o be-
nefício, é preciso comprovar con-
tribuição de pelo menos 15 anos, se
mulher, e de 20 anos, se homem;

Os professores e professoras,
por exemplo, poderão aposentar
após 25 anos de contribuição, ex-
clusivamente, em efetivo exercício
das funções de magistério na edu-
cação infantil, no ensino funda-
mental e médio. Para as mulhe-
res, é exigida a idade de 57 anos e
para os homens, de 60 anos.

Policiais, tanto homens
quanto mulheres, poderão se
aposentar aos 55 anos de idade,
desde que tenham 30 anos de
contribuição e 25 anos de efetivo
exercício da função. Essa regra
se aplicará aos cargos de agente
penitenciário, agente socioeduca-
tivo, policial legislativo, policial
federal, policial rodoviário fede-
ral, policial ferroviário federal e
policial civil do Distrito Federal.

Para a aposentadoria de tra-
balhadores rurais, estão mantidos
o tempo de contribuição de 15 anos
e as idades mínimas de aposenta-
doria de 55 anos, para as mulhe-
res, e de 60 anos, para os homens.

———
Antonio Carlos Schiavon,
Carlinhos, é presidente
do Ipasp - Instituto de
Previdência e Assistência
Social dos Funcionários
Municipais de Piracicaba

Piracicaba foiPiracicaba foiPiracicaba foiPiracicaba foiPiracicaba foi
projetada com umprojetada com umprojetada com umprojetada com umprojetada com um
sistema viáriosistema viáriosistema viáriosistema viáriosistema viário
quadriculado,quadriculado,quadriculado,quadriculado,quadriculado,
adequado para oadequado para oadequado para oadequado para oadequado para o
trânsito detrânsito detrânsito detrânsito detrânsito de
carroças de traçãocarroças de traçãocarroças de traçãocarroças de traçãocarroças de tração
animal e outrosanimal e outrosanimal e outrosanimal e outrosanimal e outros
veículos menoresveículos menoresveículos menoresveículos menoresveículos menores

Walter Naime

Tudo o que exis-
te ou vai existir
nasce de uma

ideia. É hora de pensar-
mos em túneis e eleva-
dos para Piracicaba.

Piracicaba foi pro-
jetada com um sistema
viário quadriculado,
adequado para o trân-
sito de carroças de tração animal
e outros veículos menores. Suas
vias foram pavimentadas com pe-
dras, proporcionando uma estru-
tura robusta. A cidade teve o pri-
vilégio de possuir vias amplas,
substituindo as estreitas, o que
facilitou o escoamento das águas.

Com o crescimento, a cida-
de evoluiu e hoje enfrenta novos
desafios. Piracicaba, com apro-
ximadamente 400.000 habitan-
tes, possui uma frota de veículos
que praticamente corresponde a
um por habitante. Esse aumento
significativo de veículos esgota
a capacidade da malha viária.

O transporte coletivo surge
como a solução mais eficaz para a
locomoção dos cidadãos. No en-
tanto, os veículos motorizados, ao
se multiplicarem nas ruas e aveni-
das já saturadas gera o conflito
entre a máquina e o homem exi-
gindo análises aprofundadas.

Historicamente, o carro se
tornou uma extensão do ser hu-
mano, um elemento indispensá-
vel para a locomoção. Com o avan-
ço da tecnologia, espera-se que os
veículos se transformem em es-
critórios móveis, proporcionando
novas formas de trabalho remo-
to e ampliando ainda mais sua
importância em nossas vidas.

A infraestrutura viária de
Piracicaba, planejada em épocas
passadas, precisa urgentemente
de atualização para enfrentar os
desafios contemporâneos. O au-
mento do número de veículos
exige soluções inovadoras, como
a construção de elevados e tú-
neis. Essas estruturas ajudarão
a descongestionar a superfície vi-
ária e a melhorar a mobilidade.

Piracicaba, uma cidade rica
em história e cultura, tem se des-
tacado pela sua arquitetura e ur-
banização. Além disso, Piracica-
ba é conhecida por suas áreas
verdes e pelo rio que leva seu
nome, que são marcos importan-
tes para a identidade urbana.

É fundamental que o plane-
jamento contemple a preservação
desses patrimônios enquanto se
adapta às novas demandas de
mobilidade. A criação de túneis e
elevados deve ser pensada de for-
ma integrada com o ambiente,

Para os 12,9 Candidatos
a prefeito de Piracicaba

preservando a estética
da cidade e garantindo
que os pedestres e ciclis-
tas tenham espaços se-
guros e acessíveis.

Além de elevados
e túneis, é necessário
investir em soluções de
mobilidade sustentá-
vel. Sistemas de trans-
porte coletivo eficientes,
como corredores de

ônibus (BRT) e a expansão de ciclo-
vias, podem reduzir significativa-
mente o número de carros nas ruas.
Incentivar o uso de bicicletas e pati-
netes elétricos, com a criação de es-
tações de aluguel, pode complemen-
tar a malha de transporte público.

Essas medidas precisam ser
acompanhadas pela promoção de
veículos elétricos, com a instala-
ção de estações de recarga em
pontos estratégicos da cidade.

O planejamento de Piracicaba
deve priorizar a integração com o
meio ambiente. A criação de par-
ques lineares ao longo dos rios e a
recuperação de áreas degradadas
podem transformar a cidade em
um exemplo de sustentabilidade.

É fundamental que os no-
vos projetos de infraestrutura
considerem os impactos ambi-
entais. Túneis e elevados devem
ser planejados de forma a mini-
mizar a destruição de áreas ver-
des e a interrupção de habitats
naturais. O uso de materiais
sustentáveis e tecnologias de
construção ecologicamente cor-
retas deve ser uma prioridade.

Chegou a hora de começar a
planejar essas obras de infraestru-
tura. Não podemos esperar até que
os problemas se tornem insusten-
táveis. É o momento de agir, para
que Piracicaba continue a cres-
cer de maneira harmoniosa, pre-
servando e melhorando a quali-
dade de vida de seus habitantes.

O começo de angu é min-
gau. É hora de começar porque
senão o mingau que ainda está
ralo vai engrossar e dificultará
as soluções. Mãos à obra, candi-
datos à Prefeitura de Piracicaba!

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

Caminhando para um futuro melhor
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Professora Bebel

Nesta semana,
entre tantas
notícias preo-

cupantes, alguns fa-
tos positivos ocorre-
ram na nossa luta em
defesa da educação e
dos nossos direitos.

Em primeiro lugar,
quero citar o avanço do julgamen-
to da inconstitucionalidade do con-
fisco imposto a aposentados e pen-
sionistas e que, aqui no estado de
São Paulo, vigorou de setembro de
2020 até dezembro de 2022. Tive
a honra e a felicidade de ser a
articuladora, na ALESP, do proje-
to assinado e votado por todos os
deputados estaduais, que colocou
fim a essa injusta cobrança.

Entretanto, para que a vitó-
ria seja completa, é preciso que os
valores confiscados sejam devol-
vidos. Protocolei projeto de lei com-
plementar neste sentido, mas há
outro campo de luta onde pode-
mos obter essa vitória: o poder
judiciário. E justamente no Supre-
mo Tribunal Federal avança a pos-
sibilidade de que seja decretada a
inconstitucionalidade deste confis-
co, obrigando os entes federados
que realizaram este desconto a de-
volveram o dinheiro usurpado de
aposentados e pensionistas em
nome de duvidoso déficit atuarial.
É o caso do Estado de São Paulo.

Entre os ministros
do STF, em votação ele-
trônica, Edson Fachin,
Rosa Weber (votou an-
tes de aposentar-se),
Carmem Lúcia, Dias
Tofoli, Alexandre de
Moraes, André Men-
donça, Luiz Fux vota-
ram a favor dos servi-
dores. Contra os servi-

dores: Roberto Barroso, Nunes
Marques, Cristiano Zanin. O mi-
nistro Gilmar Mendes pediu vista
do processo, interrompendo o jul-
gamento. Teoricamente, poderá
haver mudanças de votos, até o fi-
nal do julgamento, mas não exis-
tem indícios de que isso vá ocorrer.

A outra boa notícia, resul-
tado da mobilização social e de
nossa atuação parlamentar, foi
o que ocorreu na Comissão de
Constituição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa no dia 19 de ju-
nho, quando, após longa sessão,
o governo jogou Tarcísio de Frei-
tas jogou a toalha, pelo menos
neste momento: a discussão e
votação da PEC 9/2023, que
confisca verbas da educação, fi-
cará para o segundo semestre.

Vamos continuar lutando
com todas as nossas forças e mei-
os para esse ataque violento e pro-
fundo contra a educação pública
não se concretize. Continuaremos
obstruindo os trabalhos na CCJR
e os profissionais da educação, es-

tudantes e movimentos populares
continuarão comparecendo em
peso à ALESP para dizer aos de-
putados que não admitirão que a
principal política pública do esta-
do e do país sofra o corte de R$
10 bilhões, em valores atuais.

A terceira boa notícia é a ava-
liação do governo do presidente
Lula, detectado pela recente pes-
quisa do Instituto Atlas. A apro-
vação do presidente Lula voltou a
subir, alcançando 51%, num ce-
nário de dificuldades políticas cri-
adas pela maioria conservadora
no Congresso Nacional, especial-
mente na Câmara dos Deputados,
sob o comando de Artur Lira.

O presidente Lula e sua equi-
pe continuam trilhando o cami-
nho de recuperação econômica e
social do país, investindo em po-
líticas para melhorar a qualidade
de vida do povo, para combater a
fome, para ampliar as oportuni-
dades educacionais, para abrir
novos mercados para os produ-

tos brasileiros, reindustrializar o
país e para defender as institui-
ções democráticas contra as ten-
tativas golpistas e o atraso.

A continuidade desse cami-
nho de reconstrução do Brasil
passa, sem dúvida, pelas eleições
municipais deste ano. Os municí-
pios são a base de qualquer polí-
tica que se destine a garantir di-
reitos e qualidade de vida para a
população, porque o município é
a linha de frente do contato en-
tre o poder público e o povo, so-
bretudo o povo pobre, que mais
necessita dos serviços públicos.

Isso é verdade em todo o
Brasil e é verdade também na
nossa querida Piracicaba. Nos-
sa cidade necessita de cuidados
e atenção, voltados para a sua
população. Nos bairros, nas vi-
las, na região central e nos nos-
sos pontos turísticos e culturais,
é preciso iniciativa e ousadia
para que Piracicaba possa desen-
volver todos os seus potenciais.

Que as boas notícias continu-
em a chegar e possamos continuar
caminhando pela estrada do desen-
volvimento, com justiça social, pois
o futuro se constrói todos os dias.

———
Professora Bebel é De-
putada Estadual pelo
PT, segunda presidenta
(licenciada) da APEO-
ESP e pré-candidata a
prefeita de Piracicaba

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555



A busca pessoal é
oportunidade de zelar

pelos impulsos altruístas

Somos todos Filhos de Deus
 absoluto e auxiliados e mo-
 vidos pela presença dos es-

píritos de Luz e ministradores do
Tempo-espaço. Logo mais, depois
da nossa ascensão natural, nos-
sos ascendentes presentes, se fa-
rão visíveis pelo altruísmo, que é
inerente ao amor incondicional
e paternal. Deus nos ama como
Pai pela personalidade do Uni-
verso. A fé viva, tem origem su-
pra-humana, e seguem os nos-
sos ideais, pela legitima crença
na irmandade entre os homens.
Todo ser humano, experimenta
em sua busca pessoal, a oportu-
nidade de zelar pelos impulsos
altruístas. Esta, é a primeira ex-
periência de consciência de Deus,
e é alcançada com a tarefa in-
condicional na mente e no cora-
ção. Seu compromisso, enquan-
to encarnado, é educar o Ego e
resolver os conflitos morais. A
vibração do espírito, constitui
o segredo da sobrevivência pes-
soal e determina, o nosso desti-
no no mais além, a nossa ascen-
são espiritual. Quem sabe o que
planta, não teme a colheita.

Seguimos vigiando e Oran-
do. Com a consciência nítida,
profunda e elevada, coloque um
copo com água. Reflita e medite,
se comprometendo com o Uni-
verso, em Ser, mais grato e cons-
ciente. E mantenha este diálogo
e diga - "Hoje é mais um dia de
Deus. É um dia glorioso e cheio
de paz, saúde, harmonia e ale-
gria. A fé no bem está escrita no
centro da mente e do coração, e
sinto no íntimo da Alma a paz e
a harmonia. Estou convicto, da
Presença de Deus, e a Lei Perfei-
ta, que recebe e atrai irresistivel-
mente, a experiência do Bem e
do Belo. Sou alegre e feliz. Sigo
confiante, pela fé no Poder e na
Presença de Deus. Esta Alma
infinita está em paz e repouso
em Deus e Tudo está e estará

sempre muito bem. Gratidão
eterna". Feche seus olhos por
alguns segundos, abra-os e
beba a agua. Agradeça pela Vida.
Repita-a ocasionalmente se de-
sejar. Faça desta Oração o seu
Mantra de Luz. Vigiar e Orar.

Amados, fiéis e queridos lei-
tores. Dê consciência ao seu in-
consciente, pois, você não pode
negar, fugir ou se esconder das
Leis de Deus e de ti próprio. O
primeiro passo é vencer a si mes-
mo. Lembre-se que, por onde
possas ir, você sempre vai junto
e contigo carrega a ti próprio e
ao espírito do Pai celeste, que vive
dentro do coração. Conforme os
seus pensamentos, as suas com-
panhias espirituais. Estude e pra-
tique os ensinamentos do Evan-
gelho de Jesus Cristo, o exemplo
a ser seguido. Ainda há Tempo
para iniciar a sua reforma ínti-
ma e sem martírios. E neste novo
dia, nesta manhã e no agora, que
você vai liquidar as desarmoni-
as do passado, e nunca mais vai
se deter, sobre as velhas raivas
ou ressentimentos. Não há certo
ou errado, há escolhas. O primei-
ro passo é vencer a si mesmo. O
seu desejo é uma Ordem. E se
não fosse assim, como seria? O
seu futuro é no agora, pois ele é
o seu pensamento presente ma-
nifestado. Vamos em todos os
momentos e amorosamente, pen-
sar-sentir-agir regularmente e
sistematicamente, sobre harmo-
nia, beleza, amor, paz e saúde e
você terá um futuro maravilho-
so. E é assim, a vida e a Existên-
cia. Nem sempre o que damos é
igual ao que recebemos, mas se,
dermos o que somos, um dia, a
vida nos devolve o que merece-
mos. Somos todos nossos pró-
prios advogados no mais além.
E com a amada, querida e esti-
mada Alma gêmea, a nossa eter-
na gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

UUUUURGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIA

Ações marcam aniversário de
20 anos do Samu Piracicaba
Acionado pelo telefone 192, o serviço atende urgências 24h por
dia; hoje (22) treinamento marca abertura das comemorações

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Moção celebra 10 anos
de clínica odontológica

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 22 de junho de 2024A4

Depressão na
Adolescência (I)

Por favor, como faço
para ter ajuda psicoló-
gica gratuita? Preciso
muito de ajuda!

Anônimo

Procure se informar nas
universidades que tenham o
curso de Psicologia. É obriga-
tório por lei que se ofereça esse
serviço gratuitamente, sendo
que o atendimento será feito
por alunos de último ano de
curso. Esse serviço é geralmen-
te supervisionado por profis-
sionais da área clínica da refe-
rida universidade, e geralmen-
te ele têm um valor simbólico,
até mesmo para a implicação
do paciente no seu problema.

Também está garantido
por lei o atendimento psicoló-

gico pelo SUS e embora não com
a mesma frequência que um
atendimento particular, é pos-
sível o acesso a quem não tem
recursos financeiros para um
tratamento com o mesmo rigor.

Fora isso acho que será
difícil conseguir alguma coi-
sa, ao menos em caráter par-
ticular, uma vez que o Código
de Ética da profissão proíbe
atendimentos gratuitos e/ou
com valor simbólico (muito
inferior à realidade do mer-
cado profissional da região).

Em todo caso, se não con-
seguir atendimento poderá ob-
ter maiores informações nesses
dois pontos: universidade com o
curso e/ou Posto de Saúde. Eles
poderão lhe indicar onde encon-
trar ajuda profissional séria.

As mudanças sociais que so-
fremos nos últimos 30
 anos trouxeram benefíci-

os e preços a pagarmos. Na era
industrial estávamos organiza-
dos verticalmente, sendo o Pai a
referência e norteador do certo
ou errado. Essa organização so-
cial está franco declínio e surgem
novos sintomas. Não se ouvia
falar em criança obesa ou depres-
siva. A criança e o adolescente de
30 anos atrás brincavam, cor-
riam, pulavam o muro pra rou-
bar manga e outras coisas.

Com o advento do computa-
dor e a globalização o ser huma-
no passou a se isolar cada vez
mais reduzindo sua vida social
real. O jovem já nascido no mun-
do globalizado aprende rapida-
mente as novas formas de rela-
ções humanas, as relações virtu-

ais. Pais ausentes, mundo digi-
tal x mundo real, jogos de inter-
net x brincadeiras de rua são
componentes de um panorama
que se desenha, criando um ter-
reno fértil para a solidão, falta
de norte (Pai, Lei), isolamento.

A criança e o adolescente
buscam preencher o vazio antes
quase exclusivo de adultos, que
era expresso em distúrbios ali-
mentares, drogadicção, e mais
atualmente pela depressão. São
sintomas que já atingem for-
temente essa faixa etária.

Para o psicanalista paulis-
ta Carlos Genaro Gauto Fer-
nandez (in memorian), 'a de-
pressão é um desejo de adoecer
que cedeu a ideais ilusórios'.
Numa sociedade sem ideais,
sem norte, a depressão começa
a atingir jovens e crianças.

INTERATIVO

Se fôssemos humildes e tivéssemos melhor
formação moral, reverenciaríamos a todos os
índios do planeta e pediríamos desculpas por

nossa ganância e maneira insensata de pensar.

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.
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Élcio Maichacki

Reverencio a poe-
sia e expresso
 aqui o meu

grande apreço pelos po-
etas mundo afora. Afir-
mo com toda certeza de
que a humanidade se-
ria insossa sem a poe-
sia. Os poetas são ím-
pares, cada qual, com sua verdade
poética, necessária para expres-
sar a humanidade na sua forma
autêntica, mais original possível,
que só a poesia sabe fazer, expres-
sar. Desta forma peço licença ao
poeta, ou aos poetas da célebre
expressão, que diz mais ou menos
assim: “Podes cortar uma, duas,
ou três rosas, mas jamais impedi-
rão a chegada da Primavera.”

Minha licença metafórica, e
sei que o contexto escrito da fra-
se foi outro e sua finalidade tam-
bém, mas me utilizo desta refle-
xão poética no sentido de em tem-
pos de mudanças de clima e in-
terferência humana na natureza
fazer com que, infelizmente ocor-
ra a confusão das estações climá-
ticas fazendo com que a primave-
ra de verdade não chegue ou che-
gue de forma confusa, bagunça-
da. Neste mês de junho de 2024,
tivemos no SESC Piracicaba, o
evento “Em clima de mudança”,
que nos trouxe muitos temas re-
lacionados ao meio ambiente e
suas mudanças no sentido de aler-
tar para as transformações nega-
tivas que estão ocorrendo com o
nosso clima no planeta inteiro.

Nós, humanos, conscientes e
criativos, sabemos que estamos in-
trinsicamente ligados ao meio am-
biente, fazemos parte dele, preci-
samos da sua água, do seu ar, da
sua terra, do seu fogo, para nos
mantermos vivos e desta forma
também com todos os outros se-
res vivos do planeta. Com essa
consciência defendo a natureza e
o meio ambiente há um bom tem-
po. Sou daqueles que espera a es-
tação chegar para ver os primei-
ros ipês se despirem das folhas
para colorirem-se com suas vesti-
mentas floridas. Fico aguardan-
do o dia certo e com pouca mar-
gem de erro para acompanhar o
surgimento das flores dos ipês, da
mangueira. Olho para o céu e ob-
servo riscos em espirais, estilo Van
Gogh, de nuvens traçadas pelos
ventos tendo a previsão de chuva
à vista. E toda vez ano a ano as
coisas vão acontecendo num rit-
mo normal orquestrado pela na-

tureza de forma harmô-
nica, sem sobressaltos
ou mudanças radicais.

Assim, por algumas
décadas, dentro desse
tempo de minha obser-
vação pude notar a na-
tureza seguindo seus ci-
clos sazonais em relati-
va conformidade com
suas estações; porém o

que tenho percebido ultimamente
são as mudanças climáticas. Espe-
ro as primeiras folhas do ipê caí-
rem no início do outono e só co-
meçam a se soltar lá para o mês
de junho, quase já no inverno. As
flores da mangueira também es-
tão atrasando. A Içá, uma formi-
ga utilizada tradicionalmente
como uma iguaria por muitos
povos indígenas e gentes do ser-
tão já não levanta voo igual anti-
gamente naqueles tempos chuvo-
sos da primavera e do verão.

Desta forma, me coloco como
um simples e leigo observador da
natureza, não técnico, ou cientista
ambiental, tenho, apenas, singela
consciência dessas mudanças e que
por isso convido a todos e todas
cidadãs e cidadãos de bem, éticos a
buscarem fazer a sua parte na bus-
ca por um meio ambiente mais
equilibrado, harmonioso, e feliz:
vamos plantar árvores, reciclar ou
reutilizar materiais, vamos pedir,
exigir políticas públicas que favo-
reçam a vida podendo assim, di-
minuir ou mitigar o desiquilíbrio
climático, promovendo uma previ-
são de dias melhores, chuvosos ou
secos, mas cada qual, dentro da sua
normalidade sazonal, sem susto ou
surpresas desagradáveis ou trági-
cas. Enfim é preciso que todos nós
respeitemos a mãe natureza, para
ela poder gerar vida equilibrada
para todos no presente e no futuro.

———
Élcio Maichacki (Pro-
fessor Élcio da Horta),
professor da rede pú-
blica estadual de São
Paulo, desde 2006. Li-
cenciado em História,
Filosofia e Pedagogia

Mudanças ambientais

O Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) de Pi-
racicaba completa 20 anos de ati-
vidades no próximo dia 29. Para
marcar a data, a superintendên-
cia do Serviço terá três ações espe-
ciais. Hoje (22), às 14h, acontece
treinamento teórico e prático de
IMV (Incidente de Múltiplas Víti-
mas), no Anfiteatro da Secretaria
de Educação; no dia 26/06, às 9h,
no Centro de Tecnologia Canavi-
eira (CTC), acontece reunião men-
sal do PAM (Plano de Auxílio
Mútuo em Emergência de Piraci-
caba) em alusão a data e sendo
coordenada pela enfermeira Juli-
ana Baldan, responsável pelo Nú-
cleo de Educação em Urgências
(NEU/Samu); e no dia 28/06, às
19h30, Reunião Solene na Câmara
Municipal, com homenagens aos
profissionais do Samu, no Salão
Nobre Helly de Campos Melges.

Criado em 29/06/2004, hoje
sua base fica na avenida Dr. Paulo
de Moraes, 2.000, bairro Paulista.
O serviço médico gratuito conta
com equipe integrada por cinco
enfermeiros, 28 técnicos de enfer-
magem, 30 condutores de veículo
de urgência, 17 médicos e 18 técni-
cos auxiliares de Regulação Médi-
ca/Rádio Operadores, que atendem
oito municípios da microrregião
de Piracicaba, com população es-
timada em mais de 600 mil pes-
soas, inclusive com base descen-

tralizada na cidade de São Pe-
dro, iniciando a operação no pró-
ximo dia 24 de junho de 2024.

Atualmente, o Serviço con-
ta com sete ambulâncias USB
(Unidades de Suporte Básico),
duas USA (Unidade de Supor-
te Avançado) que é uma UTI
Móvel, e um veículo de apoio.

O número de atendimentos
mensais do Samu de Piracicaba é
de cerca de 3.000 ocorrências
com envio de viatura. Desse mon-
tante, cerca de 35% é o chamado
APH (Atendimento Pré-Hospita-
lar) Secundário que são transfe-

rências solicitadas por Unidades de
Pronto Atendimento (UPAS) e ou-
tras Unidades Médicas. Já o APH
Primário, que respondem pela
maioria das chamadas no 192,
são as ocorrências de rua, que en-
volvem solicitações de casos clí-
nicos, trauma, obstetrícia, psiqui-
atria e pediatria, sendo a maior
demanda as duas primeiras.

“Acionado pelo telefone 192, o
Samu atende urgências, pelo qual
os pacientes são avaliados e tria-
dos por médicos reguladores para
que as solicitações sejam atendidas
em ordem de prioridade de forma

rápida e com o melhor recurso de
urgência. O serviço funciona 24
horas por dia e nessa comemora-
ção de 20 anos, reforçamos o tra-
balho educativo de orientar a po-
pulação sobre a importância do
solicitante: O primeiro socorro é
aquele realizado por quem liga para
o serviço de Urgência toda ocorrên-
cia começa com o solicitante, por isso
a importância de entender o funcio-
namento da Central 192 e a necessi-
dade de informações claras para o
telefonista e médico regulador”,
destacou a enfermeira Juliana Bal-
dan, responsável pelo NEU/Samu.

Divulgação

Base do Samu fica na Avenida Dr. Paulo de Moraes, no bairro Paulista

Na noite desta quinta-feira
(20), durante a 37ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, aconteceu a entrega da
moção de aplausos 126/2024, pro-
posta pelo vereador Josef Borges
(PP). A homenagem foi destina-
da à Clínica de Especialidades
Odontológicas Zanin em celebra-
ção aos seus 10 anos de fundação.

A moção, entregue a Cíntia
Zanin de Moura, destacou a traje-
tória e a relevância da clínica na
comunidade. Fundada em 1974 por
José Antonio de Moura e Maria
José Zanin sob o nome de Polio-
donto, a clínica sempre foi marca-
da pelo compromisso com a exce-
lência e dedicação aos pacientes. Nos
últimos dez anos, com a entrada de
Cíntia Zanin de Moura, a clínica
passou por uma renovação, tornan-
do-se um centro de referência em
inovação e cuidado odontológico.

O vereador Josef Borges
ressaltou a importância da clí-
nica para a saúde e bem-estar
das famílias piracicabanas,
mencionando o papel funda-

mental de Cíntia e de sua mãe,
Maria José, na modernização e
expansão dos serviços oferecidos.

Josef Borges enfatizou a de-
dicação de ambas em proporcio-
nar um atendimento humaniza-
do e de alta qualidade, destacan-
do também a contribuição econô-
mica da clínica para a cidade atra-
vés da geração de empregos.

Durante a entrega da mo-
ção, Cíntia Zanin de Moura ex-
pressou sua gratidão e dedicou
a homenagem aos seus pais, fun-
dadores da clínica. Ela salientou
o compromisso contínuo com a
excelência, o cuidado e a ética na
prática odontológica, e agrade-
ceu à comunidade e aos verea-
dores pelo reconhecimento.

A cerimônia foi marcada por
momentos emocionantes, com
Josef Borges e Cíntia Zanin de
Moura compartilhando lembran-
ças e ressaltando a importância
das pequenas empresas familia-
res na construção de uma econo-
mia local robusta e no fortaleci-
mento dos laços comunitários.

Guilherme Leite

Moção de aplausos 126/2024 foi entregue na noite desta quinta (20)
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Festas juninas agitam o fim de semana
Tradicionais festejos acontecem entre hoje (22) e domingo (23), com muita música e comidas típicas

Quentão, pipoca, cachorro-
quente, quadrilha… O fim de se-
mana promete com festas juni-
nas em várias regiões de Piraci-
caba, que têm apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural). Serão 12 even-
tos típicos para festejar São
João, Santo Antônio e São Pedro
entre hoje (22) e domingo (23),
sempre com entrada gratuita.

O prefeito Luciano Almeida
ressalta que as festas juninas são
autênticos patrimônios da cultura
nacional e também piracicabana.
“São celebrações amadas no Brasil
e em nossa cidade, com muitos atra-
tivos, como as comidas típicas,
música típica e, claro, carregam o
espírito de confraternização que
tanto faz bem à população”, disse.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, destaca que
a Prefeitura reforçou nos últimos
anos o apoio às festas juninas para
que mais pessoas da cidade pu-
dessem ter acesso gratuito a estes
eventos tão tradicionais e espera-
dos. “Faz parte do plano da desta
gestão para democratizar e descen-
tralizar a cultura. Nestas festas, a
Semac apoia tanto com atrações
musicais como infraestrutura”.

Uma das mais tradicionais e

Festa de São João de Tupi chega à 89ª edição

Divulgação

que acontece neste fim de sema-
na, hoje (22), a partir das 11h, e
domingo (23), a partir das 10h, é
a Festa de São João de Tupi, que
este ano chega à 89ª edição. A ex-
pectativa é que cerca de 40 mil pes-
soas passem pelo evento entre os
dois dias de realização. A festa ce-
lebra a devoção da comunidade
por São João, com a parte religio-
sa, missas e bênçãos, liderada
pelo pároco da Igreja de São José,
padre Carlos Roberto Dóllo.

No sábado, as barracas da
89ª Festa de São João de Tupi se-
rão abertas às 11h, assim como o
início do serviço de almoço no sa-
lão principal com bebidas e comi-
das típicas, como cuscuz, quarto
de leitoa, porção de leitoa à puru-
ruca e frango à passarinho. Às 15h,
haverá a Santa Missa com a bên-
ção de São João. A partir das 16h
entram as atrações musicais no
palco, como Mel Ferreira e Banda,
e o atendimento no salão prosse-
gue à noite, a partir das 18h.

No domingo, a partir das
10h, acontece a celebração da
Santa Missa com a bênção de São
João; às 11h, retomada do servi-
ço de alimentação no salão pa-
roquial, e também depois das 18h.
A partir das 16h, shows musi-
cais, como da Orquestra Piraci-

cabana de Violas e Projeto Raízes
e, às 18h, levantamento do mas-
tro e acendimento da fogueira.

Outras festas acontecem nes-
te fim de semana, como a Grande
Arraiá de São João, hoje (22), às
20h, na Paróquia São João Bap-
tista Precursor, com show do Pro-
jeto Raízes e Thelma Sturion e Ban-
da, a 17ª Tradicional Festa de San-
to Antônio, no sábado (22), às 11h,
e domingo (23), às 12h, com sho-
ws de Aninha Barros, Glauber &
Moisés e Marcelo & Fabiano.

Acontece também a Festa
Junina dos Frades, no sábado
(22), às 17h, com show de Ga-
briel Allan e Banda e Lucas e
Maju; a Festa Nossa Senhora
Aparecida, hoje (22), às 20h,
com shows de Denis & Adriano
e Kleber e Danilo, a Festa em
Louvor a João Batista e Sagra-
do Coração de Jesus no sába-
do, 22/06 (20h), em Ibitiruna,
com show da Banda Arizona.

Na Festa Julina da Capela de
São Benedito, no sábado, 22/06

(21h), no Centro, a música fica por
conta de Nando Mello & Banda, en-
quanto a Festa Junina de São Paulo
Apostolo, no sábado, 22/06 (20h),
no Água Branca, quem se apre-
senta é Rogério Carrero Banda.

Outras festas são a de São

SERVIÇO
89ª Festa de São João de Tupi:
sábado (11h), 22/06, e domin-
go, 23/06 (10h), na rua São
José, 163, no distrito de Tupi
(acesso à rodovia Luiz de Quei-
roz); Grande Arraiá de São
João: hoje, sexta-feira, 21/06
(20h), e sábado, 22/06 (20h),
na Paróquia São João Baptis-
ta Precursor, na avenida Luci-
ano Guidotti, 1476; 17ª Tradi-
cional Festa de Santo Antônio:
hoje, sexta-feira, 21/06 (18h),
sábado, 22/06 (e domingo, 23/
06 (12h), em frente à Catedral
de Santo Antônio, na praça
José Bonifácio, no Centro; Fes-
ta Junina dos Frades: sábado,
22/06 (17h), na rua São Fran-
cisco de Assis, 640, no Cen-
tro; Festa Nossa Senhora Apa-
recida: hoje, sexta-feira, 21/06
(20h), sábado, 22/06 (20h), na
Paróquia Nossa Senhora Apa-
recida, na rua Bolívia, 205, no
Piracicamirim; Festa em Lou-
vor a João Batista e Sagrado
Coração de Jesus: sábado, 22/

João Batista hoje (22), às 19h, em
Artemis, a Festa da Paróquia San-
ta Rosa de Lima, hoje (22), às 18h,
no bairro Santa Rosa; a Festa Ju-
nina de Anhumas, hoje (22), às
19h, e a Festa Junina do bairro
Monte Líbano, hoje (22), às 19h.

06 (20h), no Salão de Festa da
Capela Sagrado Coração de
Jesus, Estrada Ribeirão Cla-
ro, 780, bairro Ibitiruna; Festa
Julina da Capela de São Be-
nedito: sábado, 22/06 (21h),
na rua do Rosário, 801, Cen-
tro; Festa Junina de São Pau-
lo Apostolo: sábado, 22/06
(20h), na rua Joaquim Leite de
Campos Pereira, 175, no Água
Branca; Festa de São João
Batista, hoje, sexta-feira, 21/06
(19h) e no sábado, 22/06 (19h),
na rua Francisco Perez Gonza-
les, em Artemis; Festa da Pa-
róquia Santa Rosa de Lima,
hoje, sexta-feira, 21/06 (18h) e
no sábado, 22/06 (18h), na rua
Padre Fernando Guarda, 1700,
no bairro Santa Rosa; Festa
Junina de Anhumas, no sába-
do, 22/06 (19h), no Salão da
Capela São Benedito, na Es-
trada Piracicaba-Anhumas;
Festa Junina do bairro Monte
Líbano, no sábado, 22/06 (19h),
na rua Caconde, sem número.
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Projeto recebe homenagem da Câmara Municipal
Em reconhecimento aos seis

anos de atividades sociais espor-
tivas desenvolvidas pelo “Proje-
to Garotos de Ouro Piracicaba”,
o vereador Paulo Campos (Po-
demos) entregou voto de congra-
tulações ao idealizador da ação,
Willian Alvino de Oliveira. A ho-
menagem, proposta por meio do
requerimento 464/2024, foi en-
tregue de quarta-feira (19), no
hall do salão nobre da Câmara,
em meio a amigos, jovens inte-
grantes do projeto e seus pais.

“Não sou eu quem faço a ou-
torga, é todo o Legislativo. Quan-
do a Casa reconhece, é porque a
pessoa desenvolve um excelente tra-
balho social. Que o projeto avance,
cresça, desenvolva e atenda mui-
tas crianças”, disse Paulo Campos,
durante a entrega da homenagem.

“O ‘Garotos de Ouro’ é mais que
ensinar futebol para meninas e me-
ninos de baixa renda; é uma opor-
tunidade de transformação através
do esporte”, diz o parlamentar no
texto da homenagem, complemen-
tando que a ação solidária de Wi-
llian procura afastar os jovens
“dos caminhos perigosos, guian-
do-os para um futuro promissor”.

Q-SQ-SQ-SQ-SQ-SORRISOORRISOORRISOORRISOORRISO

Rede Odontológica é homenageada
pelos 12 anos de atuação na Câmara Rubens Cardia

Projeto ‘Garotos de Ouro’ recebe voto de congratulações pela Câmara

“O esporte mudou a minha
vida. Eu vivia na rua, e o Willi-
an me mostrou o melhor cami-
nho. Hoje sou casado e tenho
minha casa. Agradeço a Deus e
ao William por hoje eu ser quem
sou”, disse Alan Eduardo dos
Santos, ex-integrante do proje-
to, que participou do ato solene.

Andreza Goes Soares, mãe
de Douglas Arthur, que tem
transtorno do espectro autista e
é integrante do projeto, falou
sobre o desenvolvimento do fi-
lho dentro do “Garotos de Ouro”.

“Meu filho desenvolveu
muito dentro do projeto. O fu-
tebol ajudou a melhorar a coor-
denação motora do Arthur. O
Willian abraçou a causa, deixou
os afazeres dele e foi até a clíni-
ca para saber como lidar com
meu filho”, disse Andreza.

Willian e sua esposa dedi-
cam-se a atender crianças com
espectro autista, adaptando suas
técnicas de ensino para garantir
que todos os participantes se sin-
tam incluídos e valorizados. Se-
gundo a mãe, os índices de trigli-
cérides e colesterol de Arthur se
normalizaram, o que permitiu,

consequentemente, reduzir a me-
dicação utilizada pelo filho.

Willian iniciou o projeto em
Piracicaba há seis anos, no bair-
ro Campestre e, há cerca de
dois, passou a executá-lo na
quadra esportiva do condomí-
nio onde reside. O projeto está
presente também na Vila Sônia,
no Areninha, no Vem Viver e
em Santa Teresinha, há um ano,
no ginásio de esportes local.

“Muitos pais puderam ver

o quanto seus filhos têm po-
tencial. Não é só um joguinho
de fim de semana: é comuni-
cação e respeito, é admirável”,
disse Jaqueline Silva, mãe de
um integrante do projeto.

“Agradeço aos pais que es-
tão aqui e a Deus, que é meu ali-
cerce. Sem ele, não estava em pé
para viver o projeto e resgatar
cada jovem. Aqui estão os ‘Garo-
tos de Ouro’, porque, para mim,
eles são ouro”, finalizou Willian.

O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL) entregou, na noite desta quin-
ta-feira (20), no hall do Salão No-
bre, o requerimento nº 576/24, de
congratulações à Rede Odontoló-
gica Q-Sorriso, pelos 12 anos de
atuação e excelência em atendi-
mentos odontológicos. Na ocasião,
o parlamentar falou da importân-
cia da rede, que iniciou as ativida-
des na cidade em 2012 e, hoje, con-
ta também com unidades em Rio
Claro, Limeira e Araras. A clínica
possui mais de 150 funcionári-
os, gerando trabalho e renda ao
município, além de um atendi-
mento de qualidade aos clientes.

Representando a empresa, o
diretor administrativo Kaio Mar-
tinez agradeceu o reconhecimen-
to da Casa de Leis e lembrou do
início difícil, quando decidiram
empreender e investir em saúde
bucal, oferecendo um serviço de
qualidade por um preço justo.
Hoje, com muito trabalho e dedi-
cação, ultrapassam a marca de
um milhão de atendimentos rea-
lizados em Piracicaba e região.

Participaram também da
homenagem a diretora clíni-
ca Liziane Martinez e o dire-
tor comercial  Will iam Bri-
ghenti, familiares e amigos.

Rede iniciou as atividades na cidade em 2012 e, hoje, conta
também com unidades em Rio Claro, Limeira e Araras

Assessoria Parlamentar
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Marta Rezende receberá o título ‘Líder Comunitária’
Foi aprovado, na noite desta

quinta-feira (20), durante a 37ª
Reunião Ordinária de 2024, o re-
querimento 16/24, que concede tí-
tulo de “Líder Comunitária” à Mar-
ta Maria Lopes Rezende. A autoria
é do vereador Paulo Camolesi (PSB).

“Marta, você é uma pessoa
que faz diferença na sociedade
aí na sua comunidade. Você
merece muito mais do que isso”,
pronunciou o vereador, ao fa-
zer justificativa ao voto.

Natural de Gravatá/PE, Mar-
ta é formada em Educação Artís-

tica com habilitação plena em Mú-
sica pela Faculdades Integradas
Tereza D’Avila. Atuou por 31 anos
na rede pública estadual como pro-
fessora de Artes e, nos últimos sete
anos, como professora coordena-
dora pedagógica. Ela atuou por
13 anos na cidade de Mauá, na
região do Grande ABCDM, e 18
anos na cidade de Piracicaba.

O texto da propositura cita
que Marta “não apenas ensinou
seus alunos a entender a Arte
como uma ferramenta de refle-
xão, mas também os incentivou a

expressar artisticamente suas
preocupações sobre a sociedade”.

Ao longo da carreira, reali-
zou diversas intervenções e ins-
talações artísticas focadas em
temas críticos, como desigual-
dade social, degradação ambi-
ental e manipulação midiática.

Além de seu trabalho na esco-
la, Marta foi ativa em organizações
locais, como a ONG Amigos da La-
goa do Santa Rosa e a Associação
dos Moradores do Bairro Santa
Rosa, reforçando o vínculo entre a
escola e a comunidade local. Ela foi

a mente por trás do Projeto Seme-
ar, focado em habilidades socioe-
mocionais e questões socioambien-
tais, que recebeu reconhecimento
pelo Rotary Clube de Piracicaba.

Mesmo após se aposentar do
ensino público em 2020, Marta
continuou sua missão de promo-
ver a conscientização e ação am-
biental através do Projeto Se-
mente do Hoje, trabalhando com
permacultura e iniciativas de
educação ambiental, como o pro-
grama lixo zero e o apoio à coo-
perativa de reciclagem Ecovida.
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Paróquia Santo Antônio comemora 250 anos
Neste domingo (23), às 10h30, ocorre a Missa Solene de comemoração da instalação da paróquia

Arquivo/Adolpho Queiroz

Em evento na escadaria da
Catedral, conseguimos iden-
tificar alguns dos mais im-
portantes fotógrafos de Pira-
cicaba. Na parte de cima,
Celina (irmão do jogador
Chicao, do Xv/São Paulo),
Sidnei Cegala, Foto Fuji.
Embaixo, Nakagawa, Geral-

FOTÓGRAFOS
do Nunes, Idalio Filetti, o ex-
prefeito Nelio Ferraz de Arru-
da e Cícero Corrêa dos San-
tos. Publicavam nos jornais
da época, Jornal de Piracica-
ba, O Diário, e faziam álbuns
familiares, de formatura
(Adolpho Queiroz, jornalis-
ta, professor universitário)

PROGRAMAÇÃO
23 DE JUNHO - Domingo, 10h30: Missa Solene de comemora-
ção dos 250 anos de instalação da Paróquia

25 DE JUNHO - Terça-feira, 19h30: Sessão Solene organizada pela
Câmara Municipal em homenagem ao aniversário da Paróquia

29 DE JUNHO - Sábado, 19h: Cantata comemorativa pelos 250
anos da paróquia com coral dos Arautos do Evangelho

A Paróquia Santo Antônio
– Sé Catedral de Piracicaba ini-
ciou na segunda-feira (17) as co-
memorações pelos 250 anos de
sua criação e instalação, com a
missa pelo 62º aniversário de
Dedicação da igreja. Até o dia
29 de junho, todas as celebra-
ções comemorativas serão presi-
didas pelo bispo diocesano Dom
Devair Araújo da Fonseca.

Neste domingo (23), às 10h30,
ocorre a Missa Solene de comemo-
ração dos 250 anos de instalação
da paróquia. As comemorações in-
cluem também uma sessão solene
organizada pela Câmara de Piraci-
caba e apresentação musical. Pa-
ralelamente, até domingo seguem
as festividades na Praça da Cate-
dral em homenagem a Santo An-
tônio, padroeiro da Diocese.

“Temos uma belíssima Cate-
dral que foi restaurada até o final
de 2023. Estão acontecendo vári-

as comemorações também porque
estamos no Jubileu de Carvalho,
celebrando os 80 anos da Diocese
de Piracicaba. As pessoas podem
se perguntar como é que a Cate-
dral tem 250 anos, se a diocese
tem 80, não é? Mas é que a Cate-
dral, enquanto igreja, é mais anti-
ga que a própria Diocese, que foi
criada muito tempo depois. Então,
a história de Santo Antônio com
Piracicaba já nos precedia; há 250
anos já havia na área Central uma
igreja dedicada a esse santo e que
depois foi estabelecida como a
Catedral da nossa Diocese”, co-
mentou o bispo de Piracicaba,
Dom Devair Araújo da Fonseca.

“Eu digo que é uma das igre-
jas mais bonitas do estado de São
Paulo”, disse o bispo, que com-
pletou: “A Catedral de Piracicaba
conserva uma simplicidade, que
é uma característica dos francis-
canos, uma característica de San-

to Antônio, e ao mesmo tempo ela
é muito ampla, você tem dentro
dela, de qualquer ponto, uma óti-
ma visibilidade de toda a assem-
bleia. Então a nossa Catedral con-
serva essa força e essa beleza.”

HISTÓRICO - A Paróquia
Santo Antônio foi criada em 21
de junho de 1774, apenas sete
anos após a fundação de Piraci-
caba, pelo terceiro bispo de São
Paulo, Dom Frei Manuel da Res-
surreição, desmembrando-a da
Igreja Matriz Nossa Senhora da

Candelária, da cidade de Itu. Com
a criação da Diocese em 1944, a
paróquia foi se tornou a igreja-mãe
da Diocese, chamada Sé Catedral.

Por iniciativa do primeiro
bispo diocesano, Dom Ernesto
de Paula, o templo atual foi
construído para substituir a
antiga igreja matriz, que foi de-
molida. Em 13 de junho de 1946
foi lançada a pedra fundamen-
tal para o início da construção.
E, em 27 de dezembro de 1950,
aconteceu a inauguração oficial

da nova Catedral, com missa pre-
sidida pelo pároco da época, mon-
senhor Manoel Francisco Rosa.

Tombada pelo Codepac (Con-
selho de Defesa do Patrimônio

Cultural do Município de Piraci-
caba), em fevereiro de 2018 foi
iniciada ampla reforma e restau-
ração da Igreja Matriz. O proces-
so foi concluído no final de 2023.

Divulgação

Catedral após fim da reforma em 2023
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Câmara apela por mudança
da base do posto de pelotão

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 37ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira
(20), a moção nº 136/2024, de
autoria do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil), de apelo ao
Poder Executivo pela mudança de
local da Base do Posto do Pelotão
Ambiental. O parlamentar apon-
tou as condições precárias do es-
paço onde atualmente funciona
o posto, na Vila Pacaembu.

“Verificamos a precariedade
que se encontra o local, sem ma-
nutenção alguma, com pisos que-
brados, sem divisões de departa-
mentos, tirando até mesmo a pri-
vacidade dos guardas ao realiza-
rem suas refeições durante a jor-

nada de trabalho”, diz o texto da
moção. Destacou ainda que a po-
pulação reclama por não ter ho-
rários do transporte coletivo dis-
poníveis para se dirigir ao local.

Ao justificar voto, Zezinho
Pereira disse que o pelotão é im-
portante no trabalho de fisca-
lização. “O Pelotão foi deixado
às traças, apesar de gerar ar-
recadação por causa das mul-
tas que são aplicadas a quem
comete infrações. O Pelotão
poderia ter uma sede de quali-
dade, à altura da cidade e da
população que merece. Tem
tantos prédios da Prefeitura que
estão abandonados que poderi-
am ser aproveitados”, avaliou.

No último domingo, a 1ª Ses-
são da Assembleia Cidadã Juven-
tude pelo Clima na Periferia de Pi-
racicaba reuniu aproximadamen-
te 25 jovens das comunidades de
Santa Fé, Renascer, Jardim Glo-
ria, Jardim São Paulo e Monte Lí-
bano. O evento, realizado pelo Fó-
rum do Projeto Potência Engre-
nagem do SESC, o Mandato Cole-
tivo “A Cidade é Sua”, o Barranco
Cultural, a Casa do Hip-Hop e o
Movimento Tô Aqui, também con-
tou com a presença de cerca de 8
membros da Associação de Sur-
dos de Piracicaba (ASSUPIRA).

A facilitação do encontro foi
conduzida por Dayane Nunes,
articuladora ambiental do Bloco
do Beco, Zona Sul de São Paulo, e
por Iasmin Odahra, assistente de
projetos e mediadora do Rotas
Afro de Piracicaba. “A sessão foi
um momento de compartilha-
mento de conhecimentos sobre
justiça climática e aquecimento
global, trazendo a juventude pre-
sente para refletir sobre a reali-
dade dos lugares em que vivem e
sobre o município de Piracicaba
como um todo. Foi gratificante
discutir as mudanças climáticas
e suas consequências em diver-
sos níveis, bem como auxiliar um
dos Grupos de Trabalho (GTs) na
identificação dos efeitos negati-
vos dessas mudanças localmen-
te”, destacou Iasmin Odahra.
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Assembleia Cidadã Juventude pelo Clima realiza 1ª sessão

O evento é realizado pelo Fórum do Projeto Potência Engrenagem do SESC
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Durante a sessão, os parti-
cipantes tiveram acesso a in-
formações sobre justiça climá-
tica, protagonismo juvenil e os
impactos climáticos na região
de Piracicaba. Dinâmicas par-
ticipativas foram realizadas em
GTs formados pelos jovens e
pela comunidade surda, permi-
tindo que apontassem os impac-
tos climáticos já percebidos em
suas comunidades e bairros.

Ayri Rando, assessor e repre-

sentante do Mandato Coletivo na
assembleia, comentou: “Os jovens
e os integrantes da ASSUPIRA es-
tão familiarizados com os temas
abordados, embora utilizem ter-
mos diferentes. A partir dos re-
sultados dos GTs, foi possível ob-
servar que os principais efeitos ne-
gativos em Piracicaba e nas co-
munidades incluem o aumento
do calor extremo, das secas e
queimadas, das chuvas fortes,
dos alagamentos, inundações e

possíveis deslizamentos, além do
aumento da incidência de algu-
mas doenças e o impacto corres-
pondente no setor de saúde”.

As próximas sessões, previs-
tas para os dias 23 e 30 de junho
no SESC, das 14h00 às 17h00, dis-
cutirão e deliberarão recomenda-
ções sobre ações para lidar com os
impactos negativos das mudanças
climáticas em Piracicaba e nas co-
munidades dos participantes,
além de priorizar essas ações.

Vinte e cinco alunos do Ensi-
no Médio do Colégio Cotip visita-
ram no último dia 18/06 o Mu-
seu Catavento Cultural na cida-
de de São Paulo. O objetivo da
excursão foi proporcionar aos es-
tudantes um momento para vi-
venciarem na prática diversos as-
suntos aprendidos em sala de aula
nas mais variadas disciplinas.

Os alunos foram acompa-
nhados pelo diretor acadêmico,
Marcos Bertanha e pela profes-
sora Viviane Moretti. “Do áto-
mo ao maior planeta do sistema
solar; do menor inseto aos mai-
ores animais da Terra; das leis
da física às transformações quí-
micas; do ecossistema à ques-
tão da proteção ambiental, além
de orientações sobre os malefí-
cios do fumo, álcool e drogas e
experiências utilizando a inteli-
gência artificial. Tudo foi expos-

CCCCCOTIPOTIPOTIPOTIPOTIP

Estudantes do Ensino Médio visitaram Catavento Cultural

A visita aconteceu no último dia 18 de junho

Divulgação

to de forma interativa e praze-
rosa”,  destacou Viviane.

MUSEU - o principal objeti-
vo do Museu Catavento Cultural

é apresentar à população infan-
til, juvenil e também aos adultos
conhecimentos científicos e cul-
turais, aprimorando o desenvol-

vimento sociocultural da popula-
ção. As exposições são distribuí-
das em quatro seções; Universo,
Vida, Engenho e Sociedade.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Sindicalistas irão apresentar programa contra fraude em combustíveis
Na 37ª Reunião Ordinária

da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, realizada na noite des-
ta quinta-feira (20), foi apro-
vado em regime de urgência o
requerimento 743/2024, do ve-
reador Gilmar Rotta (PDT). O
documento solicita a suspen-
são do expediente da Reunião
Ordinária de 5 de agosto de
2024 para a explanação do

Programa “Um Basta contra as
Fraudes”, a ser realizada por
Emilio Martins e Augusto Má-
fia, representantes do Sindicato
Comércio Varejista Derivados de
Petróleo de Campinas e Região.

O Programa “Um Basta
contra as Fraudes” visa comba-
ter irregularidades e fraudes no
setor de combustíveis, promo-
vendo maior transparência e se-

gurança para os consumidores
e comerciantes. A iniciativa pre-
tende informar e conscientizar
a população e os agentes do
mercado sobre práticas fraudu-
lentas e os mecanismos de con-
trole e prevenção disponíveis.

A aprovação em regime de
urgência do requerimento refle-
te a importância e a urgência do
tema, considerando o impacto

das fraudes no setor de combus-
tíveis na economia local e na con-
fiança dos consumidores.

A suspensão do expediente
permitirá uma abordagem deta-
lhada e esclarecedora do progra-
ma, proporcionando aos verea-
dores e ao público presente a opor-
tunidade de conhecer as ações e
medidas propostas pelo sindica-
to para enfrentar este problema.
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Estudantes do CLQ fazem doação
a pacientes SUS da Santa Casa
Em gesto de solidariedade e voluntariado, alunos e professores confeccionaram os
acessórios que foram entregues quinta (20) para a Comissão Interna de Humanização

Fotos: Divulgação

Grupo de voluntários na Santa Casa de Piracicaba

Doação é especial, com ação de humanidade A doação feita como o próprio coração: sentimentos

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO     DEDEDEDEDE     APLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOS

Atleta é homenageada por conquista
na Corrida Turística de Piracicaba

Estudantes do Colégio CLQ
dedicaram seu tempo para confec-
cionar gorros e cachecóis destina-
dos a pacientes das unidades SUS
(Sistema Único de Saúde) da San-
ta Casa de Piracicaba. O objetivo
dessa ação foi oferecer conforto e
um pouco de alegria a quem está
hospitalizado. Na quinta-feira
(20), a CIH (Comissão Interna de
Humanização) do Hospital rece-
beu os alunos para que fizessem a
doação dessas peças aos pacientes.

A ação, que é coordenada
pelo professor Douglas Simões,
responsável pelo projeto voluntá-
rio ‘Canto do Livre Querer’, con-
tou na Santa Casa, com a super-
visão do professor João Braga,
que acompanhou os alunos do 6º
ano do ensino fundamental ao 3º
ano do ensino médio nas entre-
gas das 86 peças entre gorros e
cachecóis de vários tamanhos. 

Braga destacou a importân-
cia dessa atividade, afirmando
que ela desenvolve a sensibili-
dade solidária nos alunos, inte-
grando o aprendizado com o ato
de ajudar ao próximo. “Essa ex-
periência proporcionou momen-
tos de interação e sorrisos, tan-
to para os pacientes quanto para
os voluntários. A troca de his-
tórias, alegria e esperança foi
perceptível no ambiente, crian-
do um clima de união e acolhi-
mento,” disse o professor.

Moisés Salomão Ferreira,
coordenador da Unidade A, elo-
giou a iniciativa, destacando que
ações voluntárias como essa cul-
tivam sentimentos de gratidão e
esperança. “É muito bom saber
que cada aluno deste projeto se
torna um multiplicador para
uma sociedade mais humaniza-
da,” ressaltou o enfermeiro.
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Os pobres e o Sínodo

No relatório de síntese da
XVI Assembleia Geral
Ordinária do Sínodo dos

Bispos, em sua primeira sessão,
realizada no Vaticano de 04 a 28
de outubro de 2023, e com parti-
cipação não somente de Bispos,
mas também de outros membros
do Povo de Deus de todos os
Continentes, apresentou-se os
mais diferentes temas referentes
à vida da Igreja, depois de ouvir
as pessoas com a consciência de
que não é fácil escutar ideias di-
ferentes e que as mesmas não são
certeza absoluta. Dentro do cli-
ma da sinodalidade as ideias apre-
sentadas foram ouvidas dentro
da fraternidade evangélica.

Os participantes da primei-
ra sessão do Sínodo consegui-
ram sintetizar convergências,
questões a ser melhor estuda-
das e propostas para serem
aprofundadas. Uma delas é
justamente sobre a presença
dos pobres na vida da Igreja. A
síntese fala que os pobres pe-
dem amor para a Igreja, enten-
dendo por amor respeito, aco-
lhimento e reconhecimento. Não
basta dar alimentos, dinheiro
ou ainda prestar serviços soci-
ais sem o respeito e o carinho de-
monstrados por Jesus que se fez
pobre e humilde, partilhando a
mesa com os pobres e denunci-
ando as causas da pobreza.

Os membros do Sínodo re-
conhecem que não existe apenas
um tipo de pobreza. Há os que
não têm o necessário para viver
dignamente. Há os emigrantes,
os refugiados, os povos indíge-
nas, originários e afrodescenden-
tes. Há os que sofrem violência e
abuso, notadamente as mulhe-
res. Há pessoas dependentes,
minorias, idosos abandonados,
vítimas do racismo, da explora-
ção e do tráfico. Há trabalhado-
res explorados, pessoas economi-
camente excluídas e as que vi-
vem nas periferias. Há ainda os
"novos pobres", produtos das
guerras e do terrorismo e dos
sistemas políticos e econômicos
corruptos que são sua causa.

Pe. Antônio Carlos D´Elboux
Pároco da Paróquia Sagrado Coração de Jesus, em Saltinho

Além da pobreza material, os
participantes do Sínodo admi-
tem a pobreza espiritual, que é
entendida como falta de sentido
para a vida, fechando-se no in-
dividualismo e preocupando-se
excessivamente consigo mesmo
e vendo nos outros uma amea-
ça. Os Padres Sinodais afirmam
que estar ao lado dos pobres sig-
nifica comprometer-se com eles
também no cuidado da nossa
Casa Comum, pois o clamor da
terra e o clamor dos pobres são
o mesmo clamor. O compromis-
so da Igreja deve chegar às cau-
sas da pobreza e da exclusão
exigindo denúncia pública das
injustiças de governos, empresas
e de estruturas da sociedade.

A construção do bem co-
mum e a defesa da dignidade da
vida, baseadas na Doutrina So-
cial da Igreja, devem ser procu-
radas pelos cristãos através das
organizações da sociedade civil,
dos sindicatos, dos movimentos
populares, da política e das asso-
ciações de base. Em agindo as-
sim, os cristãos estão atenden-
do ao apelo de anunciar o Evan-
gelho. A Igreja precisa não so-
mente tornar-se próxima dos
pobres, mas a aprender com eles.
Em uma Igreja sinodal os po-
bres devem ocupar o centro das
atenções da Igreja, participan-
do dos sofrimentos de Cristo.

A Igreja tem o risco constan-
te que precisa ser evitado de con-
siderar os pobres como "eles" e
"nós", sendo "objetos" da cari-
dade da Igreja. Precisa ainda não
transformar as ajudas econômi-
cas em assistencialismo, mas
promover uma autêntica solida-
riedade evangélica, agindo sem-
pre com transparência. As Igre-
jas locais devem se esforçar para
que a Doutrina Social seja cada
vez mais conhecida, pois ela é
uma exigência da fé e não uma
opção. A Doutrina Social deve
ser ensinada nos Seminários e
Institutos de Teologia e os can-
didatos ao ministério ordena-
do e à vida religiosa precisam
se inserir no meio dos pobres.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) entregou uma moção de
aplausos para a atleta Giovana
Cristina Aguiar pela conquista na
12ª edição da Corrida Turística
de Piracicaba. Giovana foi a pri-
meira colocada na categoria
10Km Feminino, 50-54 anos.

A corrida, realizada nas pro-
ximidades da Rua do Porto no dia
25 de junho de 2023, reuniu mais
de três mil atletas inscritos, vindos
de aproximadamente 150 municí-
pios diferentes. A competição foi
acirrada, mas Giovana se desta-
cou ao cruzar a linha de chegada
em primeiro lugar, demonstran-
do determinação e habilidade.

Giovana Cristina Aguiar co-
meçou a correr aos 35 anos por
recomendação médica, buscan-
do superar problemas de saúde.
Com muita dedicação, ela trans-
formou a corrida em sua paixão,
focando na saúde física e men-
tal. O amor pelo esporte foi cres-

cendo e, ao longo dos anos, ela
conquistou diversos troféus, cul-
minando com o primeiro lugar na
Corrida Turística de Piracicaba.
“Não vou parar, vou continuar
fazendo o que eu amo, enquanto
puder”, comentou Giovana.

Pompeo destacou a impor-
tância do amor e da dedicação
em tudo o que fazemos e parabe-
nizou Giovana: “ É evidente que
ela ama o que faz. Ela é um espe-
lho. Que as pessoas possam olhar
para a atleta e ver uma referência e
exemplo de superação”, completou.

Segundo Pompeo, a moção
de aplausos entregue a Giovana
Cristina Aguiar é um reconheci-
mento não apenas de sua vitória
na corrida, mas também de sua
trajetória de superação e dedica-
ção ao esporte. “Sua história ins-
pira a todos que a conhecem,
mostrando que é possível alcan-
çar grandes conquistas com pai-
xão e perseverança”, afirmou.

Vereador Gustavo Pompeo (Avante) entregou moção
de aplausos para a atleta Giovana Cristina Aguiar

Assessoria Parlamentar

Após uma contribuinte do bair-
ro Pau D’Alhinho procurar pelo
vereador Thiago Ribeiro (PRD) e
reclamar sobre a demora do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) em realizar a ligação de água
em sua residêncial, o parlamentar
apresentou, em Plenário, em regi-
me de urgência, na 37ª Reunião
Ordinária, o requerimento 745/24

SSSSSANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTOANEAMENTO

Demora em ligação de água de
casa gera questionamentos

em que pede informações ao Exe-
cutivo sobre a situação apresenta-
da pela munícipe. De acordo com a
contribuinte, no dia 3 de janeiro
foi solicitado o serviço, que gerou
um número de protocolo. Sem res-
postas, o parlamentar pergunta, no
requerimento, qual motivo da de-
mora e quando será efetuada a li-
gação de água para a contribuinte.

PPPPPOUPOUPOUPOUPOUPAAAAATEMPOTEMPOTEMPOTEMPOTEMPO E E E E ESTSTSTSTSTADUADUADUADUADUALALALALAL

Atendimento da Prefeitura será
transferido  ao Centro Cívico

O atendimento da Prefeitu-
ra de Piracicaba no Poupatempo
estadual, localizado na Praça
José Bonifácio, no Centro, ocor-
rerá somente até o dia 29/06. A
partir do dia 01/07, segunda-fei-
ra, todos os serviços disponíveis
no local serão transferidos para
o Centro Cívico, localizado no
bairro Chácara Nazaré. Entre os
principais serviços da Prefeitura
que são efetuados no Poupatem-
po estadual estão consultas de
débitos do município, segunda
via de tributos, parcelamentos de
dívidas do município, transfe-
rências de pontuação de multas
de trânsito, além do cadastra-
mento do cartão PiraCidadão.

A Praça de Atendimento da
Prefeitura oferece atendimento
por demanda espontânea, sem a
necessidade de agendamento pré-
vio, o que facilita para o cidadão
e é um dos motivos que leva a po-
pulação dar preferência ao aten-
dimento no Centro Cívico.

“A centralização de todo aten-
dimento ao público diretamente na
Prefeitura tem como objetivo ofe-
recer ao cidadão um atendimento
mais rápido, com menos espera,
uma vez que teremos mais mesas
de atendimento, principalmente
para os assuntos tributários, que
são os mais demandados pela
população”, explica a secretária
de Finanças, Telma Trimer.

Localizada no Centro Cívi-
co, a Praça de Atendimento pas-
sa por reestruturação que visa

melhorias na estrutura física e
funcional e terá coordenação
dedicada a busca por maior efi-
ciência no atendimento ao públi-
co, para que o cidadão saiba exa-
tamente onde deve ser atendido.

SERVIÇOS ONLINE –
Além do atendimento presenci-
al, diversos serviços municipais
estão disponíveis online pelo sis-
tema Prefeitura Sem Papel. Para
utilizar o Programa Prefeitura
Sem Papel, o munícipe deverá fa-
zer um cadastro. Além dos da-
dos básicos, deverá indicar um
endereço de e-mail, ferramenta
pela qual se dará a comunicação
oficial entre o Executivo e o ci-
dadão. O cadastro pode ser feito
pelo link https://sempapel.
piracicaba.sp.gov.br/atendimen-
to/ ou no Térreo 2 do Centro Cívico.

Após o cadastro, o cidadão
poderá solicitar vários serviços
municipais de maneira online,
como: débito e parcelamento de
IPTU; abertura de empresas;
solicitação de alvará para refor-
ma e construção; cartão de es-
tacionamento para idoso e Pes-
soas com Deficiência (PcD); re-
gistro de profissionais autôno-
mos; alvará de funcionamento
(solicitação e renovação); Isen-
ção de IPTU, solicitação de ser-
viços diversos como cata caca-
reco, poda de árvore, buracos
em vias; serviços de mobilidade
urbana; serviços de zoonoses
como castração e recolhimento
de animais, entre outros.

A Semana de Prevenção ao
Uso de Álcool e outras Drogas,
promovida pelo vereador Gusta-
vo Pompeo  (Avante), contou com
mais um evento, realizado nesta
quinta-feira (20), nos Centros de
Referência de Assistência Social
(CRAS) dos bairros Mario Dedi-
ni e Jd. São Paulo.  As rodas de
conversa, conduzidas pelo psicó-
logo Fabrício Foster, foram mar-
cadas por debates e troca de ex-
periências entre a comunidade e
profissionais da área da saúde.

Fabrício Foster, psicólogo
especializado em dependência
química, liderou as discussões
com uma abordagem acolhedo-
ra e informativa. Nos encon-
tros, Foster abordou os fato-
res de risco e de proteção rela-
cionados ao uso de substâncias.

A presença ativa dos mora-
dores dos bairros Mario Dedini

e profissionais da rede que atu-
am no Jd. São Paulo foi um pon-
to alto dessas rodas de conver-
sa. Os participantes compartilha-
ram histórias pessoais de luta e
superação, destacando a impor-
tância do apoio familiar e social.

As rodas de conversa reali-
zadas nos CRAS Mario Dedini e
Jd. São Paulo foram um passo
significativo na Semana de Pre-
venção ao Uso de Álcool e Ou-
tras Drogas. A iniciativa do par-
lamentar, com a condução espe-
cializada de Fabrício Foster, de-
monstrou a importância da in-
formação e do apoio comunitá-
rio na prevenção e no combate
ao uso abusivo de substâncias.

“Eventos como esses são
fundamentais para promover
a conscientização e fortalecer
a rede de apoio em nossa soci-
edade” enfatizou Pompeo.

CRASCRASCRASCRASCRAS

Prevenção ao Uso de Álcool
e Outras Drogas é debatido

Roda de conversa faz parte da semana de prevenção,
de autoria do vereador Gustavo Pompeo (Avante)

Divulgação
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25 vias receberam nova
sinalização e reforço
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Pira nos Bairros é hoje na EM
Professor Irineu Umberto Packer
Além dos serviços gratuitos da Prefeitura também haverá
solenidade de entrega das obras de reforma na escola municipal

A 18ª edição do programa
Pira nos Bairros é hoje (22), das
9h às 12h, e atenderá a população
do bairro Pauliceia e adjacências.
A ação acontece na Escola Muni-
cipal Professor Irineu Umberto
Packer, na rua Dona Idalina, 376,
bairro Pauliceia, que receberá ofi-
cialmente solenidade de entrega
das obras de reforma da unidade
escolar promovida pela Secretaria
Municipal de Educação. Além dis-
so, o evento oferecerá, gratuita-
mente, em um único lugar e de
forma simultânea, diversos servi-
ços da Prefeitura, abrangendo to-
das as secretarias municipais.

Durante a ação, a Secretaria
Municipal da Ação Cultural (Se-
mac) oferece ainda atrações para
as crianças, como pintura facial,
recreação com personagens infan-
tis e atividades circenses, além de
apresentação musical. A Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) oferece ainda ati-
vidades esportivas, brinquedos in-
fláveis, pipoca e algodão-doce.

Além disso, os moradores da
região podem fazer o cadastro e
emissão do cartão Pira Cidadão,
emissão do cartão de transporte
coletivo ou específicos para idosos
e PCD’s. Além disso, o Pira nos
Bairros vai oferecer serviços da Se-
cretaria de Habitação e Gestão Ter-
ritorial (Semuhget), como cadastro
de demanda para habitação de

interesse social e orientações so-
bre regularização fundiária e pro-
grama Minha Casa Minha Vida.

Também é possível obter in-
formações sobre serviços e progra-
mas da Assistência Social, além de
atualização do Cadastro Único
(Smads). A Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
vai fazer no local cadastro para
vagas de emprego e cursos de
qualificação, além de orientações
sobre o Banco do Povo, MEI e so-
bre formalização de ambulantes.

O Memorial Metropolitano
é parceiro da atividade e vai
oferecer serviços de corte de ca-
belo, design de sobrancelha e
manicure para a população.

SANEAMENTO – O Se-
mae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) fornecerá durante a
ação informações sobre a Tari-
fa Social, consultas e também
será possível fazer notificações
de vazamentos, atualização de
cadastros, levantamento de dé-
bitos, entre outros serviços.

PETS – O Departamento de
Bem-Estar Animal (DBEA) estará
presente com vacinação antirrábica
para cães e gatos, agendamento de
castração e orientação veterinária
pelo Consultório Itinerante. O Cen-
tro de Zoonoses também oferece
orientações de saúde sobre animais
sinantrópicos (escorpião, aranha,

Diversas atividades esportivas são oferecidas no Pira nos Bairros

 Divulgação/CCS

barata, pombo, morcego, carrapa-
to, rato e mosquito Aedes Aegypti).

SAÚDE – A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde levará para o
bairro diversos serviços e aten-
dimentos para a população,
como aferição de pressão arteri-
al, teste de glicemia e testes rápi-
dos de HIV, sífilis e hepatite;
avaliação antropométrica (peso
e altura) e orientações sobre ali-
mentação e segurança alimentar.

A Clínica de Olhos, parcei-
ra do Pira nos Bairros, faz tes-
tes de visão e avaliação de reti-
na. Os moradores também po-
dem se imunizar contra a in-
fluenza no local. No setor de
odontologia, haverá orientação

sobre saúde bucal e atendimen-
to para rastreio de lesões bucais.

TRANSPORTE GRATUI-
TO – Para facilitar o acesso da po-
pulação ao Pira nos Bairros, a Se-
muttran disponibilizará linha es-
pecial de ônibus gratuita para le-
var os moradores até a escola. Os
horários de saída da EM Prof. Pro-
fessor Irineu Umberto Packer se-
rão: 8h50, 9h15, 9h40, 10h10,
10h35, 11h, 11h30 e 12h05. Já os
horários saída do Jardim Ibirapue-
ra (rua Infante Dom Henrique c/
rua Iguatemi) são: 9h05, 9h30,
9h55, 10h25, 10h50, 11h15 e 11h45.
A ação também contemplará os mo-
radores dos bairros Verde, Jardim
Esplanada e Jardim Ibirapuera.

Entre os dias 12 a 20 de ju-
nho, por meio da Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), foram realizados
serviços de sinalização hori-
zontal e vertical em 25 vias,
sendo duas avenidas e 23 ruas.

A ação faz parte da estratégia
da Semuttran que realiza sistema-
ticamente uma série de serviços de
revitalização e reforço de sinaliza-
ção de trânsito horizontal e vertical
em ruas e avenidas da cidade, com
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas, motoci-
clistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semuttran,
a tinta especial utilizada na sinali-

Foram realizados serviços de sinalização horizontal
e vertical em duas avenidas e 23 ruas
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zação horizontal contém microes-
feras de vidro, que permite melhor
visualização por refletir a luz dos
veículos. Quando necessário, os ser-
viços também incluem a instalação
de tachão e tachinha e troca de pla-
cas da sinalização vertical e aérea.

Além das avenidas São Paulo e
Raposo Tavares, foram atendidas:
Rua Irmã Margarida Maria, Rua
José Bruzantim, Rua João Botene,
Rua Floriano Peixoto, Rua Boa
Morte, Rua Frei Vital Primeiro, Rua
Governo Pedro De Toledo, Rua An-
tônio r. Zanin, Rua Dona Santina,
Rua Dionísio Dal Picolo, Rua Ange-
lino Stella, Rua do Rosário, Rua
Benjamin Constant, Rua Dona Ida-
lina, Rua Dona Eugênia, Rua Barão
de Piracicamirim, Rua Marechal
Deodoro, Rua José Pinto De Almei-
da, Rua Bernardino De Campos,
Rua Silva Jardim, Rua Cristiano
Cleopath, Bairro Tanquinho e Tra-
vessa Fortunato Pompermayer.

PPPPPOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOLIGLOOOOOTTTTTAAAAA

Clube Piracicaba realiza um novo encontro hoje
O Clube Poliglota Piracica-

ba (CPP) realiza, neste sábado
(22), mais um encontro gratui-
to para a prática de conversa-
ção de idiomas. O encontro
acontece na centenária Estação
da Paulista, a partir das 17h30.

Os praticantes de idiomas
que desejarem participar, não
precisam se inscrever, basta che-
gar, escolher um grupo do idio-
ma com o qual a pessoa mais se
identifica e participar. Os encon-
tros são amistosos, não há dis-
criminação de idade e todos po-
dem se integrar aos grupos de
idiomas, inglês, francês, italiano
e espanhol, japonês e alemão

Criado em novembro de
2022, o Clube Poliglota Piracica-
ba (CPP) promove a prática gra-
tuita de idiomas. Com uma par-
ticipação média de sessenta pes-
soas, os encontros quinzenais do
CPP acontecem sempre nos pri-
meiros sábados de todo mês na
padaria B´lém e nos terceiros sá-
bados, na Estação da Paulista.

Há mais de um ano e meio
em funcionamento, o CPP tem

oferecido a prática de inglês,
francês, espanhol, italiano e ja-
ponês, eventualmente outros
idiomas podem ser praticados,
como já aconteceu em outros en-
contros com a prática de alemão,
polonês e outros idiomas.

Os coordenadores do CPP
estão em busca de apoiadores

que possam contribuir com ma-
teriais como sulfite, canetas
para quadro branco, tripés para
banners, placas indicativas e
outros insumos que são usados
nas dinâmicas dos encontros.

Para outras informações e
contribuições, basta acessar as re-
des sociais, clubepoliglotapiraci-

caba ou enviar um e-mail:
clubepoliglotapiracicaba@gmail.com

SERVIÇO
Encontro Clube Poliglota Pira-
cicaba - 22.06 - Horário: a partir
das 17h30 - Estação da Paulis-
ta, Av. Dr. Paulo de Moraes, 1580
– Paulista – Evento gratuito

Participantes do último encontro tiveram a oportunidade de praticar idiomas gratuitamente

Divulgação
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Vereador pede informações
sobre linhas do transporte

Em dois requerimentos
aprovados pela Câmara nesta
quinta-feira (20), durante a 37ª
Reunião Ordinária, o vereador
Pedro Kawai (PSDB) solicita à
Prefeitura informações sobre as
linhas de transporte público co-
letivo que atendem as regiões dos
distritos industriais Uninorte I
e II e Ypezinho e da Vila Rios.

No requerimento 722/2024,
o parlamentar pergunta onde fica
localizado o ponto final da linha
Uninorte, quantos passageiros,

em média, a utilizam aos sába-
dos, domingos e feriados e se exis-
tem estudos para adicionar no-
vos horários e ampliar o atendi-
mento aos usuários da região.

Já no requerimento 723/2024,
Pedro Kawai indaga qual linha
atende a Vila Rios e quais são seus
horários nos fins de semana e feri-
ados. O vereador quer saber se há
estudos relativos à quantidade de
passageiros transportados em
tais dias e, caso existam, se é viá-
vel a ampliação do atendimento.
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Professores participam de
livro referência mundial em
tumores de cabeça e pescoço

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Bebel destaca importância da
aprovação do novo ensino médio
O projeto foi enviado pelo governo do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva e é uma alternativa ao Novo Ensino Médio (NEM)

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) e espe-
cialista em educação, destaca a
importância da aprovação do novo
ensino médio pelo Senado Federal.
O projeto foi enviado pelo governo
do presidente Luiz Inácio Lula da
Silva e é uma alternativa ao Novo
Ensino Médio (NEM) criado pelo
governo de Michel Temer (MDB) e
implantado pelo ex-presidente Jair
Bolsonaro, “um verdadeiro retro-
cesso na educação brasileira. A
aprovação é resultado de muita luta
das entidades representativas dos
profissionais da educação e dos
estudantes, com a efetiva partici-
pação da Apeoesp”, diz.

Bebel enfatiza que a nova pro-
posta aprovada, que agora volta à
Câmara Federal para votação defi-
nitiva, foi construída a partir de
intenso diálogo, que prevê a ampli-
ação da carga horária mínima to-
tal de formação geral básica (FGB)
das atuais 1.800 para 2.400 ho-
ras, além de explicitar quais com-
ponentes curriculares fazem parte
de cada uma das áreas do conheci-
mento e deverá entrar em vigor já
em 2025.  “Esse projeto aprovado
trouxe também um aumento na
carga horária de aulas, fortalecen-
do a formação geral básica e mu-
dando as regras para os itinerári-
os formativos. Estes foram articu-
lados com as quatro áreas de co-

nhecimento previstas na Base Na-
cional Comum Curricular (BNCC):
linguagens e suas tecnologias, in-
tegrada pela língua portuguesa e
suas literaturas, língua inglesa,
artes e educação física; matemáti-
ca e suas tecnologias; ciências da
natureza e suas tecnologias, inte-
grada pela biologia, física e quími-
ca; e ciências humanas e sociais
aplicadas, integrada pela filosofia,
geografia, história e sociologia”, diz.

Para Bebel, é de se festejar,

ainda, a possibilidade do currícu-
lo escolar oferecer conteúdos que
atendam a especificidades e neces-
sidades das diferentes comunida-
des dos estudantes. “E, ainda, a
inclusão dos estudantes de baixa
renda do ensino médio matricu-
lados em escolas comunitárias de
educação do campo no Programa
Pé-de-Meia, no Prouni e nas cotas
para acesso à educação superior”.

Na avaliação da deputada
piracicabana, que é especialista

em educação no país, “com mui-
to esforço, estamos restituindo
dignidade à educação brasileira.
Escola pública de qualidade é
equipamento indispensável à
edificação de uma nação justa,
próspera, inclusiva e generosa
com nossas filhas e filhos. O fu-
turo do Brasil depende de políti-
cas sérias, e não de uma escola
que condene os que mais preci-
sam à privação de direitos, à de-
pendência e à exclusão”, conclui.

A deputada Bebel diz que, com muito esforço, estamos restituindo dignidade à educação brasileira

Divulgação

A expertise dos professores
Pablo Agustin Vargas (Patologia
Oral) e Márcio Ajudarte Lopes
(Semiologia) da Faculdade de
Odontologia de Piracicaba (FOP)
da Unicamp possibilitou serem
convidados para escrever capítu-
los do livro “Classificação de Tu-
mores de Cabeça e Pescoço da
Organização Mundial da Saúde
(OMS). A versão impressa foi pu-
blicada no início deste ano e a
versão on-line no idioma inglês
também está disponível. A obra é
considerada uma referência
mundial para quem trabalha com
tumores de cabeça e pescoço.

Lopes já tinha participado
em 2017 na quarta edição e ago-
ra os dois professores Vargas e
Lopes foram convidados para a
quinta edição. O livro tem cola-
boração de professores de vári-
os países, incluindo o Brasil, que

tem 5 representantes da área de
Odontologia, sendo dois da FOP.

“É uma grande honra ter tido
a oportunidade de contribuir com
uma obra de alta visibilidade in-
ternacional e é utilizada como um
guia para quem trabalha com tu-
mores que ocorrem na região da
cabeça e pescoço. Isso mostra a re-
levância da FOP no cenário mun-
dial”, relatam Vargas e Lopes, que
assinam ao todo sete capítulos do
livro. Na versão online os usuários
terão acesso as lâminas digitaliza-
das de cada tumor o que ajudará
no aprendizado do diagnóstico e
facilitará o ensino dos estudantes.

Editada pela Agência Inter-
nacional de Pesquisa sobre o
Câncer da OMS, em Lyon, Fran-
ça, a obra está na 5ª edição, a
qual era atualizada a cada 10 anos,
mas, recentemente, mudou para
um provável ciclo de cinco anos.

Divulgação

Professores Pablo Agustin Vargas (Patologia Oral) e Márcio Ajudarte
Lopes (Semiologia) da Faculdade de Odontologia de Piracicaba (FOP)
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Bebel confirma presença no
lançamento de pré-candidatura
Evento acontece hoje, na rua Prudente de Morais, 1578; é pré-candidatura
de Ronaldo Almeida coletiva com apoio da e para Professora Bebel

PPPPPARCERIAARCERIAARCERIAARCERIAARCERIA

Educadora parental faz
visita ao Instituto Pecege

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata a
prefeita de Piracicaba nas eleições
municipais deste ano pela Federa-
ção “Brasil da Esperança”, partici-
pa, neste sábado (22), do lança-
mento oficial da pré-candidatura
a vereador de Ronaldo Almeida,
pelo Partido dos Trabalhadores
(PT). O evento de lançamento acon-
tece no Bairro Alto, às 15 horas, e
trata-se de uma pré-candidatura
coletiva, como parte das atividades
da pré-campanha da Professora
Bebel, que tem compromisso de
participar de todos os lançamen-
tos de pré-candidaturas da cha-
pa que irá disputar as eleições mu-
nicipais deste ano ao seu lado.

Ronaldo Almeida, atual pri-
meiro suplente de vereador do PT,
é líder religioso e um dos fundado-
res da Armapir (Associação de
Matriz Africana e Sacerdote da
Comunidade de Umbanda Sr. Zé
Moreno das Almas). Além disso, é
o fundador do projeto “Cozinha
Solidária de Axé”, além de ser pre-
sidente da comissão provisória da
Associação de Moradores Jardim

Piazza de Itália. Ronaldo lidera um
coletivo formado por professores,
diretores de escola, educadores em
geral, jovens, estudantes, negros
religiosos, militantes do movimen-
to LGBT e lideranças populares.

Esta é a terceira vez que Ro-
naldo Almeida disputa uma vaga
na Câmara dos Vereadores, ten-
do trajetória política marcada
por crescimento expressivo de
votos. Em sua primeira candida-
tura, em 2016, Ronaldo obteve
350 votos. Na segunda tentati-
va, em 2020, ele mais que tripli-
cou esse número, alcançando
884 votos e ocupando a primei-
ra suplência do PT na cidade.

Agora, ele lança sua pré-can-
didatura ao legislativo municipal
em 2024 com base em sua atuação
de 20 anos na militância do PT Pi-
racicaba. E conta com experiência
na assessoria parlamentar no le-
gislativo municipal, Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo  e Câmara dos Deputados.

JILMAR TATTO — Otimis-
ta, nas eleições deste ano, Ronal-
do Almeida também conta com

Pré-candidata a prefeita, Bebel estará hoje no lançamento
da pré-candidatura coletiva de Ronaldo Almeida
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apoio dos deputados federais Jil-
mar Tatto e Juliana Cardoso, que
recentemente destinaram R$ 600
mil em recursos para Piracicaba,
através de uma articulação com o
mandato popular da deputada es-
tadual Professora Bebel. “Todos

estão convidados a participarem
deste lançamento oficial desta pré-
candidatura a vereador que vai
muito mais de um nome, mas tra-
ta-se de um coletivo que quer dar
nova cara à política piracicaba-
na”, destaca o pré-candidato.

A pedagoga, psicopedagoga e
educadora parental Isa Minatel vi-
sitou o Instituto Pecege na quarta-
feira (19) para estreitar parcerias
de ensino de qualidade. Na ocasião
ela aproveitou para conhecer todas
as dependências do Instituto, pas-
sando pelos seus três andares onde
estão alocados a Faculdade Pece-
ge, estúdios de gravação, auditó-
rio e departamentos educacionais.

A educadora conta que teve
a vida impactada com a chegada
do filho, e que não sabia que pre-
cisava estudar para ser mãe, mas
que depois que começou a mer-
gulhar nos estudos descobriu
que se “abre um portal”, que a
vida dos pais e da criança pode
ficar muito mais fácil e mais po-
tente se estudarmos e aprender-
mos sobre a vida parental.

“Eu vim conhecer o Pecege e
fiquei encantada com a estrutu-
ra, com as intenções e com as re-
alizações do Instituto. Estamos
agora pensando em firmar par-
cerias e verificar possibilidades de
democratizar a educação paren-
tal para o maior número possível
de pais e professores, mudando a

Visita ao Instituto Pecege aconteceu na
quarta (19): parcerias de ensino de qualidade

Divulgação/Pecege

realidade das interações com as
crianças”, explica Isa Minatel.

Como o objetivo é despertar o
melhor de cada criança, o poten-
cial de cada indivíduo de servir a
sociedade no futuro, a educadora
completa afirmando que “Adorei
conhecer o Pecege, eu não espera-
va uma estrutura tão robusta,
com tantos estúdios, fiquei feliz
por ter a chance de conhecê-lo!
Encontrei pessoas felizes traba-
lhando aqui, essa importância que
o Pecege dá para humanizar as
relações pessoais e profissionais é
louvável”, conclui Isa Minatel.

A Gestora de Responsabili-
dade Social do Pecege, Daiane
Fausto, diz que “Ficamos honra-
dos com a visita da profissional
Isa Minatel ao Pecege, que, den-
tre suas diversas contribuições
para a educação parental, desta-
ca-se por conscientizar pais e
mães sobre como criar crianças
saudáveis na era digital, protegen-
do-as dos perigos das telas. É es-
sencial para nossa instituição de-
senvolver parcerias que visem edu-
car a sociedade sobre questões tão
relevantes como esta”, completa.
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EEP realiza concursos voltados
à comunidade acadêmica

A Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), dentro da sua pro-
gramação de aniversário de 55
anos de fundação, abriu inscrições
neste mês de junho para cinco con-
cursos voltados à comunidade
acadêmica, sendo eles o Gravity
Car, Pontes de Macarrão, Pontes
de Bambu, Projeto Ótimo de Tu-
bulação para Esgoto Sanitário
além do Desafio Computacional.

As inscrições para o Desafio
Computacional devem realizadas
até o dia 30 de junho através do
link https://bit.ly/3RCdv9O; as
inscrições para os concursos Pon-
tes de Macarrão, Pontes de Bam-
bu e Tubulação para Esgoto Sa-
nitário também se encerram em
30 de junho e podem ser feitas
pelo link https://bit.ly/4b8xiEM;
os interessados em participar do
Gravity Car podem fazer a sua
inscrição até 30 de setembro
acessando https://bit.ly/3x9QfsH

Segundo o diretor acadêmico
da EEP, Prof. Dr. Marcelo Zam-
bon, estes concursos são interessan-
tes  porque apresentam novos de-
safios aos alunos num ambiente
fora das salas de aula, ao mesmo
tempo que utilizam de maneira prá-
tica os principais conteúdos minis-
trados nos cursos de graduação.

CONCURSOS - na modali-
dade Pontes de Macarrão as equi-
pes deverão elaborar e executar o
projeto de uma ponte treliçada, uti-
lizando macarrão do tipo espague-

te e colas, capaz de vencer vão livre
de 1m, com peso máximo de 750 g.

No concurso Pontes de Bam-
bu, os alunos deverão construir
uma ponte treliçada, utilizando pa-
litos de bambu para algodão doce e
colas capaz de vencer vão livre de
50cm, com peso máximo de 230 gr.

A terceira das modalidades
propõe o Projeto Ótimo de tubula-
ção para transporte de Esgoto Sani-
tário, onde os alunos precisam en-
contrar o diâmetro mais econômico
para transporte de esgoto gerado por
um condomínio, sem penalizações
por vazamentos e poluição ambien-
tal e sem superdimensionamento
dos investimentos necessários.

A competição de Gravity Car,
que chega a sua 4ª edição e recen-
temente foi homenageada pela Câ-
mara Municipal, é uma disputa de
carros sem motor, movidos apenas
à força da gravidade. Neste proje-
to são os próprios alunos que pro-
jetam e constroem os seus carros.

No desafio computacional a
meta é elaborar um software com
foco na área de preservação do
meio ambiente que possa ajudar
os desabrigados pelas enchentes
no Estado do Rio Grande do Sul.

A programação de aniver-
sário da EEP conta com o apoio
da Construcione, Caprem, Sivi-
ero, Urbano, Ritec, Marth, Pe-
tra, Linear e Associação dos
Docentes da Escola de Escola de
Engenharia de Piracicaba (EEP).
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As inscrições para o Desafio Computacional devem realizadas
até o dia 30 de junho através do link https://bit.ly/3RCdv9O
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Três dias de ofertas e-commerce da Rede de Supermercados Pague Menos
A Rede de Supermercados Pa-

gue Menos anuncia a ação “Tudo
no Precinho” em seu e-commerce.
Durante 72 horas, de sexta (21), à
meia-noite, até domingo, 23 de ju-
nho, às 23h59, os clientes poderão
aproveitar descontos especiais em
uma variedade de produtos no
site superpaguemenos.com.br.

O Supermercado Pague Me-
nos oferece a conveniência do sis-
tema Compra e Retira, permitin-
do a retirada gratuita em uma das
lojas físicas nas seguintes cidades:
Americana (Rua das Castanhei-
ras/Av. Cillos), Santa Bárbara
d’Oeste (Firenze), Araras (Av.
Dona Renata), Paulínia (Av. José
Paulino), Piracicaba (Av. Dona
Francisca), Mogi Guaçu, Campinas
(cinco endereços), Itu, São João da
Boa Vista, São Pedro, Salto, Boitu-
va, Limeira, Indaiatuba, Nova
Odessa e Valinhos. Verifique a dis-
ponibilidade para entrega a domi-
cílio conforme as regras do site.

Durante a promoção, os clien-
tes poderão adquirir itens com pre-
ços competitivos. Destaque para
produtos do dia a dia como alimen-
tos, bebidas alcoólicas (beba com
moderação), chocolates, carnes,
mercearia, frios, condimentos, fru-
tas, legumes e verduras (FLV), e
itens de limpeza, todos com as mar-
cas favoritas dos brasileiros. Além
dos preços competitivos, haverá
cupons de desconto e ofertas re-
lâmpago em produtos exclusivos.
Esses itens estarão disponíveis
por tempo limitado e poderão ser

encontrados na página inicial do
site durante os dias da ação.

Fazer compras pelo e-commer-
ce da Rede é simples e fácil. O aces-
so à loja virtual se dá pelo endereço
www.superpaguemenos.com.br. É
necessário fazer cadastro e iden-
tificar o CEP para saber a me-
lhor opção de entrega ou retira-
da grátis. O cliente pode nave-
gar pelo web site selecionando o
que atende às suas necessidades
podendo escolher, por exemplo,
se prefere frutas verdes ou ma-
duras, ou se a carne será fatiada
ou moída. Há também identifica-
ção clara de produtos especiais
como zero açúcares, zero lactose,
veganos, orgânicos, entre outros.

Não perca essa chance de
economizar nas suas compras
online com a Rede de Supermer-
cados Pague Menos. Aproveite os
descontos especiais e faça sua

compra de abastecimento com os
melhores produtos. A promoção
“Tudo no Precinho” do e-com-
merce da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos acontece da

meia-noite de sexta-feira, 21 de
junho, até às 23h59 de domingo,
23 de junho. As condições espe-
ciais poderão ser conferidas no
site superpaguemenos.com.br.

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 40
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, con-
forme o ranking da Associa-
ção Brasileira de Supermer-
cados (ABRAS). Atualmente,
possui 36 lojas em funciona-
mento nas cidades de Ameri-
cana, Araras, Artur Nogueira,

HISTÓRIA

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
Boituva, Campinas, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Itu, Limeira,
Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa
Bárbara d’Oeste, Salto, São
João da Boa Vista, São Pedro,
Sumaré, Tietê e Valinhos. A em-
presa possui um Complexo Ad-
ministrativo, Logístico e Entre-
posto de Carnes em Santa
Bárbara d’Oeste, com 200 mil

m². Com mais de 7 mil cola-
boradores, segue em cons-
tante expansão. A fórmula do
bom atendimento, somada
aos produtos de qualidade e
aos preços imbatíveis, faz da
varejista sinônimo de quali-
dade, economia, comodida-
de, competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!
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Lentes de contato melhoram a vida dos pacientes e podem “salvar” os dentes
O sonho daquele sorriso boni-

to e saudável se torna realidade
com as queridinhas lentes de con-
tato, um dos recursos mais avan-
çados da Odontologia com esta fi-
nalidade. Indicadas para homens
e mulheres a partir dos 18 anos de
idade, as lentes se diferem das fa-
cetas porque são translúcidas e
permitem um desgaste mínimo
dos dentes. Sua aparência fica na-
tural, se assemelha ao esmalte do
dente e dispõe de alta qualidade.

As lentes corrigem cor, tama-
nho, formato e espaçamento (diaste-
ma); atribuem aspecto saudável, de
autocuidado e rejuvenescimento. “Se
a raiz do dente estiver preservada,
elas conseguem restaurar a estética
dental em sua totalidade”. Além de
aumentar a autoestima, um sorriso
assinado pelas lentes de contato pode
favorecer o ingresso no mercado de
trabalho. “Dente é cartão de visita”.

A primeira etapa é a molda-
gem - quando o paciente coloca o
mockup (modelo provisório feito

em resina). Nesta fase, já é possível
identificar como ficará o tratamen-
to e fazer os ajustes necessários.
Na próxima sessão, instalar a peça
pronta. “Só cimentamos as lentes
definitivas, quando o paciente
aprova o resultado e elas podem
ser colocadas até os pré-molares”.

Da mesma forma que dos den-
tes normais: escovação, fio dental,
enxaguante bucal e visitas periódi-
cas ao dentista: (mas, tem de ser
profissional qualificado - o ultras-
som, por exemplo, pode riscar a len-
te se utilizado incorretamente). É
importante preparar o nicho den-
tal (trata a boca toda). “Às vezes, o
paciente chega com muitas cáries
ou doença periodontal; então, é ne-
cessário tratar isso, porque a gen-
giva precisa estar saudável para
receber as lentes”. Quem necessita
de implante também pode utilizar
as lentes, por meio da reabilitação
mista – mescla dos dois tratamen-
tos. Mais informações e entrevis-
tas pelo telefone (19) 98333-1063.

“Tratamento valoriza o sorriso, devolve a autoestima e ajuda a preservar
um dente extremamente pequeno”, explica Dra. Liziane Martinez

Divulgação
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Conheça 4 tipos de conjuntivite
e saiba como tratá-las

Especialista explica que a doença é a alergia ocular mais comum, e
fatores externos podem contribuir para o agravamento do problema

Divulgação

A última semana de junho,
do dia 23 ao 29, é dedicada à
conscientização da alergia em todo
o mundo. A alergia ocular atinge
de 15% a 20% da população mun-
dial, segundo o Conselho Brasi-
leiro de Oftalmologia (CBO). 

“A conjuntivite alérgica é
uma inflamação da conjuntiva,
uma membrana fina e transpa-
rente que cobre a parte branca
dos olhos e o interior das pálpe-
bras”, explica o médico Fernando
Ramalho, especialista em cirurgia
refrativa no Oftalmos - Hospital
de Olhos, em Santa Catarina. O
especialista do Oftalmos completa
que fatores externos, como agen-
tes alérgenos, podem contribuir
no agravamento da doença.

Existem quatro divisões para
a conjuntivite alérgica: conjuntivi-
te alérgica sazonal, conjuntivite
alérgica perene, conjuntivite papi-
lar gigante e ceratoconjuntivite ver-
nal. O Dr. Fernando Ramalho dis-
tingue cada condição e informa
como podem ser ocasionadas:

CONJUNTIVITE ALÉR-
GICA SAZONAL - Considerada
a forma mais frequente de conjun-
tivite alérgica, a conjuntivite alér-
gica sazonal está associada às mu-
danças climáticas, sendo mais pre-
valente na primavera e no outono.
Os sintomas podem variar, mas ge-
ralmente costumam ser coceira in-
tensa, vermelhidão, lacrimejamen-
to e sensação de ardência nos olhos.

CONJUNTIVITE ALÉR-
GICA PERENE - A conjuntivite
alérgica perene ocorre o ano todo e

é provocada por alérgenos do am-
biente, como ácaros, mofo e pelo de
animais. Os sintomas se asseme-
lham aos da conjuntivite alérgica
sazonal, porém costumam ser me-
nos intensos e mais frequentes.

CONJUNTIVITE PAPI-
LAR GIGANTE - Sendo mais fre-
quente pelo uso de lente de conta-
to, a conjuntivite papilar gigante
caracteriza-se pela formação de
papilas gigantes na conjuntiva tar-
sal superior. Os sintomas mais co-
mum são coceiras, sensação de
corpo estranho nos olhos, verme-
lhidão e aumento da secreção da
mucosa. A suspensão do uso de
lentes de contato e a troca regu-
lar delas são fundamentais para
higienização e recuperação.

CERATOCONJUNTIVITE
VERNAL - Rara, a ceratoconjun-
tivite vernal é a condição mais gra-
ve da doença, afetando principal-
mente crianças e adolescentes do
sexo masculino. Costuma aparecer
tipicamente no verão e pode cau-
sar sintomas severos como cocei-
ra intensa, secreção viscosa, foto-
fobia e “manchas” na conjuntiva.

TRATAMENTO - Ramalho
explica que o tratamento pode va-
riar de acordo com a queixa de
cada paciente e reforça que, sem
um acompanhamento oftalmoló-
gico adequado, a doença pode evo-
luir causando danos permanen-
tes. O tratamento inclui o uso de
colírios antialérgicos, medicamen-
tos orais, compressas frias e o es-
pecialista recomenda evitar a ex-
posição a alérgenos conhecidos.

Seguindo com as obras de
recapeamento asfáltico no mu-
nicípio, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria de
Obras e Zeladoria (Semozel), vai
iniciar os primeiros serviços na
rua Governador Pedro de Tole-
do, principal via do Centro e nú-
cleo do comércio piracicabano. Os
serviços têm previsão de início
após as 13h do sábado (22), e o
primeiro trecho a ser atendido será
da avenida Dr. Paulo de Moraes
até a rua Dom Pedro II; a via
será feita em etapas para não pre-
judicar o trânsito e o comércio.

Por conta dos serviços, ha-
verá interdições parciais e totais
conforme o andamento e, por
isso, é orientado aos motoristas
que evitem o trecho, utilizando
rota alternativa pela rua Alferes
José Caetano. No sábado, as equi-
pes farão tratamento de solo (fre-
sagem) e no domingo, 23/06, se-
guirão com a pavimentação.

MAIS RECAPE – De hoje
até domingo, outras vias também
receberão nova pavimentação. No
bairro Alto, a rua Silva Jardim já
está sendo fresada e pavimenta-
da; a via será feita da avenida
Saldanha Marinho até a avenida
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Trecho da rua Governador
passará por obras de recape
Equipes farão tratamento de solo no sábado (22) e pavimentação no
domingo (23) da avenida Dr. Paulo de Moraes até a rua Dom Pedro II
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Semuttran, GCM e PM
fiscalizam 180 veículos
em blitzes de trânsito

Rua Silva Jardim, no bairro Alto, já recebe
os serviços de fresa e pavimentação

Divulgação

Independência. Motoristas po-
dem utilizar a rua Visconde do
Rio Branco como alternativa.

Na sequência, ainda no bair-
ro Alto, a rua Dr. Otávio Teixeira
Mendes também passará por tra-
tamento de solo e pavimentação,
no trecho entre a avenida José
Micheletti e a rua Alfredo Gue-
des. No Jardim Primavera, a ter-
ceirizada contratada atua na rua
Henrique Wolgemuth e na rua
Dr. Jacob Diehl Neto, que serão
atendidas em toda extensão,
com fresagem e pavimentação.

Tanto no bairro Alto quan-
to no Jardim Primavera há in-
terdições parciais para o trân-
sito, mas que podem ser totais
em alguns pontos, conforme o
andamento das obras.

Há ainda serviços pontuais
de drenagem no bairro Jardim
Brasília, na rua Garcia Rodri-
gues Bueno, e no bairro Pauli-
ceia, na rua João Ramalho. Não
há interdições para o trânsito.

No bairro Vila Industrial,
acontecem serviços de fresagem
e recomposição na avenida Anto-
nio Franco de Lima. Há interdi-
ção total no trecho entre a rua
Josaphat Gomes de Oliveira até a

altura do número 1.117; o trânsi-
to circula pelas ruas Lourdes Ban-
dini do Prado. Olga Pagoto Santi-
ago e Josaphat Gomes de Oliveira.

Por fim, na Vila Rezende, a
rua Barão de Serra Negra também
passa por fresagem e recomposição,
entre as ruas Capitão Humberto
Aldrovandi e avenida Dr. Clemen-
te Ferreira. O trecho está interdita-
do e, por isso, os motoristas devem

seguir pela rua Cap. Humberto
Androvani, rua Rafael Aloisi e a
avenida Dr. Clemente Ferreira.

A Prefeitura reforça a ne-
cessidade de que moradores e
visitantes evitem deixar seus ve-
ículos estacionados nas vias du-
rante as obras, de forma a não
interromper o andamento dos
serviços de recape e não ocasio-
nar em “recortes” no asfalto.

Agentes da Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes (Semuttran),
Guarda Civil Municipal (GCM) e
Polícia Militar realizaram duas ope-
rações conjuntas com o objetivo de
fiscalizar irregularidades de trân-
sito. As ações foram deflagradas
nos dias 12 e 19 de junho, no cru-
zamento entre as avenidas Alidor
Pecorari e Doutor Paulo de Mora-
es, próximo ao Parque da Rua do
Porto. Ao todo, foram fiscalizados
180 veículos com a autuação de 36,
entre automóveis e motocicletas.

Na operação realizada na
última quarta-feira, 19/06, en-
tre 14h30 e 16h, os agentes fis-
calizaram 30 automóveis e 36
motocicletas (66 veículos no to-
tal). Entre eles, foram encontra-
das irregularidades em 28 veí-

culos, que foram autuados, e
apreensão de quatro veículos,
que foram levados para o pátio.

Na operação anterior, reali-
zada na quarta-feira, 12/04, na
mesma faixa de horário, foram
fiscalizados 118 veículos, sendo 60
automóveis e 54 motocicletas. No
total foram 8 autos de infrações,
com a apreensão de um veículo.

Cada operação teve o envol-
vimento de equipes da Semuttran,
da 4ª Companhia da PM, bases
móveis da GCM e uma equipe da
Romo (Ronda Ostensiva com Mo-
tocicletas) da GCM. Também par-
ticiparam da operação guardas-
civis que fazem parte do Estágio
de Qualificação Profissional (EQP)
da GCM, que estão sendo prepa-
rados para participar das fiscali-
zações de trânsito no município.

A Organização da Sociedade
Civil (OSC) Caphiv, por meio dos
Projetos “Não Viralize a Ignorân-
cia, Conheça!” e “Prevenção Na
Quebrada”, promoveu uma capa-
citação sobre a “Mandala de Pre-
venção Combinada”. O evento,
que contou com o apoio do Pro-
grama Municipal de IST, AIDS e
HV, ocorreu na Secretaria Muni-
cipal de Educação de Piracicaba.

A capacitação, realizada no dia
18 de junho, teve como objetivo
aprimorar as estratégias de preven-
ção combinada entre os profissio-
nais de saúde, educação e assistên-
cia social da rede municipal. A ini-
ciativa buscou fortalecer as ações
de prevenção e promoção da saúde
no município, reunindo diversos
especialistas e agentes comunitári-
os em um esforço colaborativo.

O evento destacou a impor-
tância de uma abordagem inte-
grada para a prevenção de infec-
ções sexualmente transmissíveis
(IST), HIV e AIDS, enfatizando a
necessidade de educação contínua
e de estratégias de intervenção
adaptadas às realidades locais.

Profissionais presentes
elogiaram a iniciativa, ressal-
tando a relevância de capaci-
tações periódicas para a atua-
lização de conhecimentos e
práticas na área de saúde pú-
blica. A presença de diversos
setores no evento reforça a
multidisciplinaridade necessá-
ria para enfrentar os desafios
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Caphiv promove capacitação para ‘Prevenção Combinada’
Divulgação

Capacitação teve como objetivo aprimorar as estratégias de prevenção combinada
entre os profissionais de saúde, educação e assistência social da rede municipal

na prevenção de ISTs e na pro-
moção de uma saúde integral.

O projeto “Não Viralize a
Ignorância, Conheça!” tem se
destacado por suas campanhas
educativas e de conscientização,
buscando disseminar informa-
ções corretas e combater precon-
ceitos relacionados às ISTs. Já
o “Prevenção Na Quebrada”

foca em ações diretas nas comu-
nidades, visando a inclusão e a
equidade no acesso à saúde.

“Com eventos como este, a
Caphiv reafirma o compromisso
com a saúde pública e a preven-
ção de doenças, fortalecendo a
rede de proteção e cuidado aos
seus cidadãos”, destaca Paulo So-
ares, presidente da OSC Caphiv.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Centro de Integração Em-
presa-Escola (CIEE), publicou no
dia 13/06 a abertura de processo
seletivo para vagas de estágio para
alunos matriculados no ensino de
nível Médio, Técnico e Superior.

As inscrições e provas serão
realizadas de forma online e gra-
tuita de hoje, 21/06/2024, até às
12h do dia 10/07/2024, no site do
CIEE (https://web.ciee.org.br/lo-
gin). A prova online é composta por
10 questões de múltipla escolha,
com 5 questões de língua portugue-
sa e 5 questões de matemática.

Para concorrer às vagas, é
necessário residir em Piracicaba.

Os cargos oferecem bolsa-auxí-
lio, com valor que varia de R$
422,34 a R$ 954,60, a depender
do nível de qualificação e carga
horária — que pode ser de 20h
ou 30h semanais — escolhida, e
auxílio-transporte municipal.

Para estudantes do Ensino
Superior, as vagas disponíveis
são para os cursos de Ciências
Contábeis, Arquivologia, Arqui-
tetura e Urbanismo, Direito,
Gestão Empresarial, Administra-
ção, Administração Pública, En-
fermagem, Educação Física, Pe-
dagogia, Publicidade e Propagan-
da, Nutrição, Tecnologia em Ges-
tão Financeira, Serviço Social,

Gestão Pública, Pedagogia (Licen-
ciatura), Gestão de Recursos Hu-
manos, Engenharia Civil, Marke-
ting, Gestão Ambiental, Farmá-
cia e Tecnologia de Alimentos.

Já para alunos de Ensino Téc-
nico, são disponibilizadas para car-
gos de Recursos Humanos, Admi-
nistração, Farmácia, Contabilida-
de, Enfermagem, Técnico em Se-
gurança do Trabalho e Logística.
Também há vagas para estudan-
tes do 1º e 2º ano do Ensino Mé-
dio regular, no período noturno.

O gabarito provisório e cader-
no de questões serão disponibiliza-
dos a partir do dia 11/07. Já a lista
de classificação definitiva está pre-
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Prefeitura abre vagas de estágio para Ensino Médio, Técnico e Superior
vista para o dia 30/07. O crono-
grama e o edital completo podem
ser consultados por meio do link:
https://pp.ciee.org.br/vitrine/
12340/detalhe. Eventuais dúvidas
durante o período de inscrições
devem ser encaminhadas ao e-
mail: eucandidatosp@ciee.ong.br
ou pelo telefone (19) 3003-2433.

SERVIÇO
Inscrições para cadastro re-
serva de vagas de estágio
da Prefeitura de Piracicaba.
De 21/06 até às 12h do dia
10/07/2024, por meio do
site: web.ciee.org.br/login.
Dúvidas: (19) 3003-2433.
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Proposta de Helinho Zanatta beneficia
pessoas com deficiência e autismo
A proposta prevê que será assegurado ao servidor direito de remoção para
igual cargo ou função no lugar de residência da Pessoa com Deficiência (PcD)
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Moção apela a Congresso
para pautar PL que equipara
aborto a homicídio

O deputado estadual Helinho
Zanatta (PSD) é um dos autores
da Proposta de Emenda à Consti-
tuição (PEC 3/34) que garante o
direito dos servidores responsáveis
por Pessoa com Deficiência (PcD),
Transtorno do Espectro Autista
(TEA) e Doença Grave de desen-
volverem seus trabalhos em locais
próximos às suas residências.

Se aprovado, o texto vai alte-
rar o artigo 130 da Constituição do
Estado. Por se tratar de uma PEC,
basta que o documento seja apro-
vado pela Assembleia Legislativa.
A opção de trabalhar ou não pró-
ximo de casa ficaria de forma op-
cional para o servidor público.

A proposta prevê que será as-
segurado ao servidor direito de re-
moção para igual cargo ou função
no lugar de residência da Pessoa
com Deficiência (PcD); Transtor-
no do Espectro Autista (TEA) e
doença grave, se este estiver sob

sua responsabilidade, independen-
temente da existência de vaga.

Vice-presidente da Alesp, He-
linho destaca que o objetivo da pro-
posta é assegurar que as famílias
possam com maior celeridade e te-
rem o direito de trabalharem em
locais próximos às suas residênci-
as, visando com isso um melhor
atendimento às pessoas com defi-
ciência, autistas e portadores de
doenças graves. “O objetivo desta
PEC que agora tramita na Alesp é
adequar e garantir o direito dos
servidores responsáveis para que
desenvolvam seus trabalhos, caso
optem, em locais próximos às suas
residências,  processando-se  de
maneira  compulsória  sua  remo-
ção  e,  ou  transferência, indepen-
dentemente da existência de vaga,
evitando assim diversos transtor-
nos a todos”, justificou Helinho.

Ele espera que a tramitação
seja rápida, já que o apoio parla-

Divulgação

Helinho Zanatta, deputado estadual, vice-presidente da Alesp

mentar para a causa é grande.
“Somamos forças e tenho certeza
de que será uma matéria célere. É
um tema sensível e que muito vai

contribuir para a vida do servi-
dor público que é também cuida-
dor, assim como para a pessoa as-
sistida”, concluiu o deputado.
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SindBan entrega minuta de  negociação nas agências

SindBan fez entrega de exemplar da minuta de negociação salarial dos bancos

Divulgação

O Sindicato dos Bancários
de Piracicaba e Região (Sind-
Ban), entregou, terça (18), a mi-
nuta de negociação nas agênci-
as bancárias de Piracicaba inici-
ando a Campanha Salarial 2024,
o ato aconteceu nas agências do
centro da cidade. No mesmo dia,
trabalhadores do BB e da CAI-
XA fizeram a entrega das minu-
tas específicas de cada banco.

Na sexta (14), o Sindicato dos
Bancários de Piracicaba e Região
(SindBan) realizou Assembleia
Geral Extraordinária para dis-
cussões e votação dos nove eixos
da pauta. Conduzida pela presi-
dente em exercício, Angela Savi-
an, a reunião contou com bancá-
rios e dirigentes, tendo todos os
nove itens de pauta aprovados.

Para Angela Savian, presiden-
te em exercício do SindBan, “a As-
sembleia é uma reunião participa-
tiva, pois todos podem opinar so-
bre a minuta de negociação, que
este ano contém cerca de 80 pági-
nas e foi disponibilizada em forma-
to impresso para as agências ban-
cárias no lançamento da Campanha
Salarial 2024”, explica Savian.

Entre os eixos de reivindica-
ções aprovados na 26ª Conferên-
cia Nacional dos Trabalhadores
do Ramo Financeiro realizada en-
tre 7 e 9 de junho em São Paulo,
estão, aumento real de 5%, PLR
maior e ampliação de direitos; fim
do assédio e dos instrumentos
adoecedores na cobrança de me-
tas; defesa dos empregos, impac-
tados pelos avanços tecnológicos
no trabalho bancário e outros.

Eixos da pauta de reivindicações:
I. Aumento real de 5% (in-

flação + 5%), PLR maior e am-
pliação de direitos;

II. Fim do assédio e dos ins-
trumentos adoecedores na co-
brança de metas;

III. Representação de todos os
trabalhadores do ramo financeiro;

IV. Defesa dos empregos,
impactos dos avanços tecnoló-
gicos no trabalho bancário;

V. Redução da taxa de ju-
ros para induzir o crescimento
econômico e geração de empre-
go e renda;

VI. Reforma tributária:
tributar os super ricos e ampli-
ar a isenção do IR na PLR;

VII. Fortalecimento das en-
tidades sindicais e da negocia-
ção coletiva;

VIII. Ampliação da sindi-
calização;

IX. Fortalecimento do deba-
te sobre a importância das elei-
ções de 2024 para a classe traba-
lhadora na defesa de seus direi-
tos e da democracia: eleger can-
didatos e candidatas que tenham
compromisso com esta pauta.

NEGOCIAÇÃO — Para Pai-
va, presidente licenciado do Sind-
Ban, “a categoria atualmente tem
um grande poder de negociação,
ao longo de muitos anos era preci-
so fazer greve – um instrumento
legítimo – e até mesmo travar uma
luta para conquistarmos um au-
mento real, mas atualmente a ca-
tegoria dialoga com todos os seg-
mentos e estabelece as prioridades
que garantem um aumento acima
do Índice Nacional de Preços ao

Consumidor (INPC), além de
melhorias e benefícios que con-
quistamos ao longo de 64 anos
de muito trabalho, por meio dos
sindicatos”, comemora Paiva.

DEMOCRACIA — Durante
os encontros os bancários foram
capazes de construir uma propos-
ta unificada muito abrangente,
pautada pela necessidade da re-
conquista de direitos; e também
avançar em temas muito sensí-
veis e específicos: reposição sala-
rial, saúde e qualidade de vida e
condições dignas de trabalho.
Assim como a Constituição de 1988
recebeu o apelido de “Constituição
Cidadã”, a Campanha Salarial de
2024 tem tudo para oferecer bons
resultados, já que é fruto do tra-
balho árduo de bancários, diri-
gentes e da população em geral.

Após longo debate, o Plenário
da Câmara Municipal de Piracica-
ba aprovou, por 14 votos favorá-
veis e três contrários, a moção nº
145/2024, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), de ape-
lo ao presidente da Câmara dos
Deputados, Arthur Lira (PP-AL),
para que paute com urgência o PL
nº 1904/24, que equipara o aborto
ao crime de homicídio. O projeto
prevê punição para o procedimen-
to realizado acima de 22 semanas,
mesmo nos casos previstos em lei,
como gravidez resultante de estu-
pro. A moção foi assinada também
pelos vereadores Acácio Godoy
(Avante), Fabrício Polezi (PL) e Ze-
zinho Pereira (União Brasil).

Ao discutir a moção, a verea-
dora Rai de Almeida (PT) argumen-
tou que o projeto que tramita na
Câmara dos Deputados retrocede
a legislação brasileira a 1940, quan-
do foi instituído o aborto legal. “O
que está em discussão no Congres-
so é penalizar a vítima e beneficiar
aquele que pratica a violência se-
xual, o estuprador. E as pessoas que
mais são prejudicadas são as me-
ninas de até 13 anos de idade”, afir-
mou, ao apresentar dados de que
88% dos registros de estupro têm
como vítima meninas com até 13
anos. Ela destacou que muitas de-
las estão em situação de opressão e
ameaça por parte do estuprador e
por isso descobrem a gestação de
forma tardia ou são impedidas de
revelar. “Esse projeto prevê que es-
sas meninas que recorrerem ao ser-
viço público sejam consideradas
homicidas, com pena de até 20 anos
de prisão. E o estuprador tem pena
de até 10 anos, se for condenado”,
avaliou. “Esta é uma lei que defen-
de estuprador. Menina não é mãe
e estuprador não é pai”.

A vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Cida-
de é Sua, também se manifestou
contra a moção e lembrou que o
próprio presidente da Câmara dos
Deputados já manifestou que o
projeto não será votado com ur-
gência. “Entendemos que isso é um
retrocesso nos direitos das mulhe-
res. Estamos invertendo as coisas.
A OAB já definiu como inconstitu-
cional esse projeto”, afirmou.

O vereador Fabrício Polezi, na
discussão, defendeu que o projeto
tem o objetivo de proibir o procedi-
mento chamado de assistolia fetal,
que consiste na aplicação de uma
injeção que provoca parada cardí-
aca no feto. Ele lembrou que o Con-
selho Federal de Medicina Veteri-
nária proibiu o procedimento por
considerar o método como cruel.
“O procedimento da assistolia fetal
é proibido em animais por causa
da crueldade e estão querendo li-
berar para seres humanos”, criti-
cou. Ele destacou que, com 22 se-
manas, o bebê já tem condições de
sobreviver fora do útero. “Toda ví-
tima de estupro terá o direito legal
de não ter esse filho, mas não pode
passar o prazo máximo de 22 sema-
nas. Trata-se da vida da mulher e
também da vida do bebê”, colocou.

PRESSÃO AO CON-
GRESSO – Já o vereador Acá-

cio Godoy posicionou-se favorá-
vel à moção para provocar um
posicionamento do Congresso
Nacional a respeito do tema. “O
Estatuto do Nascituro está tra-
mitando há 20 anos no Congres-
so Nacional e é preciso votar.
Queremos que o Congresso se
posicione. Sou conta o aborto e
sou mais contra ainda a falta de
regramento, que não dá estabili-
dade jurídica para mãe e para os
médicos”, afirmou.

O vereador Josef Borges (PP)
salientou a necessidade de se
considerar as desigualdades no
território brasileiro, que muitas
vezes não possibilitam o atendi-
mento médico às mulheres víti-
mas de violência. “Se está aumen-
tando uma pena de 10 para 20
anos para uma mulher que faça
um aborto resultado de um estu-
pro, entendo que o texto está equi-
vocado. Sou contra o aborto, mas
entendo que é uma questão de
discussão porque é uma questão
de saúde pública em um país com
imensas desigualdades”, disse.

Autor da moção, Paulo Cam-
pos destacou que o nascituro é de-
tentor de direitos. Ele defendeu
maior rigor na penalização à práti-
ca do aborto. Já o vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) também disse
que os municípios devem fazer
pressão para que o Congresso Na-
cional estabeleça o regramento
para a questão do aborto. O ve-
reador Paulo Camolesi (PSB)
avaliou que quem tem direito a
tirar a vida é apenas quem con-
cedeu a vida. “Deus é o autor da
vida e só ele pode tirar”, afirmou.

Por sua vez, o vereador Gil-
mar Rotta (PDT) propôs uma al-
teração no texto da moção, no
sentido de apelar ao Congresso
para que o projeto não estabeleça
punição à mãe. A sugestão foi
aceita pelo autor da moção.

Após a aprovação da moção, a
vereadora Rai de Almeida justifi-
cou voto com a exibição de um ví-
deo que defende que “menina não
é mãe”. “A discussão que está no
Congresso é a pena de 20 anos para
aquelas meninas que não consegui-
rem o acesso ao aborto legal den-
tro de 22 semanas. Não somos fa-
voráveis ao aborto, somos favorá-
veis à vida. Os estupradores não
podem ser beneficiados”, afirmou.

Gilmar Rotta, ao declarar
voto, reforçou que está saindo da
Câmara uma moção que solicita ao
Congresso para que faça a discus-
são e foi retirada a penalidade para
a mãe. Já Sílvia Morales ponderou
que, mesmo com a modificação no
texto, a moção pede urgência na
votação. Zezinho Pereira reafirmou
sua posição contra o aborto e colo-
cou a necessidade de respeitar o
pensamento de todas as pessoas.

Acácio Godoy, na justifica-
tiva, exibiu a foto de um bebê pre-
maturo de 22 semanas, que so-
breviveu após o parto. “O que
essa lei está dizendo é que daqui
para frente este ser terá direito
de nascer”, avaliou. “Não vejo
mais urgência em algo que está
sendo debatido há 20 anos”.

CONHEÇA O LEGISLATIVO
A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, quinta-feira
(20), 35 alunos do Colégio
São Dimas. Eles participaram
do programa Conheça o Le-
gislativo, a convite do vereador
Pedro Kawai (PSDB), sob a co-

ordenação das professoras Eli-
zangela Pessoto Malta, Adrielly
de Almeida Ribeiro e Myrella Al-
ves da Costa. Os alunos partici-
param de visita ao Legislativo,
acompanharam palestras sobre
os aspectos históricos da forma-

ção das Câmaras no sistema
político brasileiro, a divisão
dos poderes da República e
ainda simularam uma reu-
nião ordinária com o objetivo
de entender como funcionam
os trabalhos dos vereadores.

Assessoria Parlamentar
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Hospital Unimed, 13 anos de fundação
Desde sua inauguração, em 2011, o Hospital Unimed já realizou 2,5 milhões de atendimentos assistenciais

Este mês, o Hospital Unimed
Piracicaba celebra 13 anos de as-
sistência médica com resultados
expressivos e reconhecimento in-
ternacional, consolidando-se mais
uma vez como referência em saú-
de no País e no Sistema Unimed.
Há mais de uma década, sob o co-
mando da diretoria do presidente
Carlos Joussef, a Instituição se
destaca pela excelência no atendi-
mento e inovação nos serviços
prestados aos mais de 200 mil be-
neficiários da cidade e região.

“O HU é uma unidade hospi-
talar de grande porte, pujante, um
organismo vivo, que cresce dia a
dia graças ao empenho e dedica-
ção de médicos e colaboradores. A
unidade é uma realização, parte de
um sonho planejado nos anos
2000. E, em breve, ele ganhará
novas formas com uma ampliação
que atenderá ainda melhor nossos
pacientes”, revelou o dirigente.

Desde sua inauguração, em
2011, o Hospital Unimed já reali-
zou 2,5 milhões de atendimentos
assistenciais entre consultas em
prontos atendimentos e ambula-
tórios, 1,5 milhão de exames de
imagem, 275 mil cirurgias, 209

mil internações e 22 mil nasci-
mentos, além de transplantes re-
nais e captação de órgãos, dispo-
nibilizados para o SP Transplan-
tes, e referência regional no tra-
tamento da Covid-19. Os núme-
ros refletem o compromisso con-
tínuo da instituição com a saúde
e o bem-estar da comunidade.

“Cada atendimento, cada
cirurgia e cada nascimento são
testemunhos do nosso compro-
misso com a excelência e a hu-
manização. Nosso hospital é
movido por uma equipe incan-
sável, que se empenha 24 horas
para oferecer sempre o melhor
em cuidados de saúde”, disse.

O complexo hospitalar ofere-
ce prontos atendimentos 24 ho-
ras em diversas áreas, incluindo
Clínica Médica, Ortopedia, Trau-
matologia, Pediatria, Ginecologia
e Obstetrícia, Cardiologia e Cirur-
gia Geral, entre outras especiali-
dades em plantão de disponibili-
dade. O espaço também dispõe de
UTIs Adulto, Neonatal, Pediátrica,
Cardiológica e UCI (Unidade de
Cuidados Intermediários), 13 salas
de Centro Cirúrgico, três salas de
Centro Obstétrico, uma sala para

Parto Adequado e duas para Ci-
rurgia Ambulatorial, e Ambulató-
rio de Especialidades para pacien-
tes em pós-alta e tratamentos.

Além disso, conta com a Uni-
dade do Coração (hemodinâmi-
ca e exames cardiológicos), Uni-
dade de Internação, Maternida-
de, Pediatria, Agência Transfu-
sional, Day Clinic, Centro de
Imagem, Atendimento Domicili-
ar e Emergência, Centro de In-
fusão e Curativos, Ambulatório
de Traumatologia (geral e mão),
Pediatria, Pneumopediatria, He-
patologia e Clínica Médica.

“Já iniciamos a implantação
de um pronto atendimento ex-
clusivo para crianças em um pré-
dio adjacente a atual unidade
hospitalar. O novo espaço será
projetado para proporcionar um
ambiente especialmente voltado
para o público infantil, com seis
consultórios, salas de espera te-
máticas, ampla área de observa-
ção, salas de medicação e proce-
dimentos, além de uma brinque-
doteca”, completou Joussef.

E pelo segundo ano conse-
cutivo, o Hospital Unimed Pira-
cicaba figura na lista dos melho-

Hospital Unimed Piracicaba e Centro Administrativo da Cooperativa

Divulgação

res centros médicos do mundo
na categoria Brasil, segundo o
ranking The World’s Best Hos-
pitals 2024, divulgado pela re-
vista norte-americana Newswe-
ek. Mais uma vez, este reconhe-
cimento atesta o compromisso e
a excelência em cuidados de saú-

de prestados pela Instituição, que
também mantém certificações de
qualidade nacional e internaci-
onal, sempre priorizando a saú-
de e segurança do paciente.

“Ser enaltecido entre os me-
lhores hospitais do mundo é uma
honra e um reflexo do trabalho

árduo de toda a nossa equipe.
Continuaremos nos esforçando
para proporcionar serviços de saú-
de de alta qualidade, com foco in-
tegral no beneficiário e na inova-
ção. E que venham mais 13 anos
de saúde e cuidado para os nossos
beneficiários”, finalizou o líder.

CCCCCLUBELUBELUBELUBELUBE     DODODODODO C C C C CHOROHOROHOROHOROHORO

Conservatório de Tatuí recebe Alessandro Penezzi
O Conservatório de Tatuí –

instituição da Secretaria da Cultu-
ra, Economia e Indústria Criativas
do Estado de São Paulo e conside-
rada a maior escola de música e
artes cênicas da América Latina,
gerida pela Sustenidos Organiza-
ção Social de Cultura, dá continui-
dade à temporada 2024 do Clube
do Choro neste mês de junho. A
instituição vai promover mais uma
Roda de Choro. O evento, além de
integrar a programação em come-
moração aos 70 anos do Conser-
vatório de Tatuí, também será mar-
cado pelo reconhecimento do cho-
ro como patrimônio cultural do
Brasil – desde fevereiro de 2024.

A Roda de Choro que está
marcada para o dia 25, terça-fei-
ra, às 17h, no Foyer Mário Covas,
situado no Teatro Procópio Fer-
reira, contará com a participação
do convidado Alessandro Penez-
zi. Considerado um dos grandes
violonistas do país, seus concer-
tos já foram vistos em diversos
países, como Estados Unidos,
Rússia, Itália, Portugal, Alema-
nha, Holanda, Bélgica, Japão, Ar-
gentina, Marrocos, entre outros.
Formado em Música Popular pela
Unicamp com especialização em
Processos Criativos pela Faculda-
de Souza Lima, Penezzi tem mi-
nistrado cursos, oficinas e semi-

nários em diversos festivais de
música no Brasil e no exterior. 

Multi-instrumentista – toca
violão de 7 cordas, violão tenor,
cavaquinho, bandolim e flauta,
também é compositor. Suas obras
já foram gravadas por artistas
como Yamandú Costa, Danilo Bri-
to, Beth Carvalho, Bruno Moritz,
Brian Silber, Regional de NY, entre
outros. Já recebeu inúmeras ho-
menagens e indicações por sua
atuação como instrumentista e
compositor, tendo destaque nos
prêmios Visa MPB Instrumental
(2001), Tim de Música Brasileira
(2006), Shell de Teatro e Prêmio
da Música Brasileira (2006). Par-
ticipou do Violões do Brasil, proje-
to dedicado aos mestres do violão
brasileiro e abriu o show de Wayne
Shorter, na 30ª edição do Skopje
Jazz Festival, na Macedônia.

As Rodas de Choro do Con-
servatório de Tatuí acontecem sem-
pre na última terça-feira do mês.
Além de Alessandro Penezzi, que
participa do encontro neste mês de
junho, o Clube do Choro também
irá convidar outros(as) artistas
para compor a temporada 2024.
Entre os nomes em negociação es-
tão: Gabriela Machado, Sergio Al-
bach e Katia Preta. A programação
está sujeita a alterações, dependen-
do da disponibilidade dos(as) ar-

tistas. Vale lembrar que o projeto
reúne estudantes, artistas e admi-
radores do gênero musical para
trocar informações, conhecimentos
e estimular a prática do Choro. 

As Rodas de Choro são abertas
ao público e com entrada gratuita.
Confira todos os detalhes da progra-
mação do Conservatório de Tatuí
na Agenda Cultural da instituição.

O artista é o convidado para à continuidade da temporada
na próxima terça-feira, dia 25, às 17h, no Foyer Mário Covas

Divulgação

SERVIÇO
Clube do Choro do Conser-
vatório de Tatuí convida Ales-
sandro Penezzi. Data: 25 de
junho de 2024, terça-feira.
Horário: 17h. Local: Foyer
Mário Covas (entrada do Tea-
tro Procópio Ferreira). Rua
São Bento, 415, Centro – Ta-
tuí/SP. Evento gratuito.
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Nove projetos de iniciativa parlamentar integram pauta em primeira discussão
A penúltima reunião ordiná-

ria da Câmara Municipal de Pira-
cicaba antes do recesso de julho
traz para discussão dos vereado-
res nove proposituras de iniciativa
parlamentar em primeira discus-
são, além de outros oito projetos
de denominação de espaços públi-
cos. Os temas estão dispostos na
Pauta da Ordem do Dia da 38ª
Reunião Ordinária, na segunda-
feira (24), a partir das 19 horas.

No projeto de emenda à Lei
Orgânica nº 3/2021, de autoria de
vários vereadores, está na Pauta a
discussão sobre a obrigatoriedade
da execução orçamentária e finan-
ceira da programação incluída por
emendas individuais do Legislati-
vo Municipal em Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) - as chamadas
emendas impositivas, que permi-
tem que os parlamentares apontem
a aplicação de percentual da recei-
ta corrente líquida do orçamento.

Também em primeira discus-
são, está relacionado o projeto de
lei complementar nº 11/2023, de
autoria do vereador Acácio Go-
doy (Avante), que dispõe sobre a
utilização de áreas institucionais
para a implantação de equipa-
mentos destinados ao lazer.

No projeto de lei 119/2023,
o vereador André Bandeira
(PSDB) propõe a limitação da
distância de emissão de sons e
ruídos que prejudiquem o bem-
estar da pessoa com Transtorno
do Espectro Autista em espaços

públicos. Já o PL 195/2023, de
autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), autoriza o Poder Exe-
cutivo a criar o benefício do alu-
guel social às mulheres vítimas de
violência doméstica no município.

Duas proposituras apresenta-
das por André Bandeira tratam
da transparência na administra-
ção pública. O PL 203/2023 dis-
põe sobre a divulgação dos servi-
ços a serem realizados pela Secre-
taria Municipal de Infraestrutura
e Meio Ambiente (Simap) no site ofi-
cial da Prefeitura de Piracicaba e o
PL 210/2023 propõe a divulgação
das obras públicas em execução.

Três proposituras tratam de
benefícios a serem concedidos
no âmbito do serviço do trans-
porte público. O vereador Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio
Fala Pira, no PL 213/2023, pro-
põe a obrigatoriedade da im-
plantação de espaço reservado
para cadeira de rodas, com iden-
tificação visual, nos pontos de
embarque e desembarque.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), no PL 54/2024, atuali-
za a redação da legislação refe-
rente à gratuidade no transpor-
te público no município e ainda
prorroga o prazo de validade do
documento de identificação para
a concessão do benefício às pes-
soas com deficiência e dispensa
a obrigação de apresentação de
laudo médico atestando a defi-
ciência no ato da renovação.

Já o PL 100/2024, de auto-
ria de André Bandeira, garante
prioridade no embarque e desem-
barque de passageiros nos veí-
culos de transporte público cole-
tivo às pessoas com deficiência
ou mobilidade reduzida, pesso-
as idosas, gestantes, lactantes e
pessoas com criança de colo.

SEGUNDA DISCUSSÃO
– Para o segundo turno de vota-
ções, retorna à pauta o PL 62/
2023, de Cássio Fala Pira, que de-
termina a obrigatoriedade de ins-
talação de detectores de metais
em todas as escolas públicas e pri-
vadas da cidade. Do mesmo par-
lamentar, está relacionado para
segunda votação o PL 154/2023,
que estabelece a disponibilização
do PIX como meio de pagamento
da tarifa de transporte coletivo.

Os vereadores ainda devem
apreciar o PL 221/2023, de André
Bandeira, que implementa o Pro-
jeto “ParaTodosVerem” nas publi-
cações que vinculam imagens, no
site e redes sociais da Administra-
ção Pública Direta e Indireta.

Do vereador Pedro Kawai,
volta à discussão o PL 119/2024,
que versa sobre a implantação
de sistema de monitoramento
por câmeras de vídeo nas áreas
externas de boates, bares, casas
de diversão, casas noturnas,
casas de show e similares.

Também deve ser votado o
PL 137/2024, de autoria da vere-
adora Sílvia Morales (PV), do

Mandato Coletivo A Cidade é Sua,
que Institui o “Dia da Pessoa
Trancista” no Calendário Oficial
de Eventos do Município. Há ain-
da outras sete proposituras em
segunda discussão para a deno-
minação de espaços públicos.

PARECER CONTRÁRIO –
O Plenário também deverá delibe-
rar sobre o parecer contrário da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) em relação ao
PL 65/2024, de Sílvia Morales,
que autoriza o Poder Executivo a
implantar o programa de incen-
tivo denominado IPTU Verde.

A Pauta também traz 16 re-
querimentos e oito moções de
aplausos. Em discussão única, es-
tão relacionadas uma concessão
de honraria, uma instituição de
data no calendário, além de três
proposituras em redação final.

Para o início da sessão, está
prevista a entrega da moção nº
47/2024, de autoria do vereador
Laércio Trevisan Júnior (PL), de
aplausos ao professor Godofre-
do César Vitti, pelo lançamento
do Livro “Epígrafes Autorais”.

A 38ª Reunião Ordinária pode
ser acompanhada através da
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.
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Prédio que abrigará central
de projetos e Banco de
Alimentos será inaugurado

O espaço que vai abrigar a Cen-
tral de Projetos e o Banco de Ali-
mentos, serviços do Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba
(Fussp), será inaugurado na pró-
xima quarta-feira (26), às 15h. O
local escolhido é o prédio que abri-
gava o antigo depósito do patrimô-
nio, localizado na avenida Dr. Paulo
de Moraes, 2.073, bairro Paulista.

“A escolha do novo local foi
pensada para facilitar o acesso,
com vias no entorno de grande
circulação de transporte público
e bom espaço físico, além da eco-
nomia com aluguel para os co-
fres públicos. Estamos empolga-
dos para apresentar o novo Ban-
co de Alimentos à população pi-
racicabana”, destacou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

O local recebeu reforma de
piso, revestimentos, forro, divisó-
rias, portas, janelas, instalações
hidráulicas e elétricas e pintura in-
terna e externa. O investimento é
de R$ 523 mil, sendo R$ 223 mil

do município e R$ 300 mil por
meio de emenda parlamentar do
deputado Alex de Madureira.

O projeto busca proporcionar
mais praticidade, segurança e higi-
ene para os serviços prestados pelo
Banco de Alimentos, como ilumina-
ção moderna, ventilação e armaze-
namento adequados de alimentos,
já que o local precisa atender aos
critérios sanitários para a entrega
das cestas, alimentos perecíveis e
outros itens de necessidade básica,
além de ampliar o atendimento.

Até a inauguração oficial,
o Banco de Alimentos e a Cen-
tral de Projetos atendem na rua
José Rosário Losso, 946, Jara-
guá, de segunda a sexta-feira
das 8h às 12h e das 13h às 16h.

SERVIÇO
Inauguração da nova sede
da Central de Projetos e Ban-
co de Alimentos. 26/06, às
15h, av. Dr. Paulo de Mora-
es, 2.073, bairro Paulista.
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Projeto institui o ‘Dia
da Pessoa Trancista’

O projeto de lei 137/2024,
que institui o “Dia da Pessoa
Trancista” em Piracicaba, foi
aprovado  em segunda discus-
são durante a 37ª Reunião Or-
dinária. O texto já havia passado
pelo Plenário da Câmara, na 36ª
Reunião Ordinária, realizada na
reunião ordinária de segunda-fei-
ra (17). A data será comemorada
anualmente em 6 de julho.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A ci-
dade é sua” destacou que a inicia-
tiva homenageia profissionais que
reinterpretam tradições africanas
de trançar, destacando seu impac-
to simbólico, social e econômico, es-
pecialmente para mulheres negras.

Na justificativa do projeto de
lei, a vereadora destaca que as tran-
ças possuem uma longa história
cultural na África e no Brasil, as-
sociadas à identidade, resistência
e ancestralidade afro-brasileira.

Um estudo de 2014 mostra que
70% dos cabelos brasileiros são
crespos ou cacheados, enfrentan-
do estigmas e racismo, e as tranças
ajudam a combater esses proble-
mas e promover a autoestima afro-
descendente. Em Piracicaba, tran-
çadeiras encontram afeto, identi-
dade e conexão ancestral. Reco-
nhecidas pelo Ministério do Tra-
balho desde 2009, elas refletem a
significativa participação dos con-
sumidores negros no mercado.

Inspirado por iniciativas de
São Paulo, Rio de Janeiro e Salva-
dor, Piracicaba escolheu 6 de ju-
lho para homenagear Néia Tran-
ças, pioneira no fortalecimento do
trabalho das trancistas e na valo-
rização da cultura afro-brasileira.
Para Silvia Morales, o projeto en-
fatiza a importância das tranças
para a autoestima e empoderamen-
to da população negra, especial-
mente mulheres e crianças.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Achados: contra o lucro, Piracicaba
proibiu carrossel em área pública
Tentativa de empresário em instalar atração foi frustrada pela
classe política, que só permitiu equipamento em terreno particular

Instalação de carrossel em Piracicaba mobilizou
Intendência Municipal e Câmara Municipal

Imagem gerada com o uso de inteligência artificial.

Comuns no século 19, os ca-
valinhos de pau movidos por tra-
ção a vapor podem ser considera-
dos os precursores do que hoje se
conhece como carrossel. No início
do século 20, empresas de espetá-
culos de cavalinhos de pau per-
corriam o Estado de São Paulo,
instalando-se por um período
numa cidade, vendendo a diversão
aos moradores e, na sequência,
indo a outra localidade, onde re-
produziam o modelo de negócio.

Dentre os profissionais desse
ramo de diversões, Gumercindo
Dança e Filho, residentes de San-
tos e proprietários do Circo Sul-
Americano, chegavam em Piraci-
caba no início de abril, em 1901.

Ao chegarem, fizeram uma
solicitação, datada de 3 de abril,
endereçada ao Intendente Mu-
nicipal, solicitando licença para
“armar no Largo Municipal des-
ta cidade um circo de cavalinhos
de pau por tração a vapor, com
o fim de diversão infantil”.

O intendente, Sr. Aquilino
José Pacheco, se mostrando im-
pressionado e desgostoso com os
altos lucros que a empresa de ca-
valinhos anterior levou embora
da cidade, remeteu o pedido à
Câmara, nos seguintes termos:
“Ao presidente, para resolver”.

Talvez prevendo que não te-
ria facilidade para conseguir a
autorização desejada, Gumercin-
do resolveu buscar auxílio de um
advogado para defender seus in-
teresses na cidade.

No dia 4 – seguinte à solicita-
ção feita ao intendente – e tendo
em vista o despacho ao presidente
da Câmara, Gumercindo assinou
uma procuração ao advogado Sr.
Antonio Pinto de Almeida Ferraz,
“especialmente para requerer à
Câmara Municipal” a licença que
se pretendia. À frente do caso, Al-
meida Ferraz foi tratar verbal-
mente com o presidente da Câma-
ra, que disse concordar com as
preocupações do intendente.

Havia, assim, a possibilidade
de o pedido ser negado e também
de ser editada uma norma proi-
bindo o divertimento na cidade.

Diante desse risco, o advo-
gado argumentou, através da
imprensa, mais especificamente
do Jornal de Piracicaba, edições
de 7 e 9 de abril, que, de acordo
com as Constituições Federal e
Estadual, era garantido aos
proprietários das empresas de
cavalinho o livre exercício da
profissão, desde que obedeces-
sem às leis de polícia e higiene.

De forma a tentar assegurar
que o empreendimento de seu cli-
ente não iria causar nenhuma
perturbação de ordem pública e
nem sanitária, no dia 7 de abril
Almeida Ferraz remete um ofício
ao delegado de polícia, solicitan-
do que este lhe respondesse a três
perguntas: “1º. Durante o tempo

em que funcionaram nesta cida-
de, no Largo Municipal, os cava-
linhos de pau, houve por causa
deles alguma perturbação da or-
dem pública? 2º. O espetáculo dos
cavalinhos de pau ofendia a mo-
ral? 3º. O mesmo espetáculo era
prejudicial à saúde pública?”.

Rápido feito um corcel, o dele-
gado Eloy Febeliano da Costa res-
ponde já no dia seguinte, 8 de abril,
nos seguintes termos: “1º. Duran-
te o tempo em que funcionaram
nesta cidade, no Largo Municipal,
os cavalinhos de pau, não houve
por causa deles nenhuma pertur-
bação da ordem pública. 2º. O es-
petáculo dos cavalinhos de pau não
ofendia a moral. 3º. Não devo res-
ponder a este quesito por não me
julgar competente para o fazer”.

Munido de seus artigos do
jornal e das afirmações do delega-
do, o advogado Almeida Ferraz,
no dia 12 de abril, endereça uma
petição à Câmara, em que expõe
seus argumentos e afirma que “Gu-
mercindo Dança e Filho não po-
deriam se conformar com o des-
pacho do honrado representante
do Executivo local, que, por uma
tangente, declinou de sua respon-
sabilidade, tanto da concessão
como da negação da licença”.

Em anexo ao pedido, Almei-
da Ferraz juntou a procuração
assinada por Gumercindo e tam-
bém os recortes de jornais con-
tendo os textos publicados por
ele, Ferraz. Quatro dias depois,
em 16 de abril de 1901, a Câmara
realizou Sessão Extraordinária e,
no expediente da sessão, foram
lidos os documentos que esta-
vam dando entrada na Casa.
Dentre esses documentos, cons-
tava o “requerimento dos cida-
dãos Gumercindo Dança e Filho,
por seu procurador, Dr. Antonio
Pinto de Almeida Ferraz, pedin-
do consentimento para fazer fun-
cionar seus cavalinhos de pau”.

Logo após ser recebido, o pe-
dido recebeu o seguinte despacho
de Paulo de Moraes Barros, presi-
dente da Câmara: “À Comissão de
Obras Públicas e Finanças”. Na
Sessão Extraordinária seguinte,
em 29 de abril, a comissão emitiu
sua manifestação em que diz que
“entende que, não a ela, mas à Co-
missão de Polícia e Higiene incum-
be emitir parecer sobre o caso”.

Na mesma sessão, acatan-
do o direcionamento da comis-
são, o presidente da Casa deter-
mina que “seja distribuído à
Comissão de Polícia e Higiene”.

Pouco mais de 40 dias de-
pois, na Sessão Ordinária de 10
de junho, a Comissão de Polícia
e Higiene emite seu parecer.
Dessa manifestação, destaca-se
a parte final, onde a comissão
alega e conclui o seguinte:

“Os cavalinhos de pau e con-
gêneres diversões não devem figu-

rar na mesma classe de espetácu-
los que os das companhias dramá-
ticas, líricas, de zarzuelas, e mes-
mo equestres, acrobáticas etc., por-
que estas apresentam sempre, em
maior ou menor escala, um fundo
artístico que contribui para a edu-
cação do povo, o que absolutamen-
te não ocorre com aquelas. Estas,
se auferem lucros importantes, con-
tribuem com somas avultadas, re-
lativamente, para o comércio e in-
dústria locais, já com os aluguéis
de casa, ou com a pensão em hotéis
e hospedarias, já com a compra de
objetos e artigos de uso diário, já
com o pagamento de imposto etc.,
de sorte que dos lucros auferidos,
uma boa parte fica no próprio mu-
nicípio, convindo notar que estas
companhias exigem pessoal nume-
roso. Os cavalinhos de pau são ex-
plorados por um ou dois indivídu-
os, quase sempre com um número
de empregados igual ao dos empre-
sários, de sorte que os lucros que
auferem em nenhum benefício re-
dunda para o município, e esses
lucros, relativamente fabulosos,
são extorquidos das classes menos
favorecidas, que, esquecidas mo-
mentaneamente das necessidades
de suas economias para a susten-
tação da família, para pagamento
de dívidas já feitas com essa sus-
tentação, vão com elas pagar uma
diversão inútil, com prejuízo da-
queles que lhe fornecem o susten-
to diário. No fim de pouco tempo
de funcionamento os felizes em-
presários vão-se com as algibei-
ras recheadas, enquanto no mu-
nicípio ficam as classes produto-
ras, as classes laboriosas, as clas-
ses úteis, lutando desesperada-
mente pela vida. É, pois, legítima
a intervenção municipal para im-
pedir ou dificultar o funciona-
mento neste município dos cava-
linhos de pau. Nestas condições,
a comissão entende que deve ser
proibido o funcionamento dos
cavalinhos de pau e diversões con-
gêneres em largos ou praças pú-
blicas, e que nos terrenos particu-
lares só possam funcionar medi-
ante uma taxa elevada, que a Câ-
mara, em sua sabedoria, fixará.”

M o n t a d a  n e s s e s  a r g u -
mentos, a Comissão de Polícia
e Higiene apresentou, junto ao
parecer, um projeto de lei dis-
ciplinando o assunto.

À galope, esse projeto foi apro-
vado em primeira e segunda dis-
cussão nesse mesmo dia, dis-
pensando o costumeiro interva-
lo entre uma votação e outra.

Cinco dias depois, no dia 15
de junho de 1901, era editada a
“Lei sobre espetáculos de cavali-
nhos de pau”, com o seguinte teor:

“Artigo 1º Os espetáculos
de cavalinhos de pau e de di-
versões congêneres só são per-
mitidos em terreno particular.

Artigo 2º Os empresários
destas diversões pagarão, por
dia de funcionamento, o im-
posto de duzentos mil reis.

Artigo 3º. Revogam-se as
disposições em contrário.”

Por pouco mais de dois
meses, desde o início de abril
até meados de junho, os cava-
linhos de pau de Gumercindo
Dança e Filho ficaram des-
montados, à espera de uma de-
finição sobre seu funcionamen-
to. Após a aprovação da lei, a
ideia de montá-los em praça pú-
blica teve de ser abandonada.

Se quisesse ver os cavali-
nhos de pau em funcionamen-
to,  Gumercindo,  dançando
conforme a música, haveria de
instalá-los em área particular.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Ar-
quivo” se pauta na publicação
de documentos do acervo do
Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo, ligado ao Depar-
tamento Administrativo. A ini-
ciativa do Setor de Documenta-
ção em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social,
com publicações no site da Câma-
ra às sextas-feiras, visa tornar
acessíveis ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2

em São Pedro, 3
km da cidade, nas-
cente, córrego, luz,
vista para a serra.
Registrado R$ 320

mil. Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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Requerimento busca informações
sobre serviço público de roçagem

Na 37ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta quinta-
feira (20), foi aprovado o reque-
rimento 730/2024, do vereador
Laércio Trevisan Júnior (PL). O
documento solicita ao Executivo
informações detalhadas sobre a
não realização dos serviços de ro-
çagem pelo trator da Prefeitura
na área institucional em frente à
Rua Sônia Regina Torrezan, no
bairro Santa Terezinha, no Lote-
amento Jardim Pacaembu.

O requerimento baseia-se
em relatos de moradores do
bairro que informaram que, no
dia 29 de maio de 2024, o trator
da Prefeitura compareceu ao
local para realizar os serviços de
roçagem, mas não os executou.

A área foi destinada para a
construção de uma creche e uma
área de lazer, sendo, portanto, de
extrema importância para a comu-

nidade local. Desde janeiro de 2024,
as máquinas da Prefeitura não re-
alizam serviços na área institucio-
nal, resultando em seis meses sem
a manutenção adequada do local.

O vereador Laércio Trevisan
Júnior solicita esclarecimentos so-
bre os motivos pelos quais o trator
da Prefeitura não realizou a ro-
çagem no dia 29 de maio de 2024
e por que os serviços de manu-
tenção, especialmente a roçagem,
não são realizados na área insti-
tucional desde março de 2024.

O requerimento questiona
qual a previsão para a execução
dos serviços de roçagem e ma-
nutenção na área destinada à
construção da creche e área de
lazer, se existe um cronograma
específico para a manutenção
regular dessa área e quais medi-
das estão sendo tomadas para ga-
rantir que a área esteja devidamente
mantida até o início das obras.
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Conselho terá Hyundai Motor
Company na copresidência 
A Hyundai tem estado na vanguarda do desenvolvimento desta fonte de
energia por quase metade de sua existência, com muitas conquistas pioneiras

O Conselho de Hidrogê-
nio é uma iniciativa global li-
derada por CEOs com visão
unificada e ambição de lon-
go prazo para o hidrogênio,
de modo a acelerar a transi-
ção para uma energia lim-
pa. O órgão reúne um grupo
diversificado de 140 empre-
sas de 20 países das Amé-
ricas, Europa, África, Orien-
te Médio e Ásia-Pacíf ico.
Abrangendo toda a cadeia de
valor e incluindo grandes
multinacionais, startups ino-
vadoras e investidores, os
membros do Conselho re-
presentam cerca de US$ 9
trilhões em capitalização de
mercado, 6,8 milhões em
FTE (número de horas úteis
dedicadas) e cerca de US$
6,4 trilhões em receitas.

O Conselho está compro-
metido em desbloquear o po-

A partir da esquerda, Sanjiv Lamba, CEO da Linde;
Ivana Jemelkova, CEO do Conselho de Hidrogênio;
Jaehoon Chang, Presidente e CEO da Hyundai Motor Company

Divulgação/Conselho de Hidrogênio

O Conselho de Hidrogênio tem
o orgulho de anunciar Jaehoon
Chang, Presidente e CEO da Hyun-
dai Motor Company, como seu
novo copresidente, ao lado de San-
jiv Lamba, CEO da Linde. Juntos,
os dois executivos trabalharão em
estreita colaboração com os outros
CEOs membros, à medida que o
Conselho entra em seu próximo
capítulo focado em estimular a
demanda por hidrogênio e criar
uma estrutura para comércio glo-
bal e investimentos acelerados.

Como membro fundador do
Conselho de Hidrogênio, a
Hyundai tem estado na van-
guarda do desenvolvimento des-
ta fonte de energia por quase
metade de sua existência como
empresa, com muitas conquistas
pioneiras, incluindo os primeiros
veículos elétricos a célula de com-
bustível em produção em massa
(FCEVs) do mundo, tanto para
automóveis quanto para veícu-
los pesados, sendo a detentora
do recorde mundial de vendas.

O compromisso da empresa
com a construção de uma socie-
dade baseada no hidrogênio se
estende por toda a cadeia de va-
lor para além da mobilidade, ao
fornecer soluções comerciais des-
de a produção até o armazena-
mento, transporte e utilização. A
liderança da Hyundai em toda a
cadeia de valor posiciona a com-
panhia de forma única à frente
da transição energética global,
configurando-se de maneira
muito mais ampla que apenas
um comprador de hidrogênio.

Jaehoon Chang, presidente e
CEO da Hyundai Motor e novo
copresidente do Conselho de Hi-
drogênio, afirmou: “O Conselho
de Hidrogênio é uma iniciativa
crucial em nosso esforço global
de transição energética. Estou
muito contente por ser nomeado
co-presidente e espero trabalhar
com outros colegas líderes do se-
tor de hidrogênio para dar vida à
visão do Conselho e expandir o

impacto positivo desta fonte de
energia limpa em todo o mundo”.

Jaehoon Chang sucede a
Yoshinori Kanehana, presidente
da Kawasaki Heavy Industries,
Ltd., e copresidente do Conselho
nos últimos dois anos e meio, que
disse: “Foi uma honra contribuir
para esta iniciativa global funda-
mental e ajudar a dar passos sig-
nificativos no avanço do hidro-
gênio como uma solução vital
para um futuro energético susten-
tável. Estou ansioso para continu-
ar apoiando os esforços do Con-
selho como membro dedicado”.

Sanjiv Lamba, CEO da Linde e
também copresidente do Conselho
do Hidrogênio, destacou: “Em
nome do Conselho, gostaria de
agradecer ao Sr. Kanehana e à sua
equipe na Kawasaki Heavy Indus-
tries por sua excepcional contribui-
ção para nossa missão comparti-
lhada, e dar as boas-vindas a Jay
como novo copresidente. Sua vi-
são e experiência serão inestimá-
veis enquanto navegamos pelas
oportunidades e desafios do avan-
ço do hidrogênio como base do
nosso futuro energético limpo.”

Ivana Jemelkova, CEO do
Conselho de Hidrogênio, enfati-
zou: “Estamos em um momento
crucial para a indústria do hidro-
gênio. Nossos esforços coletivos
são vitais para acelerar o hidro-
gênio como uma solução climáti-
ca viável, e estou entusiasmada
para trabalhar ao lado de líderes
como Jaehoon Chang e Sanjiv
Lamba e as suas poderosas equi-
pes para levar esta missão adiante”.

A mudança de liderança
ocorreu no evento anual de CEOs
do Conselho de Hidrogênio na se-
mana passada. Mais de 200 CEOs
e executivos seniores das princi-
pais empresas e investidores lí-
deres mundiais em hidrogênio
reuniram-se em Berlim, na Ale-
manha, para avaliar o progresso
das iniciativas, discutir soluções
práticas e reafirmar o compro-
misso para com a colaboração.

CEOs

Conselho de Hidrogênio,
uma iniciativa global

tencial de sustentabilidade do
hidrogênio limpo, fomentando
a inovação empresarial e tec-
nológica , como impulsiona-
dores do crescimento susten-
tável , ao criar empregos de
qualidade e gerar valor soci-
al. Utilizando seu alcance glo-
bal para promover a colabo-
ração entre indústria, gover-
nos, investidores e socieda-
de civil, o Conselho fornece
informações e oportunidades
para acelerar a implantação
de ecossistemas de hidrogê-
nio em todo o mundo. Também
apoia o desenvolvimento de
normas internacionais de se-
gurança e sustentabilidade, o
que abre caminho para a im-
plantação de soluções de hi-
drogênio confiáveis em esca-
la. Para saber mais, visite
www.hydrogencouncil.com e siga-
nos no X @HydrogenCouncil

Na noite desta quinta-feira
(20), durante a 37ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, o expediente foi sus-
penso para uma apresentação so-
bre “Mobilidade Ativa”. A sus-
pensão foi solicitada pela verea-
dora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é
Sua”, autora do requerimento
312/2024. A apresentação foi con-
duzida por Leandro Dri Manfio-
lete Troncoso e Diogo Meneses
Costa, que abordaram a importân-
cia e os benefícios das políticas de
mobilidade ativa para a cidade.

A vereadora Silvia Morales
iniciou a sessão destacando a re-
levância da mobilidade ativa como
parte dos projetos urbanos e am-
bientais, enfatizando a necessida-
de de Piracicaba adotar planos que
promovam saúde, lazer e cultura
de maneira sustentável. Silvia
mencionou que, no mês do meio
ambiente, é essencial discutir es-
tas questões para integrar a mo-
bilidade ativa às políticas públicas
de forma permanente, atravessan-
do diferentes administrações.

Leandro Dri Manfiolete Tron-
coso apresentou a proposta de po-
pularizar a política de “ruas aber-
tas”, que consiste no fechamento
parcial temporário de vias públicas
para a prática de mobilidades ati-
vas, como ciclismo, patinação e ca-
minhadas. Ele comparou as expe-
riências de São Paulo e Bogotá, des-
tacando os benefícios econômicos
e sociais observados em Bogotá,
onde 628 km de vias são fechados
aos domingos para atividades re-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Especialistas falam sobre
benefícios da mobilidade
ativa ao município

Expediente da 37ª Reunião Ordinária foi suspenso
para apresentação sobre mobilidade ativa

Guilherme Leite

creativas, beneficiando milhões de
pessoas. Leandro enfatizou que a
infraestrutura cicloviária é crucial,
especialmente para proteger ciclis-
tas vulneráveis, como mulheres, em
um trânsito muitas vezes violento.

Diogo Meneses Costa, gestor
ambiental e articulador nacional
do Engajamundo, destacou a in-
terconexão entre mobilidade ati-
va e questões ambientais, cultu-
rais e de saúde pública. Ele menci-
onou a importância de criar espa-
ços urbanos que promovam ativi-
dades saudáveis e culturais, refor-
çando a necessidade de uma abor-
dagem transdisciplinar para en-
frentar os desafios climáticos e
urbanos. Diogo também apresen-
tou o trabalho do Engajamundo e
do Comclima (Comitê Municipal
de Mudanças Climáticas), que or-
ganizam eventos para debater e
propor soluções para questões
ambientais e de mobilidade.

A apresentação gerou debate
entre os vereadores e os palestran-
tes. Silvia Morales reforçou a ne-
cessidade de refletir sobre o clima
e a mobilidade ativa, enquanto o
vereador Paulo Camolese (PSB)
expressou seu apoio às iniciativas,
destacando a importância de en-
volver as escolas e educar as cri-
anças sobre essas questões. Lean-
dro e Diogo se comprometeram a
continuar desenvolvendo projetos
piloto e a trazer exemplos de su-
cesso de outras cidades para Pi-
racicaba, com o objetivo de imple-
mentar políticas públicas que pro-
movam a mobilidade ativa de
forma sustentável e integrada.
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Abertura da 140ª edição
atrai grande público
O público estimado durante o período de 14 a 20 de junho foi de 10 mil
pessoas, demonstrando a popularidade e a relevância do evento
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Laranjal Paulista inicia
recadastramento cultural

A Prefeitura de Laranjal
Paulista, por meio da Secretaria
de Cultura e Turismo, está reali-
zando o recadastramento de ar-
tistas, produtores e espaços cul-
turais do município. O cadastro
será feito de forma online, pelo
site da prefeitura (www.laranjal
paulista.sp.gov.br), até 29 de julho.

A Consulta Pública realizada
em 21 de maio, referente a Política
Pública Aldir Blanc (PNAB), insti-
tuída pela Lei nº 14.399, de 8 de
julho de 2022, foi o primeiro passo
para a elaboração do plano de exe-
cução para os projetos que serão
desenvolvidos com os recursos.

A medida é crucial para
permitir que artistas locais,
trabalhadores da cultura e es-
paços culturais  expressem
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Divulgação

A abertura da tradicional Fes-
ta de São João de Laranjal Paulis-
ta, realizada no último dia 14 no
palco principal, foi um grande su-
cesso. A cerimônia contou com a
presença do Secretário de Turis-
mo do Estado de São Paulo, Ro-
berto de Lucena; do Prefeito Dr.
Alcides de Moura Campos Juni-
or; do vice-prefeito Carlinhos Ru-
golo; do padre Áthila Tintino; de
secretários municipais e de repre-
sentantes da comissão de festas.

O público estimado durante
o período de 14 a 20 de junho foi Evento contou com a presença do Secretário de Turismo do Estado

de 10 mil pessoas, demonstran-
do a popularidade e a relevância
do evento. Atualmente incluído
no Calendário Cultural do Esta-
do de São Paulo, o São João de
Laranjal Paulista é considerado
a maior festa de São João de rua
de todo o interior paulista.

Este ano, o evento chegou à
sua 140ª edição, reafirmando a
importância da tradição e da
cultura popular. A festa conti-
nua até segunda-feira, 24 de ju-
nho, com muita música, danças
típicas e comidas tradicionais.

suas demandas na construção
dos projetos no município.

O valor repassado à Laranjal
Paulista foi de R$ 211.395,72 para
atender ações do setor cultural. Os
recursos captados promoverão o
desenvolvimento do município por
meio da atuação dos artistas locais.

A Secretaria de Cultura e
Turismo salienta que o cadastro
é obrigatório para participação
nos futuros instrumentos de se-
leção e premiação que serão aber-
tos, servindo como mais uma re-
ferência para as discussões so-
bre a repartição dos recursos
entre os eixos previstos pela Lei.

Informações e dúvidas sobre
o recadastramento, através do e-
mail laranjalculturaeturismo@
gmail.com ou pelo telefone 3283-4308.

O ensino municipal de La-
ranjal Paulista está com inscri-
ções abertas para jovens e adul-
tos que desejam concluir seus
estudos. As matrículas para a
Educação de Jovens e Adultos
(EJA) estarão disponíveis até 30
de junho. A Escola Municipal
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Cidade tem matrículas abertas
na Educação de Jovens e Adultos

Divulgação

CAMPEONATO AMADOR
No último sábado (15), acon-
teceu a grande final do Cam-
peonato Amador Municipal de
2024 de Laranjal Paulista
entre as equipes Esporte
Clube Chapecó e Grêmio
Paulista. O Chapecó venceu
por 3x1, com gols de Luis
Henrique (2) e Alisson Fulini
e  conquistou o título do tor-
neio. Léo Pontes foi o mar-
cador do Grêmio. Os desta-

ques do campeonato foram
Alisson Fulini, eleito craque
da final, e Luis Henrique, ar-
tilheiro do campeonato com
8 gols. Carlos Zoia foi reco-
nhecido como o melhor go-
leiro, Rodrigo Reis como o
craque do campeonato e Da-
niel Belico como o melhor téc-
nico. Parabéns a todos os atle-
tas pelo empenho e dedica-
ção ao longo do campeonato.

Divulgação

CORRIDA
No último domingo, dia 16,
aconteceu a 13ª edição da tra-
dicional Corrida de São João
Batista em Laranjal Paulista,
marcando um novo recorde de
participantes. Cerca de 500
atletas competiram em busca
do pódio nas 10 categorias
disponíveis, com direito a pre-
miação em dinheiro para os
vencedores. Todos os partici-

pantes foram agraciados com
medalhas, celebrando o espí-
rito esportivo e a dedicação
dos corredores que anima-
ram as ruas da cidade duran-
te o evento. Para mais infor-
mações e resultados comple-
tos, os interessados podem
consultar o site oficial da cor-
rida ou entrar em contato com
a organização do evento.

João Salto está recebendo ins-
crições para Alfabetização e En-
sino Fundamental II, enquanto
a Escola Estadual Luiz Campac-
ci oferece vagas para o Ensino
Médio. Para mais informações,
entre em contato diretamente
com as respectivas escolas.

FALECIMENTOSFALECIMENTOS
SRA. MARIA CONCEIÇÃO PAN-
DOLFO CANTON faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filha dos finados Sr. Pau-
lo Pandolfo e da Sra. Gentil Mo-
reti Pandolfo, era casada com
o Sr. Jose de Jesus Canton.
Deixa filhos, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “D” do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. VANDA FRANCISCO
MARCELINO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 83
anos, f i lha dos f inados Sr.
Jose Francisco Marcelino e da
Sra. Durvalina Alves de Araujo;
deixa a filha: Dayane Marceli-
no. Deixa netas, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONINA ALBINO DA SIL-
VA faleceu anteontem, na cida-
de de Guarulhos – SP, contava

83 anos, filha dos finados Sr.
Benedicto Albino e da Sra. Edu-
virges Ferreira, era viúva do Sr.
Daltro Paulo da Silva; deixa os
filhos: Claudia Regina Silva Im-
peratriz; Daltro Paulo da Silva
Junior e Renata Cristina da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABELA FERNANDA SO-
ARES DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 24
anos, filha da Sra. Ana Alice So-
ares da Silva Andrade, falecida
e do Sr. Israel Inácio da Silva.
Deixa o filho: Diego Rafael da
Silva Guerra. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SYLVIO NEGRI FILHO fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-

tava 94 anos, filho dos finados
Sr. Sylvio Negri e da Sra. Maria
Vitti Negri, era viúvo da Sra. Be-
rissima Goretti Negri; deixa os
filhos: Jorge Luiz Negri, casado
com a Sra. Rosangela de Almei-
da G. Negri; Norberto Jose Ne-
gri, casado com a Sra. Lazara
Aparecida de Souza Negri; Re-
gina Celi Negri, casada com o
Sr. Jose Alberto Vieira; Antonio
Celso Negri, casado com a Sra.
Rozelene Aparecida Costa Ne-
gri; Flavio Negri; Claudia Maria
Negri Kuhn, casada com o Sr.
Oswaldo Gilberto Kuhn e Raul
Negri, casado com a Sra. Euni-
ce Mesquita Negri. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 da Capela
Santo Antônio no Bairro Santa
Olímpia, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SUB INSPETOR DA GUARDA
CIVIL SR. ANTONIO CARLOS
BUENO DE LIMA faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
63 anos, filho da Sra. Apareci-
da Bueno de Lima, falecida,
era casado com a Sra. Maria
da Penha Santos de Lima;
deixa os filhos: Maria Julia
Bueno de Lima e Bruno Henri-
que Bueno de Lima. Deixa
irmã, netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZINHA LOPES DE
ARAUJO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Fran-
cisco de Araujo e da Sra. Joa-
na Lope Garcia; deixa os fi-
lhos: Israel Bernardo de Ara-
ujo Pereira, casado com a
Sra. Cristiane Portella e Sil-
via Cristina Araujo Pereira,
casada com o Sr. Jose Mano-
el da Silva. Deixa os netos:
Ana Paula, Andressa, Katia,
Karina, Kariane, Isabella, Pa-
tricia, Denise, Daiane e Ales-
sandra, falecida; deixa tam-
bém bisnetos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais fami-
liares e Amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA CAMALIONTE fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filha dos finados
Sr. Paulo Anholeto e da Sra.
Regina Ana Disidio, era viúva do
Sr. Jose Apparecido Camalion-
te; deixa os filhos: Paulo Jose
Camalionte, casado com a Sra.
Isis Penteado Camalionte e
Luis Carlos Camalionte, faleci-
do, deixando viúva a Sra. Hilda
Kiyoko Nakagawa Camalionte.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

SR. RICARDO MAURICIO DIAS
CLEMENTE faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 64
anos de idade era casado com
a Sra. Carmélia Bernarda da
Purificação. Era filho do Sr. Ar-
lindo Barbosa Clemente; fale-
cido e da Sra. Alzira Dias Cle-
mente.  Deixou o filho Mauricio
Felipe Clemente. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 07, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON LUIZ FRANÇA fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, aos 72 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Aparecida Lucas de França. Era
filho do Sr. Antonio Luiz de Fran-
ça e da Sra. Rosa Silveira Fran-
ça, falecidos. Deixou os filhos:
Carlos Antonio de França casa-
do com Andrea Canin de Fran-
ça; Anderson José de França
casado com Alessandra dos
Santos Contessa de França;
Rosemara Cristina de França
da Cruz casada com Leandro
Roberto da Cruz. Deixa ainda
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem às 16:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMIR ANGELO BOSCA-
RIOL faleceu ontem na cida-
de de P i rac icaba,  aos  77
anos de idade e era filho do
Sr.  Alcides Boscariol  e da
Sra. Palmira Aparecida Lom-
bardi  Boscar io l ,  fa lecidos.
Deixa os filhos: Paulo Duarte
Boscariol casado com Isau-
ra Afonsa Furlan, Luiz Frank-
lin Duarte Boscariol, Wanda
Maria Duarte Boscariol, Patri-
cia Sbravatti Boscariol. Deixa
07 netos, 01 bisneto, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. NELSON BONACELLI fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 88 anos de idade
e era viúvo da Sra. Maria Cecí-
lia Machado Bonacelli.Era filho
do Sr. Jacyntho Bonacelli e da
Sra. Rosa Aliberti Bonacelli, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Maria
Cecilia Lieth Machado Bona-
cell i, Nelson Luis Machado
Bonacelli, Maria Beatriz Macha-
do Bonacelli. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 15:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Estreia de bailarino une
três nações e realça a arte
de Piracicaba no mundo
A piracicabana Monike Cristina marca a estreia do primeiro bailarino do Ópera de
Paris, nos papéis principais em A Bela Adormecida, sexta (28), na África do Sul

"Falta apenas uma semana até
sexta-feira 28 de junho, noite de
abertura da Bela Adormecida no
Joburg Theatre, quando Monike
Cristina faz uma das entradas
mais esperadas para o palco de
bailarinas no ballet clássico - a che-
gada da Princesa Aurora nas co-
memorações do seu aniversário.
Monike será parceira do aclamado
dançarino de Ballet Étoile do Ópe-
ra de Paris Guillaume Diop na sua
ansiosamente aguardada estreia
na África do Sul. Monike e Gui-
llaume dançam uma segunda apre-
sentação no domingo 30 de junho
às 14h00. A Filarmónica de Joa-
nesburgo estará no poço da or-
questra. Numa tradição de Joburg
Ballet há muito estabelecida, todos
os bilhetes para a noite de abertu-
ra estão com desconto de 50%. A
corrida de 9 performances é de 28
de junho a 7 de julho. Para reser-
var acesse www.webtickets.co.za ou
ligue 0861 670 670".

Com este anúncio, nas redes
sociais e nos principais veículos de
comunicação, a cidade de Joanes-
burgo divulga este evento, que tam-
bém repercute em Piracicaba, mo-
bilizando admiradores, amigos e
familiares de nossa bailarina Mo-
nike Cristina, que, a exemplo de sua
mãe, Cristiane Berenice de Mace-
do Silva Ferreira, registrou men-
sagem especial de felicitações: "Este
grande e memorável dia está breve
por acontecer, ao dançar com o
primeiro bailarino Guillaume Diop
do Ópera de Paris é de um extremo
privilégio e considere isso um Ato
Notório na sua brilhante trajetó-
ria dentro do berço Africano. E
melhor dizendo, na terra da luta
do Senhor Nelson Mandela, da
África do Sul. Estamos extrema-
mente orgulhosos pela estimável
conquista em sua vida e por Deus
ter lhe proporcionado este grande
momento. Que a grande luz divina
lhe proteja e guarde sua vida. Te
amamos muito (Martim, Victor,
Martina, Estela)".

FRANÇA - Guillaume Diop foi
promovido a Étoile (a mais alta
patente no ilustre Ballet da Ópera
de Paris) em 2023, tornando-se o
primeiro bailarino negro a alcan-
çar este status de prestígio. Nasci-
do em Paris em 2000, ele se juntou
ao Ballet da Ópera de Paris em
2018. Aplaudido pelo brilho técni-
co e artístico, ele dançou um ex-
tenso repertório de papéis princi-
pais nos clássicos e nos balés pelos
principais coreógrafos. Aclamado
pelo público e chamando a atenção
dos meios de comunicação e do
mundo da moda, Guillaume tor-
nou-se uma das figuras públicas
mais proeminentes da França, com
uma reputação a chegar muito
além do mundo do ballet.

BRASIL - Nascida em Piraci-
caba, Monike Cristina começou a
dançar aos seis anos de idade no
Criação Ballet. E ainda na sua ter-
ra natal, passou pelo Portal Sports,
Coronel Barbosa, Carina Castro
Ballet e Clube de Campo Piracica-
ba. Aos 14 anos, já se deslocava
diariamente para São Paulo no
desejo de dar continuidade aos
seus estudos no ballet, partici-
pando da Malosa Studio de
Dança e depois Ilusão & Vida.

Em sua trajetória no universo
do ballet clássico, profissionalizan-
do-se a partir de seus 18 anos, a
piracicabana passou pela Compa-
nhia Estável de Dança de Piracica-
ba (CEDAN) sob direção de Cami-
lla Pupa, Clélia Serrano Dança e
Arte (CESDA), Cia Jovem Bolshoi
Brasil (Joinville), São Paulo Com-

panhia de Dança (SPCD) e, atual-
mente, está na Joburg Ballet
(ÁFRICA DO SUL), desde 2016.
Companhia através da qual já parti-
cipou de mais de 16 temporadas, com
cargos de solista, solista sênior e
atualmente a bailarina principal.

Bailarina negra construindo
uma história de 25 anos na dan-
ça, ela soma diversas experiênci-
as, pois já participou de competi-
ções e galas mundo afora, como o
Youth American Grand Prix
(YAGP) em Nova Iorque (Estados
Unidos), Tanzolymp em Berlim
(Alemanha), Black Swan Gala e
Virtuose em 32 cidades da Rússia,
Ucrânia e Moldávia, Gala New York
Star's na Cidade do Cabo (África
do Sul), além de ter passado pelo
Paraguai e pela Suíça. (Martim
Vieira Ferreira, jornalista)

A piracicabana Monike Cristina, destaque internacional nas artes

Monike Cristina, em Paris, no aguardo da estreia dia 28 de junho

Cristiane Berenice e a filha Monike Cristina: vitória nas artes
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Muitos partidos, poucos
candidatos viáveis

Dirceu Cardoso Gonçalves

Nós, os simples eleitores, que,
mesmo com toda simplicidade
constituímos parte fundamental das
eleições, temos o desconforto de nessa
época, assistir o embate dos pretensos
candidatos. Além daqueles que consi-
deramos viáveis, pululam no cená-
rio os que só aparecem a cada qua-
tro anos e, na maioria das vezes,
não conseguem viabilizar a vaga
para concorrer. Mas todos têm o
direito de buscar o seu lugar ao
sol. Os que conseguirem a candi-
datura e obter os votos no dia das
eleições serão os novos prefeitos e
vereadores a partir de janeiro do
próximo ano. Os demais terão de
esperar por mais quatro anos e, os
mais ousados, poderão correr
atrás da opção de candidatar-se a
deputado em 2026.

Com quase 30 partidos regu-
larmente estabelecidos, é comum
o surgimento das mais variadas
figuras querendo ocupar o cená-
rio político. Isso ocorre em todas
as localidades desde as grandes
capitais até os mais distantes gro-
tões. E, além dos diretos interes-
sados na disputa, ainda temos a
interveniência dos cabos eleitorais
de luxo. Deputados (estaduais e
federais), senadores, governado-
res e até o presidente da República
correm em socorro a seus aliados
e pedem votos em seu favor na es-
perança de elegê-los e daqui a dois
anos - quando se renovarão os
governos e as casas legislativas es-
taduais e federais, poder contar
com o apoio e o pedido de votos
dos prefeitos e vereadores que aju-
daram a eleger e mesmo daqueles
que não se elegeram mais são gra-
tos pela ajuda recebida.

A profusão de pretendentes
aos cargos municipais - prefeito e
vereadores - decorre do elevado
número de partidos políticos.
Cada partido pode apresentar um
candidato a prefeito e vários a ve-
reador, mas os pequenos não têm
filiados suficientes para enfrentar
uma tarefa dessa natureza. Por
isso, fazem alianças e lançam cha-
pas compostas pela reunião de vá-
rias legendas. É daí que vem o ra-
ciocínio de que em vez de três de-
zenas de partidos, o mais indica-
do seria que os nanicos se reunis-
sem conforme a ideologia que de-
fendem e fizessem apenas um par-
tido grande. Se assim fosse, tería-
mos, dois, três, no máximo cinco
partidos e menor movimentação
eleitoral. Todos os que hoje ten-
tam a vida pública poderia fazê-
lo, mas em vez de partir numa cam-
panha, o fariam dentro dos parti-
dos onde cada facção apresenta-
ria seus concorrentes para a mon-
tagem da chapa a ser aprovada na
convenção. Seria mais prático e
menos oneroso. Haveria até eco-
nomia de recursos públicos por-
que, todos sabemos, quem susten-
ta os partidos é o dinheiro do Te-
souro, vindo dos impostos reco-
lhidos pela população.

O excesso de partidos é fla-
grande. Se não houvessem obri-
gações a cumprir, não teríamos
três dezenas, mas mais de cem
agremiações. Isso porque existem
mais de 70 pedidos de registros
na Justiça Eleitoral, muitos deles
certamente já caducos e sem pos-
sibilidade de um dia serem anali-
sados. O próprio meio já se consci-

entizou da necessidade de enxu-
gar. Tanto que hoje já é permitida
a constituição das "federações par-
tidárias". Elas são constituídas por
partidos que se unem durante um
período eleitoral e têm a obrigato-
riedade de atuarem em bloco du-
rante os quatro anos do mandato
conseguido, tendo a opção de se
separarem se a experiência não for
satisfatória. Além da federaçã ;o,
há também a possibilidade de fu-
são, que é definitiva.

Os mais experimentados ob-
servadores do movimento político
registram o excesso de partidos e
a falta de lideranças. Tanto que
nas mais recentes eleições presi-
denciais, tivemos o pleito polari-
zado entre dois candidatos um de
esquerda e outro de direita) e não
houve um terceiro, supostamente
de centro, que reunisse condições
de enfrentar os outros dois. Ago-
ra, faltando ainda mais de dois
anos para a eleição geral, encon-
tramos diversas lideranças bus-
cando decolar em vôos políticos
que os levem à condição de tercei-
ra via para bater de frente com
Lula e Bolsonaro (ou quem este
indicar se ainda estiver inelegível).
Assim estão os governadores Ro-
naldo Caiado (Goiás), Romeu
Zema (Minas Gerais), Ratinho
Júnior (Paraná),   Eduardo Leite
(Rio Grande do Su l) e certamente
ainda surgirão outros. Além do
ambiente de disputa que se forma,
ainda nos é colocada como priori-
tátia a realização de uma ampla
reforma eleitoral que torne o pro-
cesso mais simplificado e seguro e
tenha o condão de alavancar o sur-
gimento de novas lideranças polí-
ticas em todos os níveis.

A conclusão de um processo
eleitoral traz em seu bojo a satis-
fação dos vencedores (que são
poucos) e a decepção dos perdedo-
res que, num quadro partidário
como o brasileiro, são numerosos.
Assim sendo, é de bom alvitre que
antes de entrar na disputa, o pre-
tendente consulte humilde e sin-
ceramente as suas possibilidades
e, se não tiver confiança na sua
viabilidade, não desista de contri-
buir para as mudanças e melhori-
as que você entende  que o País, o
Estado e o município requerem e
você poderá participar, ajudando
a eleger alguém que seja, na sua
opinião, o mais adequado ao pos-
to em disputa. Contribuir na vitó-
ria poderá ser mais satisfatório até
do que vencer e induscutivelmen-
te melhor do que ser vencido...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; email:
tenentedirceu@terra.com.br

Fotos: Álbum de Família
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KUNDALINI YOGA E OS SETE CHAKRAS!!!

O Tô Aqui de hoje, destacou sobre: "Kundalini yoga e
os sete chakras". No próximo domingo estarei aqui
novamente com muitas novidades para você. Obriga-
da pela gentil atenção dos leitores do Jornal A Tribuna
Piracicabana, aos meus ouvintes, fãs e admiradores que me
acompanham na rádio Funchal FM, com o Tô Aqui, de volta, segun-
da à sexta-feira, às 10hs do Brasil e às 14 de Portugal. Acesse e
ouça através do site: https://radiofunchalfm.com, https://
radiofunchalfm.listen2myshow.com/ amantes da nobre arte
das Bonecas de pano KM, no site: https://bonecaskm.com,
pelo whatsapp +551197822-3809 e com muitas novidades
no instagram, https://instagram.com/bonecas_km. https://
karolmathos.com, "Mantenha três coisas em equilíbrio: A men-
te, o corpo e o coração". Desejo a todos uma ótima semana.
Beijinhos da Karol Mathos.

Artesã ,  des igner  e  es t i l i s ta ,  Karol  Mathos  compart i lha  suas  artes  na  página  Tô  Aqui .
N e s t a  e d i ç ã o  v a m o s  d e s t a c a r  u m a  p r á t i c a  m i l e n a r ,  q u e  v e m  g a n h a n d o  a d e p t o s  n o
m u n d o  t o d o  e  p o d e  a u x i l i a r  n a  b u s c a  p o r  a u t o c o n h e c i m e n t o  e  b e m - e s t a r .

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, colunista, apre-
sentadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vamos co-
mentar sobre a energia que cir-
cula por esses centros principais,
formando uma espécie de serpen-
te na coluna, que vai do assoalho
pélvico até o topo da cabeça.

Yoga, palavra de origem no
sânscrito que significa unir, in-
tegrar. Você já deve ter escutado
ou até pesquisado sobre a práti-
ca milenar, que vem ganhando
adeptos no mundo todo e pode
auxiliar na busca por autoconhe-
cimento e bem-estar. A procura
pela palavra Yoga na internet vem
crescendo exponencialmente nos
últimos anos, desde a pandemia,
onde os casos de ansiedade e de-
pressão também foram mais evi-
dentes. O que muitos não sabem
é por onde começar, já que exis-
tem vários caminhos para essa
conexão de corpo e mente. Hoje
vamos abordar especialmente o
Kundalini Yoga, também conhe-
cido como Yoga da Consciência.

Em nosso corpo temos cen-
tenas de chakras espalhados -
são centros de energia que regem
sintomas físicos e emocionais da
nossa vida. Apesar de serem
muitos pontos energéticos, exis-
tem sete principais, que estão cen-
tralizados no meio da coluna, por
onde circula nosso prana, ener-
gia vital. A energia que circula
por esses centros principais for-
ma uma espécie de serpente na
coluna, que vai do assoalho pél-
vico até o topo da cabeça. A Kun-
dalini Yoga é a ativação desses
centros energéticos, em harmo-
nia. Isso é possível através de
exercícios de respiração, medita-
ção, mantras, mudras - posições
com as mãos - e asanas - posi-
ções com o corpo.Imagine que essa
serpente se encontra adormeci-
da no topo da coluna. A partir de
estímulos ela pode despertar e
começar a subir, acessando os
outros chakras e os alinhando.

Com essa ascensão, busca-
mos a expansão da consciência.
São muitos os benefícios da prá-
tica, mas podemos destacar a for-
te conexão consigo e com os ou-
tros. Esse equilíbrio entre os cen-
tros de energia melhoram o au-
toconhecimento e as relações.
Toda prática de expansão de cons-

Kundalini Yoga, também conhecido como Yoga da Consciência. Em nosso corpo temos centenas de chakras
espalhados - são centros de energia que regem sintomas físicos e emocionais da nossa vida

Décio Luiz Gazzoni

Em 2022, as emissões glo-
bais de gases de efeito estufa
(GEE) foram de 53,8 Gt (bit.ly/
3IawMdj). O consumo de ener-
gia fóssil é, de longe, a maior
fonte de emissões de gases de
efeito estufa causadas por se-
res humanos, responsável por
73% (bit.ly/4bLpRF4) das emis-
sões mundiais.

Globalmente, o consumo de
combustíveis fósseis representa
82% das fontes de energia utiliza-
das. Em 2021, fontes renováveis,
como solar, eólica, biomassa, bio-
gás e hidrogênio verde alcança-
ram 7,5% de participação de mer-
cado, com as hidroelétricas repre-
sentando 10,5% (bit.ly/49NZPiL).

Os outros principais emisso-
res de GEE, em escala global
(bit.ly/3uLpw4y), são a agropecu-
ária (12%); uso da terra, mudan-
ça no uso da terra e silvicultura
(6,5%); processos industriais de
produtos químicos, cimento e ou-
tros (5,6%); e resíduos, incluindo
aterros e águas residuais (3,2%).

Brasil – Em 2021, as emis-
sões líquidas do Brasil foram
de 1,31 GtCO2 eq, sendo o Bra-
sil responsável por 2,44% das
emissões globais, com 6,9 t CO2 eq
per capita. Os principais segmen-
tos emissores são a agropecuária
(0,62 Gt), a energia (0,41 Gt) e as
mudanças no uso da terra 1,12
Gt (bit.ly/3IawMdj).

O Brasil tem amplas possibili-
dades de reduzir suas emissões.
Os números referentes às emissões
das mudanças no uso da terra
decorrem do intenso processo de
desmatamento e queimadas na
Amazônia em anos recentes, ten-
do atingido um pico em 2021.

Esse desmatamento foi decor-
rência de crimes ambientais, cujos
responsáveis são madeireiros, ga-
rimpeiros e grileiros, agindo à
margem da lei. O governo brasilei-
ro está implementando medidas
para coibir a ação dos mesmos, no
curto prazo, o que deve diminuir
em muito as emissões por mudan-
ça de uso da terra.

Em outros setores também
estão sendo implementadas políti-
cas públicas ou ações privadas
para reduzir as emissões. No caso
da agropecuária, estão sendo de-
senvolvidos sistemas produtivos
que buscam mitigar ou neutrali-
zar as emissões, como o Carne
Carbono Neutro (bit.ly/3SRCupd)
e Soja Baixo Carbono (bit.ly/
3UXIQ9c). A integração entre abe-
lhas e agricultura também signifi-
ca uma grande oportunidade de
redução de emissões, pelos ganhos
de produtividade e menor uso de
insumos.

Especificamente no setor de
energia, o Brasil tem excelentes
condições de expansão da geração
eólica e fotovoltaica, que tem ex-
perimentado um crescimento in-
vulgar nos últimos anos, além das
perspectivas do hidrogênio verde.

Vamos analisar especifica-
mente os avanços previstos nas
políticas públicas do setor de bio-
combustíveis, que é o mais expres-
sivo e consolidado segmento de
energia renovável no Brasil.

Biodiesel – Em dezembro de
2023, o Conselho Nacional de Po-
lítica Energética (CNPE) aprovou
a antecipação do mandato de 14%
da mistura de biodiesel ao diesel
(B14) para março de 2024. A me-
dida estava anteriormente previs-
ta para 2025. Também havia pre-
visão de implantação do B15 para
2026, a qual foi antecipada para
2025 (bit.ly/3OW7LGx).

Essas decisões circunscre-
vem-se no marco da política mai-
or de transição energética do Go-
verno Federal. A prioridade dessa
política é de tal ordem, que a reu-
nião do CNPE contou com a pre-
sença do presidente e do vice-pre-
sidente da República, além do Mi-

ciência é poderosa, dependendo de
como é aplicada. Tenha sempre o
objetivo de crescer, evoluir e dei-
xar fluir o processo, respeitando o
seu tempo. Todos têm o "poder"
de conhecer e melhorar as suas
próprias energias. "Sente-se con-
fortavelmente e procure deixar a
coluna alinhada. Imagine que no
topo da sua cabeça existe um cabo
de aço, que te conecta energetica-
mente com o Universo. Que seja
um lugar sem possíveis ruídos ex-
ternos e que você tenha o compro-
misso com você nesse momento.

Deixa que as outras coisas se-
jam resolvidas depois, mas esse
momento é seu.  Quando você está
bem consigo, estará melhor para
resolver as outras questões ao seu
redor. Respire profundamente, dei-
xe o ar entrar pelo nariz e sair pelo
nariz, para que a respiração com-
plete todo o seu ciclo pelos nossos
pontos de energia vital. Inspira de-
vagar. Sinta o ar enchendo seus
pulmões bem devagar. Antes de
soltar o ar, sinta seu pulmão cheio
por dois segundos. Então, comece
a expirar, solte o ar bem devagar.
Antes de inspirar novamente, sin-
ta os pulmões vazios por dois se-
gundos. Repita o ciclo, no seu tem-
po. Enquanto respira, preste aten-
ção no som da sua respiração.
Como está seu corpo nesse momen-
to? Sinta a energia passando por
aquele cabo de conexão no topo da
sua cabeça e se espalhando por todo
o seu corpo, até chegar aos seus pés.

Sinta essa energia preenchen-
do seu corpo. Uma luz branca, de
paz e relaxamento. Após percorrer
todo seu corpo até os pés, essa ener-
gia vai subir passando pelos seus
Chakras e pontos de energia, em um
ciclo. Nesse momento são só você e
o seu corpo, converse com ele. Va-
mos começar pelo Chakra Raiz. Sin-
ta a base da sua coluna, bem no fi-
nal do seu quadril. Imagine uma luz
vermelha preenchendo toda essa
região e repita mentalmente: Sou
vida! Agora suba um pouco mais,
para o Chakra Sacro, no final do seu
abdômen, visualize uma luz laranja
e repita mentalmente: Eu fluo! Vai
subindo para o seu umbigo, no
Chakra Plexo Solar, e a luz fica ama-
rela e preenche toda essa região.
Repita: Sou poder!

Sinta essa luz se espalhar e che-
gar até o coração, no Chakra cardí-
aco, e a luz se transforma em um
verde bem brilhante. Repita: Sou
amor! Essa energia sobe até sua gar-
ganta, no chakra Laríngeo, e a luz
fica azul clara. Repita: Falo clara-
mente! Sinta a energia passar pelo
seu rosto até chegar no Chakra fron-

tal, no meio da testa, onde uma luz
azul mais forte clareia os seus pen-
samentos e acalma a sua mente.
Repita: Vejo claramente! Por últi-
mo, a energia chega ao topo da sua
cabeça, no Coronário, onde a luz
azul fica lilás e representa a sua
conexão neste momento com o uni-
verso e com a sua essência. Repita:
Sou conexão! Essa energia segue circu-
lando por todo o seu corpo. Sinta! Va-
mos então respirar profundamente
sentindo toda essa energia. E sol-
tar a respiração entoando o som
OM. Repita a sílaba até soltar todo
ar. Vamos repetir três vezes.

Devagar, movimente os dedos
das mãos e dos pés, vai sentindo
seu corpo se movimentar e aos
poucos, bem lentamente. Abra os
olhos e contemple o ambiente ao
seu redor". Por que usar roupas
brancas durante o Yoga Kundali-
ni? Dentro do Yoga Kundalini,
acredita-se que o ato de se vestir
de branco para a prática traz pro-
teção para a pessoa praticante.
A cor, que representa paz, tran-
quilidade e pureza, ajuda ain-
da na atração de energias posi-
tivas - o que tem tudo a ver com a
modalidade. Então se você preten-
de aderir a esse tipo de yoga, te-
nha em mente este detalhe, além
das dicas, já mencionadas aqui,
para se vestir para o yoga. Lem-
bre-se: roupas confortáveis e de
livre transpiração são opções ga-
rantidas para uma prática tran-
quila. Os praticantes costumam
usar turbante para a prática de
Yoga Kundalini, você já observou?

Os turbantes também são na
cor branca e comuns dentro da prá-
tica. Além da representação e poder
da cor branca, o acessório ajuda a
manter concentrada a energia do
chakra coronário e o foco mental.
Isso auxilia a alcançar o objetivo de
conexão interior e espiritual propos-

to pelo Yoga Kundalini, o que jus-
tifica o incentivo da utilização de
peças para a cabeça durante a prá-
tica. Os turbantes e outros acessó-
rios de cabeça, porém, não são
mandatórios nem estritamente ne-
cessários para o Yoga Kundalini.
Na verdade, pode ser mais comum
ver instrutores utilizando essas
peças do que praticantes. Então a
escolha de usar ou não esses aces-
sórios é particular e vai da vonta-
de de cada pessoa. Antes de qual-
quer coisa, lembramos que é im-
prescindível que você tenha a ori-
entação adequada para a prática
de Yoga Kundalini. Então, sempre
busque a ajuda de alguém qualifi-
cado para orientar essa  e qual-
quer outra  prática.

Pesquisando sobre o Yoga
Kundalini, você também deve es-
barrar em alguns artigos que abor-
dam controvérsias ligadas à prá-
tica. Isso porque o responsável por
disseminar a modalidade no oci-
dente, Yogi Bhajan, é acusado por
diversas pessoas de abuso - que
vai do espiritual até o sexual. Mas
é importante lembrar que apesar
da conexão do guru com a práti-
ca, os ensinamentos do Yoga Kun-
dalini são anteriores à ele e não
atuam em concordância com a
conduta de Yogi Bhajan. E sobre
isso fica o alerta: Caso você se sin-
ta desconfortável com atitudes de
instrutores e/ou qualquer pessoa
com quem você pratique, não
mantenha silêncio. Sua manifes-
tação contra qualquer tipo de abu-
so é importante para tornar o am-
biente de prática seguro para você
e todas as pessoas ao seu redor.
"Onde meu corpo cansa e minha
mente descansa. Não existe glória
sem sacrifícios. Se for para desis-
tir, desista de ser fraco. Os únicos
limites são aqueles que você acre-
dita ter". (Karol Mathos)
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Biocombustíveis, a energia
sustentável do Brasil

nistro das Minas e Energia.
Estima-se que sua implemen-

tação evitará a emissão de 5Gt de
CO2 na atmosfera. Adicionalmen-
te, haverá redução de importação
de 2,4 GL de diesel fóssil, com va-
lor estimado de R$ 7,2 bilhões.

Em contrapartida, haverá
necessidade de maior oferta de bi-
odiesel para substituir o diesel de
petróleo. Os estudos indicam a ge-
ração imediata de 14 mil empre-
gos, associada ao aumento da de-
manda de 6 Mt de soja até 2025.

Na mesma reunião, o CNPE
suspendeu a importação de bi-
odiesel, revertendo decisão do
governo anterior, constituindo
um grupo de trabalho que para
elaborar uma Análise de Impac-
to Regulatório (AIR) de avaliação
dos impactos da importação de
biodiesel e do Selo Biocombustí-
vel Social (bit.ly/48o2nml). A
intenção da medida é garantir
o suprimento com biocombus-
tíveis produzidos no país.

Bioetanol –Seguindo a mes-
ma diretriz da decisão sobre a subs-
tituição de diesel fóssil por biodie-
sel, o CNPE criou um grupo de tra-
balho com a missão de apresentar
relatório conclusivo para a eleva-
ção do percentual de etanol na
gasolina de 27,5% para 30% (E30),
considerando todos os aspectos
técnicos envolvidos (bit.ly/3UTp-
SRc).

Com a implantação do E30,
será possível aumentar o índice de
octanagem da gasolina C para 94,
atingindo o status de gasolina de
alta octanagem (índice RON = 95),
conforme prevê o Programa Com-
bustível do Futuro (bit.ly/
3Ic4SO6), que preconiza a adoção
de motores mais eficientes, com
maior eficiência energética e me-
nor impacto ambiental.

Nos estudos de impacto, veri-
ficou-se que a implementação do
E30 poderia gerar 51,6 mil empre-
gos diretos e indiretos, associados
a uma estimativa de R$ 10 bilhões
em investimentos em usinas de
produção de etanol. Também será
necessário expandir a produtivi-
dade e a área de cana-de-açúcar.

O setor estima uma redução
anual de emissões de 2,04 Mt de
CO2 eq, que permitirão a emissão
de 1,47 milhões de créditos de des-
carbonização (CBIOs). Adicional-
mente, haveria uma redução da
importação de gasolina e petróleo
de 1,4 GL, com valor de mercado
de R$ 3,7 bilhões.

Apesar de já dispor de uma
matriz energética composta por
quase 50% de energia renovável,
com pico de 92,6% de participação
na geração elétrica, o Brasil busca
reduzir cada vez mais a sua de-
pendência de energia fóssil, con-
tribuindo para a redução da emis-
sões de gases de efeito estufa.

Lembrando que são essas
emissões as responsáveis pelo au-
mento da frequência e da intensi-
dade dos eventos climáticos extre-
mos, que tem causado destruições
e mortes nas áreas urbanas e ru-
rais, aumentando os custos e limi-
tando a produção agrícola.

Décio Luiz Gazzoni, en-
genheiro agrônomo,
pesquisador da Embra-
pa e membro do Conse-
lho Científico Agro Sus-
tentável  (CCAS) e  da
Academia Brasileira de
Ciência Agronômica
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Colaboradores da Mirante
aderem ao Junho Vermelho
Doações de sangue aconteceram na quarta e quinta-feira no Hemonúcleo de Piracicaba; ato é voluntário e ajuda a salvar vidas

A exemplo de outros meses
'coloridos', que marcam impor-
tantes campanhas ao longo de
todo o ano, junho também tem
o seu papel de destaque: o mês
é voltado para conscientizar e
incentivar as pessoas para a
doação voluntária  de  san-
gue. O Junho Vermelho mo-
vimentou a Mirante e vários

colaboradores se engajaram
e doaram sangue no Hemo-
núcleo de Piracicaba.

O programador de Servi-
ços Lucas Almeida doou san-
gue pela primeira vez. Apesar
de ter ficado um pouco receo-
so justamente por nunca ter
participado, ele abraçou a cau-
sa.  "A campanha me veio

como um incentivo e senti que
doar sangue não é apenas uma
ação isolada, mas a possibilida-
de de ajudar a salvar vidas",
disse. Lucas soube, no Hemo-
núcleo, que uma bolsa de san-
gue pode ajudar até quatro pes-
soas. "Por isso, vou doar mais
vezes", afirmou. A analista co-
mercial Amanda Penteado con-

corda com Lucas. "Doar san-
gue para mim é um ato de soli-
dariedade. Saber que um gesto
tão pequeno faz a diferença na
vida de tantas pessoas, é grati-
ficante", comentou.

Assim como Lucas e Aman-
da, o colega de trabalho e ana-
lista comercial Edilton Alves da
Silva sentiu-se bastante moti-

vado em poder participar da
campanha. "A doação de san-
gue é um ato de humanidade.
Com esse pequeno gesto consi-
go ajudar muitas pessoas que
estão precisando e isso não tem
preço", disse Edilton.

"A doação de sangue é uma
das campanhas que tem adesão
de muitos colaboradores por-

que é uma causa que atinge o
coração das pessoas. Mesmo
porque a gente nunca sabe
quando um parente ou um ami-
go vai precisar. Nós estimula-
mos, com o Junho Vermelho, a
empatia em todo o nosso time",
afirma a responsável pela área
de Recursos Humanos da Mi-
rante, Sofia Chingui Caxias.

QUEM SOMOS
Mirante
A Mirante é uma empresa da Aegea Saneamen-
to, líder no setor privado no Brasil. Desde 2012,
a empresa é responsável pelo esgotamento sa-
nitário da área urbana de Piracicaba (SP), muni-
cípio que em 2014 atingiu a universalização do
serviço de saneamento. A operação funciona por
meio de uma PPP (Parceria Público-Privada)
com o Semae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto) de Piracicaba. Saiba mais em https://
www.miranteppp.com.br

Aegea
Criada em 2010, a Aegea é líder no setor privado
de saneamento básico no Brasil. Em cada mu-
nicípio onde atua leva mais saúde e qualidade
de vida para a população, respeitando sempre o
meio ambiente e a cultura local. Hoje são mais
de 31 milhões de pessoas atendidas em 505
cidades de 14 estados, de norte a sul do Brasil.
Saiba mais em https://www.aegea.com.br

Amanda diz que doação de sangue é solidariedade Para Edilton, doação de sangue é humanidade Lucas vai doar mais vezes

Divulgação/Mirante
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E2G biocombustível avançado e
a mobilidade urbana sustentável

Rui Cassavia Filho

"Temos tudo a
nosso favor, o momen-
to certo, no país certo e
com a planta certa, a
cana de açúcar, que nos
permite explorar seu
potencial sustentável
e renovável ao máxi-
mo, gerando uma
dezena de produtos aliados à tran-
sição energética", afirma Ricardo
Mussa, CEO da Raízen.

Aqui na nossa "terrinha"
temos uma frota de 347.925 ve-
ículos, para uma população de
423.323 habitantes, isto é, 1,22
habitante/veículo.

Impressionante... a mobilida-
de de veículos em nossas ruas, ge-
ralmente de 9 metros de leito car-
roçável com estacionamento nas
principais, temos, 7 metros de
tráfego livre quando estaciona-
se de um lado da via, e, 5 me-
tros de tráfego livre quando se
estaciona dos dois lados.

Impressionante... se admiti-
mos que um veículo comum tem
em média 2 metros de largura,
então teremos 1 metro de passa-
gem livre para motos, bicicletas e
pedestres; logo, trata-se de "sal-
va-se quem puder".

Se, neste fluxo de veículos,
considerarmos um "ônibus cir-
cular" de cumprimento de 15 me-
tros, isto é, duas portas (entrada e
saída), com certeza teremos uma
"fila indiana" de veículos em uma
via criando uma imobilidade ....
Impressionante!

Mas, o confinamento desta
mobilidade de veículos nas diver-
sas vias públicas impressiona tan-
to quanto a poluição do ar, sonora e
visual, que causa tensão e atenção e

exige de motoristas e
pedestres neste tráfe-
go a Paz! Então...
cuide-se ao dirigir e
atravessar a rua
mesmo em uma fai-
xa de pedestres.

O "burgomes-
tre" da terrinha in-
siste em colaborar
com esta "qualidade'

de mobilidade de duas formas: a
primeira transformando praças
em estacionamento de veículos, e
a segunda cortando as árvores em
áreas de proteção e tombadas no
espaço do Projeto Beira Rio e ou-
tras na cidade.

Enquanto uns "lutam" pela
sobrevivência inovando a ciência,
outros, "detonam" a civilização em
passos gigantescos abrindo portei-
ras para crise climática.

Então, alguns homens e mu-
lheres generosos em suas pesqui-
sas e estudos constantes cons-
troem ou procuram encontrar
cominhos para uma vida mais
sustentável, e como exemplo te-
mos aqui, nesta terrinha, os "Re-
síduos da cana produzem bioele-
tricidade e o Etanol de Segunda
Geração, biocombustível avan-
çado que tem a brasileira Raí-
zen como única produtora do
mundo em escala comercial".

Patrimônio histórico e cultu-
ral; o Engenho Central, o Enge-
nho do Monte  Alegre e outros ,
deram e mostram o caminho de
uma economia sustentável nesta
"terrinha", cheia de história e es-
tórias, desde há muito, lá com a
escravidão com a cana no lombo
do corpo podada à mão., cozinhan-
do  o caldo em tachos e colher de
pau, e depois  secando no cocho
para ter o açúcar, aqui mascavo.

Então, o destilado produz a
"pinga", o aguardente, genuina-
mente brasileiro, que trabalhado
produzia o álcool que "ilumiava" o
lampião da senzala e do casário.

E, hoje "considerando um bi-
ocombustível avançado, o Etanol
de Segunda Geração é produzido
a partir de resíduos da fabrica-
ção do etanol comum e do açú-
car. Mais novo integrante da
família de fontes para energias
renováveis, o E2G reforça o pro-
tagonismo da cana-de-açúcar na
corrida pela transição energética
e descarbonização."

Temos, aqui nesta "terrinha",
uma alternativa energética excep-
cional em termos de economia cir-
cular, uma "inovação", além de
uma nova tecnologia capaz de re-
duzir a poluição em níveis espeta-
culares e que sustenta a vida.

"Para produzir o Etanol de
Segunda Geração, a Raízen utiliza
uma tecnologia proprietária que
tem como insumo o bagaço da
cana-de-açúcar, biomassa prove-
niente de sua produção de açúcar
e Etanol de Primeira Geração.

O etanol celulósico, como tam-

bém é conhecido, tem potencial
para elevar em cerca de 50% a ca-
pacidade de produção da Raízen
sem a necessidade de aumentar
um hectare de área plantada, pro-
duzindo cada vez mais litros por
tonelada de cana. Além disso, o
E2G emite 30% menos gases do
efeito estufa, quando comparado
ao Etanol de Primeira Geração/
etanol comum".

Para inovar a mobilidade ur-
bana, a Administração Pública
pode inovar sua frota de veículos
públicos utilizando o combustível
sustentável da Raizen, bem como
incentivando veículos de aplicati-
vos, taxis e outros capazes de "po-
luir menos" e com certeza se híbri-
dos forem economizando energia
renovável perpetuando a vida.

"Por utilizar matéria-prima de
baixo impacto ambiental, que se-
ria descartada, o Etanol de Segun-
da Geração é considerado ainda um
produto chave para auxiliar na tran-
sição energética, porque poderá ser
usado em muitas aplicações ainda em
desenvolvimento, como o SAF
(combustível sustentável de avia-
ção), o biobunker (combustível sus-
tentável marítimo) e até mesmo o
hidrogênio renovável."

Podemos, aqui nesta "terri-
nha", encontrar a fonte de ener-
gia renovável e sustentável que o
mundo precisa, e, ainda podemos,
iniciar uma economia circular
capaz de utilizar ao máximo sua
matriz natural e ocupar e pro-
duzir até para máquinas extra-
ordinariamente grandes de
transporte mundial.

"Bora inovar"!!!

R u i  C a s s a v i a  F i l h o ,
Gestor da Propriedade
Imobiliária/Urbs

Reflexões cotidianas sobre
a vaidade e seus exageros

Gregório José

Imagine-se na frente
de um espelho. O que você
vê? É apenas o reflexo de
um corpo ou há algo mais
por trás da superfície de
vidro? A vaidade, compa-
nheira inseparável de nos-
sas manhãs diante do es-
pelho, pode ser tanto uma
aliada quanto uma traiço-
eira adversária.

Na medida certa, a
vaidade é como aquele salpicado
de sal que realça o sabor de um
prato; ela nos motiva a cuidar de
nossa aparência e saúde, proporcio-
nando-nos um senso de bem-estar e
autoconfiança. Mas, como bem sabe-
mos, até o sal tem seu limite antes
de transformar uma refeição sa-
borosa em algo intragável.

Quando a vaidade ultrapas-
sa o ponto saudável, torna-se uma
obsessão. Aqui, adentra-se o ter-
reno perigoso da vigorexia, tam-
bém conhecida como Síndrome de
Adônis ou Transtorno Dismórfi-
co Muscular. Não, não estamos
falando do Adônis da mitologia,
tão belo que fazia todos se apaixo-
narem. Falamos do Adônis moder-
no, que passa horas incontáveis na
academia, aumentando a carga
dos pesos, na tentativa insaciável
de se aproximar de um ideal inal-
cançável de perfeição corporal.

A vigorexia, uma parente pró-
xima da anorexia nervosa, distor-
ce a percepção que a pessoa tem de
si mesma. Onde um vigoréxico vê
fraqueza e magreza, um observa-
dor comum vê músculos definidos
e força. Da mesma forma, um ano-
réxico se enxerga obeso enquanto
luta contra a balança e contra es-
pelhos que insistem em mostrar um
corpo esquelético.

Então, por que esta incessan-
te busca por um corpo ideal? Com
quem, ou com o quê, estamos nos
comparando? As revistas de
moda, a publicidade, a televisão e
até as redes sociais nos bombar-
deiam com imagens de corpos es-
culpidos, aparentemente perfeitos.
Mulheres de cintura fina, sem um
vestígio de celulite, e homens com
abdômens definidos e bíceps que
parecem esculpidos em mármore.
Estes são os heróis modernos, os
modelos a serem seguidos, ou, no
mínimo, copiados.

O que esses corpos perfeitos
realmente nos dizem? São meros
cartões de visita ou verdadeiros
templos da saúde e da vida? A iro-
nia aqui é rica: muitos desses "cor-
pos ideais" são mantidos a um
custo elevado, envolvendo die-
tas rigorosas, regimes de exercíci-
os exaustivos e, frequentemente, o

uso de substâncias no-
civas como anabolizantes.
Parece que, em nossa
busca por saúde e beleza,
estamos dispostos a sa-
crificar exatamente o
que estamos tentando
preservar.

O narcisista mo-
derno desloca seu sen-
so de identidade para
sua imagem refletida,
vangloriando-se não
do verdadeiro eu, mas

de uma projeção idealizada. Ima-
gine Narciso, o personagem da
mitologia grega, inclinado sobre
um lago, enamorado de sua pró-
pria imagem. Agora, substitua o
lago por um espelho de academia
e você terá uma imagem bastante
precisa de muitos frequentadores

de academias hoje em dia.
Por que nos impomos a tira-

nia de querer ser como aqueles que
parecem nunca envelhecer, nunca
engordar, nunca ter um fio de ca-
belo fora do lugar? Será que al-
gum dia vamos admitir que a ver-
dadeira perfeição reside em nos-
sas imperfeições? Ou vamos conti-
nuar a nos flagelar com dietas de
folhas e regimes de exercício que
nos transformam em versões mais
musculosas de Sísifo, empurran-
do eternamente a rocha da perfei-
ção corporal colina acima?

Na verdade, cuidar da apa-
rência e manter-se em forma não
é apenas normal, mas saudável.
Estes são atos baseados no cuida-
do de nosso self, um reflexo do
respeito por nós mesmos. A vida
não é uma eterna passarela de
moda, nem uma competição inces-
sante de fisiculturismo. Para aque-
les que ainda se encontram presos
na armadilha de buscar incessan-
temente o corpo perfeito, talvez
seja útil lembrar as palavras de
Oscar Wilde: "A beleza é superficial,
mas a feiura vai até o osso." Então, da
próxima vez que você se olhar no es-
pelho, talvez seja mais sábio sorrir
para a pessoa que você vê, mesmo
que ela não se pareça com o último
modelo da revista. Afinal, um sor-
riso genuíno tem o poder de ilumi-
nar qualquer reflexo.

Gregório José, jornalista,
radialista e filósofo
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A CIDADE É BOFETEA CIDADE É BOFETEA CIDADE É BOFETEA CIDADE É BOFETEA CIDADE É BOFETE
Às margens da Rodovia Castelo Branco, apenas a 190 km

da capital, temos a cidade de Bofete, cujos pioneiros datam de 1847,
e como vila temos o ano de 1880 e a fundação oficial em 1921.

Teve vários nomes, mas ficou mais conhecida como "Bufe-
te", mais tarde se tornando Bofete.

O nome vem de um morro daquele município, possuidor de
uma gruta escavada na rocha, onde os tropeiros guardavam ali-
mentos não perecíveis e água fresca para os outros viajantes,
vindos depois, pela mesma rota.

Entre os seringueiros e garimpeiros ficou popular o nome de
"Morro do Buffet", querendo dizer literalmente em francês "apa-
rador de comida", denominação abrasileirada para Bofete.

Município de Bofete e o seu Gigante adormecido.

Imensa formação rochosa Três Pedras, em Bofete (SP).

O CHARME DE BOFETEO CHARME DE BOFETEO CHARME DE BOFETEO CHARME DE BOFETEO CHARME DE BOFETE
     Essa simpática cidade do interior do Estado paulista é

contemplada com muitas riquezas naturais, entre as quais o povo
se orgulha de uma formação rochosa conhecida como o "Gigan-
te Adormecido".

     Bofete já pertenceu à Botucatu e à Tatuí, e possui forma-
ções geomorfológicas, a principal delas até faz parte da sua ban-
deira.

     Poucos sabem ter sido em Bofete a primeira perfuração
em busca de petróleo, isso no ano de 1897.

     Outra atração natural é a formação chamada "Três Pe-
dras" onde, segundo a lenda, jesuítas de uma fazenda se protegi-
am de ataques indígenas.

     Hoje, Bofete tem uma eficiente equipe de sua prefeitura
instalada num Centro de Informações Turísticas, onde presta todo
apoio aos seus visitantes.

     Mais informações (14) 3883-9300.

FEIRA DO DOCEFEIRA DO DOCEFEIRA DO DOCEFEIRA DO DOCEFEIRA DO DOCE
A "Terra do Doce Caseiro", como não pode deixar de

ser, vai apresentar nos dias 5 a 9 de julho outra edição da
famosa "Feira do Doce".

Talvez seja um dos principais eventos interioranos dos as-
suntos ligados à gastronomia.

Normalmente, são comercializados 250 tipos de doces para
um público ao redor de 80.000 pessoas.

Lembrando ser Tatuí, também, a "Capital da Música" e cida-
de de inúmeros atrativos turísticos, recomendamos a sua visita.

Feira do Doce, em Tatuí (SP).

ooOoo

HERHERHERHERHERCULANO VCULANO VCULANO VCULANO VCULANO VOLOLOLOLOLTTTTTANDOANDOANDOANDOANDO
  O deputado federal Herculano Passos, já tendo sido um bom

prefeito da Estância Turística de Itu, e também um ótimo presi-
dente da Aprecesp, depois de vários anos como presidente da
Frente Parlamentar Mista em Defesa do Turismo, em Brasília, e
depois da várias atuações brilhantes na esfera federal, eis que
está de volta para atuar mais perto de nós.

     Bom conhecedor do turismo e dos problemas municipais
e, agora, com a experiência dos meandros de Brasília, candida-
tou-se a prefeito da Estância Turística de Itu voltando, assim, para
ficar mais próximo do nosso convívio.

Herculano em Itu (SP).

ooOoo

(Texto de Jarbas Favoretto, MTb 32.511 -  junho/2024)

ooOoo

CARDOSOCARDOSOCARDOSOCARDOSOCARDOSO
Um dos postais da cidade de Cardoso é a sua 'Prainha'.
Agradavelmente arborizada, ela é dotada de churrasqueiras

em quiosques convidativos.
Os tuiuiús enfeitam as fotografias do lugar.
Um dos seus rios, o Turvo, também é chamado de 'Pequeno

Pantanal', pois é farto em peixes, plantas e flores aquáticas.
A cidade de Cardoso tem mais de 1.000 ranchos e casas de

veraneio para alugar aos turistas.
Um 'Barco Escola' construído em Cardoso percorre várias ci-

dades da região levando cultura num projeto do governo daquele
Estado. O Rio Marinheiro e a represa da 'Água Vermelha' enfeitam a
moldura do Hotel Fazenda Foz do Marinheiro, com boas suítes e estru-
tura para receber congressos e eventos. Agradabilíssimo.

Entrada da Prainha de Cardoso (SP).

Afinal,  hoje umaAfinal,  hoje umaAfinal,  hoje umaAfinal,  hoje umaAfinal,  hoje uma
área sem riscoárea sem riscoárea sem riscoárea sem riscoárea sem risco
de inundação,de inundação,de inundação,de inundação,de inundação,
amanhã pode viramanhã pode viramanhã pode viramanhã pode viramanhã pode vir
a ter e a nossaa ter e a nossaa ter e a nossaa ter e a nossaa ter e a nossa
integraçãointegraçãointegraçãointegraçãointegração
enquantoenquantoenquantoenquantoenquanto
sociedade é osociedade é osociedade é osociedade é osociedade é o
que fará aque fará aque fará aque fará aque fará a
di ferençadi ferençadi ferençadi ferençadi ferença

Recuperação dos rios urbanos
 passa pela Engenharia

Lígia Mackey

Quantos rios existem na capi-
tal paulista? Os mais conhecidos,
como Tietê, Tamanduateí, Pinhei-
ros e Aricanduva, apesar dos seus
inúmeros problemas, estão à vista
de todos. Já outros 280, segundo
o site São Paulo Secreto, são fluxos
hídricos escondidos abaixo de muito
concreto. A relação entre urbanização
e preservação das águas é a causa dis-
so e, infelizmente, rumou para um
cenário onde a poluição e as en-
chentes tomam o lugar da vida
aquática e da fauna que deveriam
ser as características principais
desses locais.

O Dia Mundial do Meio Am-
biente, comemorado no último 5
de junho, convida a uma análise
mais detalhada de como nós, se-
res humanos, temos nos compor-
tado e afetado a saúde dos afluen-
tes e quais são as medidas neces-
sárias para devolver o equilíbrio a
este convívio. Ainda que dependa
da boa vontade política para que
intervenções positivas sejam, de
fato, tomadas, é na Engenharia e
na área tecnológica que os proje-
tos revitalizadores surgem.

Diversos profissionais se de-
bruçam sobre a temática e bus-
cam, a partir de seus conhecimen-
tos técnicos, saídas para devolver
as condições ideais às águas, ain-
da que as mesmas circulem no
meio da cidade, o que requer tam-
bém uma conscientização social
sobre o descarte correto do lixo e
dejetos para evitar a contamina-
ção. O resultado final, de poluição
ou não, é reflexo dos processos que
acontecem em toda a bacia hidro-
gráfica, da nascente à foz. O enge-
nheiro, o agrônomo e o geocientis-
ta estão cada vez mais preparados
para assumir esse desafio, promo-
vendo o desenvolvimento de ma-
neira mais sustentável e devolven-
do a relevância das águas para as
cidades e suas populações, não
apenas como um recurso primor-
dial, o que já seria suficiente, mas
também como um integrante vivo
da sociedade.

Outro ponto importante que
deve ser considerado é a forma
natural dos canais. No Brasil, te-
mos os chamados rios meandran-
tes, que são aqueles com menos
declividade e mais sinuosidade. Ou
seja, mais planos, porém com cur-
vas. Durante o processo de urba-
nização, essa característica foi ig-
norada, surgindo uma tendência
de canalização retilínea que tinha

a intenção de 'controlar' o fluxo
de água e adaptá-lo ao novo con-
texto que era construído. A teoria,
no entanto, nunca se provou, já
que, com a concretização, os rios
perderam suas margens nativas
que funcionam como esponjas,
captando e absorvendo as águas
quando há o transbordamento
causado pelas chuvas. Sem elas,
ao sangrar, eles invadem as ruas.

Sabemos que a expansão ur-
bana seguirá acontecendo, mas, di-
ferente do que era antes, quando
o planejamento não podia acom-
panhar o ritmo, hoje, temos uma
tecnologia e uma ciência cada vez
mais eficientes e que podem suprir
as demandas ao propor soluções
para os problemas atuais, preven-
do a evolução deles no futuro. A
visão do rio como inimigo deve ser
quebrada com uma mudança de
paradigma da condução da pro-
dução, do consumo e do viver. As
ideias que ficaram no papel no pas-
sado, como o Parque Ecológico Ti-
etê, criado pelo arquiteto Rui
Ohtake, precisam ser retomadas e
consolidadas para que tenhamos
qualidade de vida no entorno dos
rios, ocupando-os como opção de
lazer e de transporte alternativo
(a exemplo da ciclovia proposta no
projeto, que teria uma extensão de
até 200 quilômetros, unindo mu-
nicípios em seu percurso).

A revitalização de nossas
águas vai além do saneamento
básico - que ainda nem chegou
em sua totalidade e ao alcance
de todos - , representando saú-
de e segurança. Afinal, hoje
uma área sem risco de inunda-
ção, amanhã pode vir a ter e a
nossa integração enquanto socie-
dade é o que fará a diferença.

Lígia Mackey, engenheira
civil, presidente do Conse-
lho Regional de Engenha-
ria e Agronomia do Esta-
do de São Paulo (Crea-SP)

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA
DE PIRACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Ca-
dastro Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fa-
zenda (C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registra-
da nos termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de
Medicina do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com re-
gistro na  Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.)
sob o n.º 41.873-1 e classificada nesta como Medicina de
Grupo, com sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jardim Monu-
mento, na cidade de Piracicaba, no Estado de São Paulo,
vem NOTIFICAR, devido a impossibilidade de comprovar o
recebimento da notificação postal via AR dos Correios, seus
consumidores abaixo mencionados sobre o cancelamento
do contrato do plano de saúde devido inadimplemento supe-
rior ao prazo de 60 (sessenta) dias consecutivos no ano con-
tratual, de acordo com o artigo 13, parágrafo único, inciso II
da Lei 9656/98.

434.612.458 -** - N° 10312700001007 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 65544
356.693.928 -** - N° 10320800001000 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 65542
257.577.668 -** - N° 10264700001003 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 65406
447.565.408 -** - N° 10319100001003 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 65421
466.562.988 -** - N° 10319400001009 de Inscrição como Cli-
ente da Operadora Contratada – Título 65422
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Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro &

Cia, Cantina Escolar e
gerente de marketing do

Passe de Letra.

RECEITINHAS
DA CARLINHA

Carla Inforçato.

Olá amigos, eu sou a Carli-
nha, e hoje vamos apresentar
mais uma receita fácil e rápida
para você preparar para sua
família.  Estamos no mês das
festas juninas, então vamos a
uma das mais tradicionais re-
ceitas desta s tão deliciosas fes-
tas, e a receitinha de hoje será
VINHO  QUENTE.

*VINHO QUENTE*
Ingredientes

A OPORTUNIDADE TÁ AI MAIS UMA VEZ
Luiz Tarantini

Olá alvinegros apostólicos ro-
manos, sejam todos muito bem
vindos ao nosso espaço semanal
independente, livre de amarras e
de padrinhos de segmento algum.
Nossas colocações e opiniões são
próprias e não precisamos pedir
"benção" para ninguém.

Começa a competição para o
XV de Piracicaba, neste sábado, 22
as 15h00minh no Barão, o Nhô-

XV 110 ANOS, PRESENTE DE GREGO

Daniel Campos é empresário e
enlouquecido pelo Nhô-Quim

 Daniel Campo

Olá, amigos torcedores, mais
uma vez conversando aqui com
vocês sobre nosso clube de cora-
ção e novamente falando sobre as
ocorrências que estão acontecen-
do e que aconteceu agora, a gente
fica sabendo. Longe de espalhar
notícias para atrapalhar ambien-
te, mas temos que comentar o que
acontece dentro e fora do clube.

COPA AMÉRICA

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de
futebole conselheiro vitalício

do XV de Piracicaba.

Renato Bonfiglo.

Bom dia amigos leitores e tor-
cedores do alvinegro mais impor-
tante do planeta, o nosso assunto
preferido sempre será o glorioso
XV de Piracicaba, e hoje vamos
misturar um pouco duas paixões,
o nosso Nhô Quim e a seleção ca-
narinho.  O Brasil está no grupo D
ao lado de Grupo D Colômbia,
Paraguai e Costa Rica. A tarefa
parece fácil, mas o futebol das

seleções no geral melhorou
muito, e os seus treinadores
parecem não ter mais receio em
atacar nenhum dos adversários
mais tradicionais. Há algum tem-
po não tão distante, uma partida
entre Brasil x Costa Rica, por exem-
plo, a discussão era para saber
quantos gols o Brasil iria marcar e
de quanto seria a vitória.

Hoje não temos mais a cer-
teza nem se o Brasil sai vitorioso,
o nível técnico no geral caiu bas-
tante e está quase que nivelado,
não tem mais o "bicho papão", an-
tigamente a seleção
tinha de quatro a cinco atletas que
eram diferenciados mesmo, "craques"
que desfilavam o mais fino e talentoso
futebol. Hoje temos um ou no má-
ximo dois atletas e olha lá, isso sem
contar que os que são tidos como
craques de hoje, eram os "esforça-
dos" de épocas passadas. O Brasil
faz sua estreia dia 24 de junho,
segunda feira as 22h00minh con-

-1 xícara (chá) + 1 colher
(sopa) cheia de açúcar

-Cravos-da-índia e canela em
pau a gosto

-1 litro de vinho tinto seco
misturado com 2 e ½ xícaras (chá)
de água

-1/2 maçã verde ou vermelha
descascada em cubinhos

-Casca de 1 laranja-pera seca
de um dia para o outro

Modo de Preparo
Derreta metade do açúcar

com cravos e canela a gosto.
Acrescente o vinho com a

água, a maçã, a casca de laranja e
o restante do açúcar e deixe ferver
por uns 10 minutos.

Sirva bem quente.
Beba com moderação!
Está pronta então mais

uma deliciosa receitinha, sema-
na que vem voltamos com mui-
to mais receitas práticas e rápi-
das para vocês.

Luiz Tarantini é cronista esporti-
vo, apresentador, repórter de

campo, comentarista, colunista,
gestor comercial e apaixonado
eternamente pelo Nhô Quim.

Quim vai colocar a prova tudo o
que treinou e planejou após a eli-
minação do paulista da série A2.
Leandro Samarone que foi pro-
movido do sub-20 para o profis-
sional tem o respaldo e a confian-
ça da diretoria de futebol e dos
atletas do elenco, que é formado
em sua grande maioria por garo-
tos que subiram junto com o trei-
nador, ou quem já estava à dispo-
sição no profissional, mas que fi-
guraram na base e já trabalha-
ram com o treinador.

Algumas contratações foram
feitas e a régua da idade foi man-
tida, nenhum atleta recém-con-
tratado ultrapassa a casa dos vin-
te e cinco anos, e os que podem
ser chamados de "veteranos" no
elenco são o zagueiro Gilberto ale-
mão, o goleiro Gabriel Coutinho e
o volante Mauro Silva, que mes-
mo jovem tem um pouco mais de
rodagem. Remanescentes da últi-
ma competição ficaram Gabriel

Coutinho, Gilberto Alemão, Luís
Acevedo, Felipe Benedeti, Serginho,
Anthony, Iago e Arthur. Renova-
ram seus vínculos o meia Pauli-
nho e o volante Mauro Silva que
também vão estar à disposição
de Leandro Samarone. Da base
subiram o goleiro Cadu, zaguei-
ro Luiz Gustavo, atacante Eric
e os laterais Gabriel Augusto e
Gabriel Simples e foram contra-
tados o goleiro Ramon Azeve-
do, volante Willian Monteiro,
atacante Luís Araújo, lateral di-
reito João Salles, atacante Luizi-
nho, lateral esquerdo Braga e o úl-
timo a chegar o atacante Fabrício.

A comissão técnica é formada
por: Treinador Leandro Samaro-
ne, auxiliar Marcus Vinicius, pre-
parador de goleiros Juninho Con-
stantino, preparadores físicos Leo-
nardo Tabai e Maurino Boto, fisio-
terapeutas João Zangerolamo e
Jonathan Macedonio, analista de
desempenho Paulo Pinto e o mor-

domo Carlinhos Roncari. No tí-
tulo desta mesma competição
em 2022 o planejamento foi
muito parecido, quase uma re-
petição, e outras coincidências
deixam o torcedor com mais
uma vez a esperança em alta.
Rodolfo Geraldi apareceu na
foto do título como presidente,
e quer repetir o feito, Arnaldo
Bortoleto era o diretor de fute-
bol como agora e o gestor se
mantém Douglas Pimenta.

A oportunidade está ai, as dí-
vidas estão com o planejamento
riscado para serem todas pagas,
pois o dinheiro do Beraldo vai ser
usado para isso, a base continua a
crescer e revelar nomes e a SAF
que está em fase de estudos e
análise de documentos. Quem
sabe em 2025 estamos nova-
mente no cenário nacional e
com mais dinheiro para inves-
tir no crescimento com planeja-
mento e prospecção de futuro.

A gente sabe que estão ven-
dendo à janta para almoçar e não
está nada fácil administrar o dia
a dia do clube ano de eleição, ad-
ministrativo com pessoa nova e
na terça-feira 18/06 aconteceu à
reunião do conselho deliberativo
e um assunto que me chamou a
atenção foi o prejuízo na festa de
aniversário do alvinegro em 32 mil
reais parece mentira, mas não é
até na festa de aniversário teve
prejuízo como conseguiram fazer
isso? Em minha opinião, essa con-
ta não bate ou teve um superfatu-
ramento, ou foi mal organizada,
mesmo porque não é possível. Vou
detalhar alguns pontos que acho.

Além de toda incompetência
na gestão de futebol, tanto den-
tro de casa quanto fora dela, essa
festa para ter um saldo negativo

tem muitas cagadas a serem pon-
tuadas. Primeiro o horário reali-
zada em um horário totalmente
desproporcional debaixo de um
calor horrível que estava naquele
dia, poderia muito bem ter sido à
noite ou um dia antes à noite ga-
ranto que teria muito mais públi-
co, segundo um planejamento to-
talmente equivocado, uma estru-
tura de show em minha opinião não
precisaria fazer o que foi feito, sis-
tema de som e luz pra festa duran-
te o dia é uma lavagem de dinheiro
tremenda, caro leitor acham o XV
elite, primeiro mundo e não é bem
assim temos que pensar pequeno e
fazer BEM FEITO, para depois pen-
sar em algo melhor, uma falta de
comando tremendo de presidente,
administrador e sei lá quem já, mas
são 32 mil que poderia estar sendo

usado na copa paulista por essas e
outras coisas que desanima o
torcedor. Fazer um evento à
noite com uma barraca de be-
bidas, uma barraca de lanche e
uma caixa de som já faz festa e
não é caro fazer isso. A festa
do título da copa Paulista, por
exemplo, estava muito gostosa
e no dia do aniversário do mai-
or clube do planeta (para gen-
te) e deixar essa herança de gre-
go é realmente de amargar a boca
do torcedor repito prejuízo de 32
mil reais em uma festa realmente
é algo de incompetência que o XV
tem esses profissionais sem mais.

Começou a copa paulista, lá
vamos nós de novo empurrarmos
esse time, dessa vez com a pers-
pectiva baixa, mas apoio não irá
faltar dentro das quatro linhas.

tra a costa Rica, é a chance da equi-
pe de Dorival Junior em fazer com
que o elenco amadureça e volte a
ter a confiança de seu torcedor.

Aqui em Piracicaba o XVZÃO
também precisa recuperar a credi-
bilidade estremecida após as eli-
minações duas vezes seguidas para
a Portuguesa Santista. Paulo Ro-
berto que assumiu o time na fase
de classificação do campeonato
brasileiro da série D 2023, não
avançou, não conquistou a copa
paulista daquele ano e nem o aces-
so no paulista da série A2 2024. O
treinador que era o sonho de con-
sumo do torcedor do Nhô-Quim,
após apresentações pífias virou
pesadelo e foi embora.

O momento agora é de reno-
vação e a diretoria vai bancar o
treinador Leandro Samarone que
subiu do sub-20 para o profissio-
nal junto com mais uma porção
de garotos que se juntam a ele e a
alguns atletas remanescentes da

temporada passada e mais alguns
jovens talentos contratados para
que o elenco fique completo para o
treinador poder colocar em práti-
ca seu plano tático. O Rio Claro,
adversário de estreia do Nhô-
Quim, a tempos também não con-
quista nada, e está no mesmo pa-
tamar que o XV, treinador jovem
e elenco ainda mais jovem para a
disputa da copa paulista.

O XV precisa voltar a ser gran-
de, até Outubro nada vai mudar,
Rodolfo Geraldi vai cumprir seu
mandato da maneira mais quieta
e discreta possível, não teremos
nenhum tipo de mudanças ou
movimentações, isso vai ficar para
quem assumir o clube após a elei-
ção de Outubro. Alguns nomes já
são conhecidos do torcedor no
caso específico de Luís Beltrame,
tem a seu favor dois acessos se-
guidos como presidente do clube e
com certeza isso fará a diferença
na hora da votação.
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